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REFORMA ELECTORAL DE BONO

IGUALDAD DE HOMBRES Y
AGUSTÍN CONDE:

“El gobierno de la región ha 
agotado su ciclo. No puede 

señalarnos el camino hacia el 
futuro, porque es el pasado. Sobra 

rutina de hacer siempre lo mismo ”

? JÓSE BONO:
So nos un Gobierno regionalista y 
p vgresista. Nada ni nadie nos 

impone su voluntad. Somos 
autónomos, dependemos de 

castellmo-manchegasl
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destinarán a la O N G
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Castilla-La Mancha
CAJA RURAL 
D E T O L E D O

del 3 I de octubre al 4 de noviembre de 2001 En el Pabe||ón poi¡deport¡vo Municipal
Horario de 10,00 a 21,00 horas ininterrumpidamente

_ Feria Multisectorial
■ de M ora Tercera Edición
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ecos número 340 26 de Octubre de 2001 B ono quíere aumentar eL número d£ 
escaños en Las C ortes re^íonaLes

EL estacI o  de Las c a r r eter a s

P R E O C U P A  A  lo s  T o lE d A N O S

La ya conocida como "ley de la pari
dad" fue la sorpresa que lanzó el presi
dente de°Castilla-La Mancha, José Bono, 
durante el Debate sobre el Estado de la 
Región. Igualdad de oportunidades para 
la mujer en las próximas candidaturas 
autonómicas, que deberán estar com
puestas, al 5 0  por 100, por homk^es y 
mujeres. Además, el Gobierno estudia 
reformar la ley electoral en mayor pro
fundidad y aprovechar así para incre
mentar el número de escaños.

El estado de las 
carreteras de acce
so a Toledo se ha 
convertido en una 
preocupación 
para los vecinos 
de la capital regio
nal. Accidentes, 

mal estado del firme, falta de iluminación, inversiones 
que para muchos son insuficientes, proyectos que se 
retrasan... Demasiadas circunstancias para una ciudad  
que recibe, a  diario, un gran número de visitantes. Y a  
los que no damos precisamente un buen ejemplo.

y ADEMÁS...

S a n t a  C r u z  <Je La Z a r z a :
UN p U E b lo  EN ENTREdicho

Santa Cruz de la Zarza  vivió su juicio particular. En 
el banquillo de los acusados de la Audienác 

Provincial se sel 
personas, una de ellajj la 1 
m adre de la víctima, una 
joven que en el momento 
de los hechos tenía 12 
años y se acostaba con 
jóvenes y mayores a cam
bio de dinero. La madre  
afirmó desconocer que su 
hija se dedicara a  ello, 
creía que iba al colegio.

• Sumario, 3
• Cartas, 4
• Editorial, 5
• La Semana, 6
• Cortes: igualdad de sexos por ley, 10
• Aznar bendice en Toledo el programa regional de 
Conde, 16
• TVCLM no anunciará tabaco ni juguetes bélicos, 18
• "Creía que iba al colegio, no a prostituirse", 19
• Unas carreteras con graves carencias, 20
• Exito de la arquitectura toledana, 22
• El pulmón verde de la Bastida y el "Parque Lineal" 
del Polígono, 23
• Toledo, 24
• Talavera. Como ahorrar energía... y dinero, 26
• FORA, vivero empresarial por unos días, 30
• Los vocales de Fedeto irán a la Cámara a por "su 
sillón", 33
• Empresas, 34
• Recuerdan a la consejera que no les gusta la carpa

de Farcama, 38
• La provincia, 40
• Consolación González: "Fue una presunción por mi 
parte pensar que la obra podía ir al Planeta", 43
• El mundo visto desde la cima del Kilimanjaro, 44
• Afganistán no despierta la solidaridad 
toledana, 45
• Cultura/sociedad, 46
• El Toledo vive de los goles de Guerrero, 48
• FS Bargas. Uge no encuentra el gol, 50
• CEI y Basket Polígono viajan de la mano, 52
• Talavera CF. Lo importante es sumar cada 
domingo, 53
• De la tapa a la buena mesa talaverana, 55
• Ecos de sociedad, 58
• Ester Padilla: "Aunque pueda ser una utopía, no me 
importaría ser candidata a la Alcaldía", 60
• Motor, 62
• En cartelera, 64
• Agenda, 65

El presidente del Gobierno de España y 
del Partido Popular, José María Aznar, 

estará en Toledo el domingo, 28 de octu
bre, para clausurar la convención regional 

que, bajo el lema "Preparados para 
gobernar", celebra el PP de Castilla- 

La Mancha.
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A TODOS LOS “RAIMUNDOS" 
DE ESTE MUNDO. Dice Rai
mundo Castells en tono “afable y 
educado”, según el entrevistador, 
que la homosexualidad es contra 
natura y que le parece “muy, muy 
fatal”  que los homosexuales adop
ten hijos, etc, etc, (léase la entrevista 
irreverente de la semana pasada en 
la revista ECOS, número 339). Es 
curioso ver cómo acude al mundo 
animal y a la biología para ilustrar su 
tesis, y cómo unas líneas más abajo 
se desmarca totalmente de ese refe
rente cuando le preguntan acerca 
de qué le parece el sexo sin amor. 
Ahí, ya se olvida de tomar al animal 
como argumento, puesto que los 
seres humanos, dice, somos raciona
les.

En todo caso, esa incoherencia 
argumenta! le debería de servir para 
no ser en adelante tan tajante en su 
discurso. Máxime cuando éste pro
duce marginación y rechazo hacia 
personas que conviven junto a él. Sí, 
aunque él no se lo crea, está rodea
do de personas que aman y convi
ven en pareja con personas de igual 
sexo; probablemente no se lo dirán

a él nunca, vista su actitud apriorísti- 
ca, pero ahí estamos hoy, ayer y 
siempre.

Respecto a la naturaleza de las 
cosas, sin ahondar mucho en las 
ciencias (sólo recordar la biodiversi- 
dad), decirle que no hay nada más 
antinatural para una persona homo
sexual que dirigir su vida afectivo- 
sexual a la heterosexualidad; y vice
versa, nada hay más antinatural que 
un heterosexual que dirigir su rela
ción afectivo-sexual hacia la homo
sexualidad. Dejemos actuar a la 
naturaleza; ésta es sabia y sabe que 
por mucho que se intente modificar 
el cauce del río, al final las aguas 
siempre van por donde naturalmen
te tienen que ir.

Tampoco olvidemos que la opre
sión que en muchas personas han 
creado el pensamiento que defiende 
Raimundo, es visto hoy a la luz de 
las ciencias actuales como el deto
nante de no pocas conductas anti
sociales de cuya explicación nada se 
sabía antiguamente; así, por ejem
plo, según un estudio de la psicólogo 
Isabel Menéndez, los actos violentos 
de los denominados “ ultras”  respon

den a “sus deseos inconfesables, sus 
tendencias homosexuales y una 
identidad alineada y precaria” . 
Quién sabe, quizá mañana sepa
mos las causas reales de muchos 
malos tratos y de muchas “ violencias 
domésticas”  vinculadas a la repre
sión de los sentimientos y pulsiones 
naturales.

Si las cosas no están claras, al 
menos seamos cautos, no juguemos 
con las personas y sus sentimientos. 
Cualquier educación que no pase 
por el respeto a la libertad y al ser 
íntimo de las personas maduras y 
responsables supone educar para la 
guerra y la imposición; y es, por con
siguiente, desde un punto de vista 
radical y auténticamente cristiano 
anti-evangélica a más no poder. 
Nadie va a obligar a Raimundo a 
invertir su orientación sexual; espe
ramos que tampoco él lo haga con 
quienes están bajo su tutela, por su 
bien y el de toda la sociedad.

“BOLOBOLO” COLECTIVO 
DE LESBIANAS Y GAYS 

DE TOLEDO  
Toledo

cartas del lector
Los cartas de esta sección deberán dirigirse a Paseo de Recaredo, 15 CPI45002 TOLEDO. 

Se ruega enviar fotocopia del DNI junto a su carta.

GRACIAS A OLIAS DEL REY 
EN NOMBRE DE DAVID 
ZAMORANO. Con motivo de las 
Fiestas Patronales de Olias del Rey 
y el Festival Taurino celebrado el 9 
de octubre, queremos agradecer el 
minuto de silencio ofrecido por toda 
la plaza de la localidad en memoria 
de nuestro hijo, David Zamorano. El 
pueblo entero, los amigos y vecinos 
llegados desde Añover, y los toreros 
participantes se sumaron a un acto 
nacido del enorme cariño reciproco, 
y siempre alimentado, tanto por el 
novillero destinado a ser torero y el 
pueblo que siempre supo recibirle 
como merecía. Muy especialmente 
el alcalde, Juan José Trujillo, volcado 
más allá de sus deberes para ofre
cemos toda su ayuda y amparo; y al 
concejal de Festejos, Jesús Galán, 
artífices, junto a Manolo “Bar el 
Ruedo”, por su esfuerzo en la edi- 

j ción del díptico explicativo de un 
acto tan sencillo como emotivo, tan 
lleno de contenido como de emo
ciones. Y por la placa y el ramo de 
flores entregado a los hermanos de

David Zamorano, quien desde el 
cielo -seguro- habrá agradecido a su 
pueblo este gesto de afecto y amis
tad.

Su familia entera reconoce el 
enorme valor del homenaje tributa
do, y al que espera poder responder 
algún día con la humildad que siem
pre caracterizó a David. Del mismo 
modo, deseamos hacer extensivo 
este sentimiento a los medio de 
comunicación de prensa, radio y 
televisión locales de Toledo, porque 
todos han participado en una 
demostración popular de considera
ción y respeto por la figura torera 
de nuestro hijo y el carácter huma
no y afable que le caracterizó siem
pre.

No seria justo acabar sin mencio
nar a los amigos y vecinos de Añover 
de Tajo, localidad que le vio nacer 
como torero, y en cuyo nombre forjó 
sus mejores faenas, dichoso de sentir
se añoverano. Mas no puede decirse 
lo mismo de algunos representantes 
de su Ayuntamiento que no estuvie
ron, o no supieron estar a la altum del

homenaje, privándole de los detalles 
que, por su actitud, talante y cordiali
dad merecía, para agrado de toda la 
localidad de Añover de Tajo, su pueblo.

Y lamento decir estas palabras, 
pero el sentimiento y el dolor me 
impiden callarlas, pues al margen de 
un minuto de silencio en las Fiestas 
de San Bartolomé, en las honras 
fúnebres del municipio añoverano 
faltaron demostraciones del cariño 
que muchos amigos y vecinos advir
tieron y que no deberían jamás 
haber pasado por alto.

En cualquier caso, desde su mora
da, David sabrá perdonarnos. Los 
que lloramos su ausencia lo intenta
remos.

Gracias Oías, y a los muchos ami
gos que le recordarán eternamente 
en Añover y allá donde estuvo, por
que se hizo querer y admirar. ¡Gra
cias a quien las merezca!

FELIPE ZAMORANO
FAMILIA DE DAVID ZAMO

RANO 
Olias del Rey

CA R TA S A "E C O S" PO R IN TERN ET: eco srev is ta @ in fo n e g o c ¡o .c o m
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Más mujeres y... ¿más escaños?

D
el Debate del Estado de la 
Región ha trascendido, 
sobre todo, una iniciativa 
del presidente de la Junta, 
José Bono. También con las 
mujeres como protagonis
tas, el jefe del gobierno castellano-manchego 

ha anunciado una reforma electoral que obli
gue a los partidos que concurran en elecciones 
autonómicas a llevar la misma 
proporción de hombres y mujeres 
en las listas.

La ya conocida como “ley de la 
paridad”, cuyos primeros boira- 
dores están a punto de llegar al 
Consejo de Gobierno, fue apoya
da de inmediato por el jefe de la 
oposición, Agustín Conde, que 
también se permitió sugerir el 
cese de varios consejeros para que 
en el “Gabinete Bono” la proporción entre 
sexos salga 5/5 y no 7/3 como actualmente, en 
favor, claro, de los representantes masculinos.

A mí con la discriminación positiva me pasa 
como con la democracia. No tengo todas las 
respuestas y reconozco sus contradicciones e

Carreteras infernales
Mal estado del firme, escasa iluminación, 
accidentes, atascos... Las carreteras de acce
so a la ciudad de Toledo presentan un aspec
to que muchos vienen criticando desde hace 
tiempo y que se han cobrado en octubre sus 
últimas víctimas mortales. Mientras muchos 
proyectos se encuentran paralizados y se 
anuncian autopistas de peaje con millonarios 
inversiones, carreteras como la Nacional 401 
espera desde hace años una adecuada ilumi
nación, los vecinos piden que se haga algo 
con las rotondas de la nacional 4 0 0 ... Y eso 
sin mencionar los cientos de baches en calles 
y avenidas de la capital regional.

El Gobierno valora seriamente la posibilidad de una reforma 
en profundidad de la legislación electoral vigente. 
Modificación que pasaría por ampliar el número de escaños 
del parlamento autonómico

imperfecciones, pero no conozco 
un sistema mejor y más eficaz 
para garantizar la plena incorpora
ción de la mujer.

Así que estoy a favor de la ley 
de la paridad que, por supuesto, 
tiene más adeptos entre las muje
res que entre los hombres.

Dicho esto, incidiré en un 
aspecto del discurso del presiden

te al que no se ha dado importancia, pero que 
puede arrastrar una gran polémica.

Cuando Bono se refirió a una reforma de la 
ley electoral regional, anunció “entre otras 
medidas” la “ley de la paridad”. Pero ¿qué que
na decir el presidente del Ejecutivo castellano- 

manchego con "entre otras medidas?”.
No significa ni más ni menos que el 

Gobierno valora seriamente la posibi
lidad de una reforma en profundidad 
de la legislación electoral vigente. 
Modificación que pasaría por ampliar 
el número de escaños del parlamento 
autonómico.

Se intentó antes de las elecciones de 
1999. En el primer año de esta legisla
tura se llegó a tener un borrador que 
incrementaba los 47 puestos actuales 
hasta 53. Incluso los socialistas hicie
ron llegar al PP la necesidad de senta 
se a negociar sobre la reforma.

El Partido Popula- nunca ha aposta
do por la anpl ¡ación, pero tanpoco se 
negaba a negociar, siempre que “las

reglas del juego” se negocien en los albores y 
no en los postres de cada mandato. En estos 
momentos estamos mas cerca del final que del 
principio, así que no parece probable que a 
Agustín Conde le haga gracia la idea de cam 
biar las normas de la partida a estas alturas.

Quizá el gobierno no lleve a  término su s  

intenciones |X ' r e ,  de momento, está sobre la  

mesa.
Por lo demás, el IX'bate del Estado de la 

Región de 2001 no estuvo mal. Creo que tuvo 
menos intensidad política y repercusión que el 
anterior, el de las listas de maltratadotes, pero 
no estuvo mal.

Bono consiguió su objetivo de salir sin heri
das de la sesión y de seguir siendo referencia en 
la prensa, poique más allá de las obligadas 
reflexiones partidarias y exageradas de uno y 
otro bando, de lo que se habla es de las pre
puestas formuladas ese día, sobre todo de la 
“ley de la paridad”, de las dcsgravaciones fis
cales por determinadas situaciones familiares, 
de la ayudas de un millón de pesetas a jóvenes 
que hayan finalizado sus estudios y de una sub
vención a los profesionales autónomos para 
cubrir desde el primer día las bajas por enfer
medad.

Conde estuvo bien. Estaba cómodo y fresco 
en la tribuna. Desde mi punto de vista le sobra
ron datos en la primera intervención. Tanta 
cifra le forzó a un tono con mucho menos ritmo 
del que consigue con su oratoria habitual. Y, a 
mi juicio, debería evitar frases como la de “yo 
sólo respondo de lo que yo digo”.
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L i u nU i M

Los toledanos abarro ta ron  el Teatro de Roías para v e r la última peKcida de Saura

Toledo, protagonista del preestreno de 
“Buñuel y la Mesa del Rey Salomón”

de Castilla - La Mancha

p a n a , fy d v w * *

Convención Regional
D o m in g o , 2 8  d e  O c tu b re  d e  2001
Acto de clausura 12:00h. (Acto público)

J o s é  M aría A zn ar
Presidente del Partido Popular

A g u stín  C o n d e
Presidente del P.P de Castilla-La Mancha

m  w

Salón de actos de Caja Castilla La Mancha  
Calle Talavera (Edificio CC M ), Toledo

Sobre estas líneas, el público que asistió al preestreno. 
Arriba, Carlos Saura y Ernesto Alieno. A la derecha, el 
alcalde de Toledo, conversa a la entrada del coliseo tole
dano. A su lado, el director del Rojas, Francisco Plaza.

El Teatro de Rojas de Toledo acogió el 
pasado miércoles día 24 el preestreno de 
“Buñuel y la Mesa del Rey Salomón”, la últi
ma película del director aragonés, Carlos 
Saura, rodada en su práctica totalidad en 
Toledo, que se dio a conocer en el reciente 
Festival de Cine de San Sebastián y que se ha 
traído a Toledo gracias al convenio de colabo
ración suscrito entre la productora de la pelícu
la, Rioja Films y la Consejería de Educación y 
Cultura.

José Miguel Monzón, “Gran Wyoming” y 
Pere Arquillué, en el papel de Buñuel viejo y 
joven; Ernesto Alterio, en el de Salvador 
Dalí, y Adria Collado, en el de Federico 
García Lorca, protagonizan una trama de mis
terio que se desarrolla en un Toledo retratado 
como ciudad mítica, real y misteriosa, que 
incluye en submundo toledano, en busca de la 
mítica Mesa del Rey Salomón, disputada 
durante siglos por judíos, cristianos y musul
manes y ambicionada por su poder de ver el

presente, el pasado y el futuro. Centrándose en 
esta meta transcurren las andanzas de Buñuel, 
Lorca y Dalí, miembros de la mítica “Orden de 
Toledo”, por la ciudad.

La panorámica de Toledo desde el Parador, 
lugar de residencia de los tres genios de la cul
tura española, durante su estancia en Toledo; el 
entramado de callejuelas que se vuelven míti
cas con la llegada de la noche, el encanto de 
interiores como los del Hospital Tavera o la 
Sinagoga de Santa María La Blanca, son algu
nos de los escenarios de esta ficción de Saura, 
con el que el director pretende rendir un home
naje a su amigo Buñuel.El director de la pelí
cula, Carlos Saura, junto con Ernesto Alterio 
fueron recibidos en el Palacio de Luensalida 
por el presidente regional, José Bono. 
Personalidades de la vida política, social y cul
tural toledana, asistieron a un preestreno con 
tintes toledanos, como la película, que estuvo 
abierto al público de la ciudad.
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¿Y si dijéramos lo que pensamos?
► Decir que los motores CD1 o Kompressor 

son únicos en prestaciones y consumos no 

es algo que usted no sepa. Hablarle del 
programa electrónico de estabilidad ESP o 

de los 6 airbags es recordarle una seguridad 

q u e  p r o b a b le m e n t e  u s te d  ya in t u ía .
► Insist ir  en que la Clase E es,  segu ra 

mente, una de las berlinas más confortables

que existen, y explicarle las ventajas de su 

volante multifunción, su ordenador de viaje 

o su s  8 a lta v o ce s ,  es  pura re p e t ic ió n .
► Pero hay algo más, algo que se percibe  

kilómetro a kilómetro: la alta calidad de 

Mercedes-Benz en la fabricación de uno de 

los automóviles más exitosos del mercado.
► Sabemos qué espera usted de un gran

coche .  Y la C la se  E, en  v e r d a d ,  lo e s .  
Ahora d esd e 5 .1 8 0 .0 0 0  ptas.*

Mercedes-Benz
* Clase E 200  CDI (31 .132  €) P.V.P. recomendado para Península y Baleares. IVA e IM incluidos.
www.mercedes-benz.es

D AVISA, S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, Km. 63,8. Tei.: 925 35 34 16. 45280 OLIAS DEL REY (Toledo)
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la sem ana------------------
Pleno del ayuntamiento de Talavera de la Reina

Sí a “El Corte Inglés” y a la nueva 
estación de autobuses

Finalmente, tal y como 
se preveía, la mayoría 
socialista aprobó la noche 
del 23, con el apoyo de la 
única concejala del grupo 
mixto, el convenio urbanís
tico de la nueva estación de 
autobuses que incluirá la 
instalación de "El Corte 
Inglés".

La sesión se prolongó 
dos horas y durante algo 
más de una se debatió este

asunto. Antes de la vota
ción final, que fue nominal 
a petición del PP, el alcalde, 
José Francisco Rivas, 
pidió el apoyo de toda la 
corporación a este proyec
to, negó que hubiera cual
quier viso de ilegalidad en 
el procedimiento, como 
sostiene el PP, y aseguró 
que se trata de "un proyec
to de ciudad, un proyecto 
comercial extraordinario e 

históricamente 
extraordinario 
para Talavera".

El informe 
del secretario 
del
Ayuntamiento 
indicando que 
el convenio 
debía basarse 
en la libre con
currencia en

lugar de la negociación 
directa ocupó buena parte 
del debate entre los porta
voces del PSOE y del PP.

El PSOE aseguró en 
varias ocasiones que todo 
el proyecto se cuajó en ofi
cinas de "El Corte Inglés" 
el 29 de enero, en una reu
nión a la que asistieron 
Rivas, algunos concejales, 
el presidente de la empresa, 
Isidoro Alvarez, y otros 
directivos. Yen la reunión 
indicó que la negociación 
del convenio urbanístico 
sería con, "Veintiuno 
Inmuebles y
Promociones".

El portavoz del PP, 
Jaime Ramos, reiteró su 
petición de que el pleno 
declarara nulo el procedi
miento y lo reiniciara con 
todas las medidas legales.

Esperanza en Villatobas 
tras arrasar el municipio 

un tomado

El delegado de la Junta en Toledo, 
Javier Corrochano, ha visitado, esta 

semana, la localidad toledana de 
Villatobas, que resultó afectada el pasa

do viernes, 19 de octubre, por un tor
nado, tal y como refleja la foto. 

Corrochano quiso conocer de primera 
mano los daños causados por este fenó
meno atmosférico y transmitir su solidari
dad y apoyo tanto al alcalde del munici

pio como a los afectados. Entre lo arra
sado figuran unas 2 00  encinas centena

rias de cerca de un metro y medio de 
diámetro. Al cierre de esta edición los 

daños no habían sido cuantificados.

Los d ire c to re s  
e s c o la re s  te n d rá n  un 
c o m p le m e n to  e s p e c ífic o

El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha aprobado, en su última 
reunión, el decreto que regula la con
solidación parcial del complemento 
específico de los directores escolares 
de los centros públicos. De esta mane
ra los directores de colegios e institu
tos verán recompensada su labor en 
los centros con ese complemento 
durante el resto de su vida en activo. 
Este decreto tiene efectos retroactivos 
por lo que podrán recibir ese comple
mento específico las personas que 
hayan desarrollado el cargo de direc
tor desde 1995.

El PSOE apoya la iniciativa 
sobre seguridad laboral de UGT

El Grupo Socialista en
las Cortes de Castilla-La 
Mancha ha mostrado su 
apoyo a la iniciativa legisla
tiva popular que UGT ha 
promovido en el Congreso 
de los Diputados para incre
mentar la calidad del 
empleo.

Según EFE, el portavoz 
socialista, Francisco 
Belmonte, que se entrevistó 
con Fernando Campos, 
secretario regional del sindi
cato, para conocer la inicia
tiva, es necesario el “apoyo, 
reconocimiento y complici

dad" el Grupo Socialista por la calidad en el trabajo”, 
“caminar conjuntamente Belmonte afirma que la 
hacia ese horizonte que inestabilidad ha aumentado 
marca la Unión Europea de en los últimos años.
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R eatos de 13.000 pesetas "se  co n v rtie ro n " en 1.300.000

Un error apremia ¡ 
millonarios a

Un error en el programa informático de 
una entidad bancaria ha provocado un buen 
susto a una treintena de toledanos. Hace 
unos días esa entidad enviaba una carta a 
toledanos en los que se les apremiaba a 
pagar una serie de impuestos municipales. El 
error supuso la confusión entre puntos y 
comas, entre euros y pesetas, total que al 
final recibos vieron aumentada su cuantía 
con dos ceros; así, los que tenían un valor de

i pagar impuestos 
30 toledanos

13.000 pesetas se convirtieron de la noche a 
la mañana en 1.300.000 pesetas y una consi
derable impresión pitra los sorprendidos ciu
dadanos.

Desde el Ayuntamiento de Toledo asegu
ran que el error ha podido afectar a una trein
tena de personas y que se recibieron algunas 
llamadas de los afectados. El error se solu
cionó y se volvieron a enviar nuevas cartas 
con las cantidades ya corregidas.

El Ayuntamiento archiva 
recibos sin cobrar por 
valor de 1.500 millones

El Ayuntamiento de Toledo ha dado por perdi
dos 1.500 millones de pesetas al dar de baja 
definitivamente cientos de recibos de vecinos de 
la ciudad que no han pagado sus impuestos y 
tributos desde finales de los años 70  hasta 
1995. Según el concejal de Hacienda, Juan 
Manuel de la Fuente (en la imagen), se 
trata de recibos del impuesto de bienes inmue
bles (IBI), del de actividades económicas (IAE), 
del de vehículos, contribuciones especiales, 
tasas y precios públicos, entre otros.

Ludmil Anguelov inaugura el curso 
en el “Jacinto Guerrero”

El recital de piano de Ludmil Ánguelov (en 
la imagen) inauguró el pasado 23 de octu
bre el curso 2001-2201 del Conservatorio 
Pivfesional de Música "Jacinto Guerrero”, 
en el que este año se han matriculado 314 
alumnos. Los objetivos de los 30 profesores 
en el nuevo curso son: continuar con una 
enseñanza musical de calidad y potenciar 
las actuaciones del público. Los asistentes 
al concierto, que abanvtamn el auditorio 
del Conservatorio, pudieron escuchar 
temas de Chopin, Mompou y Scriabiu.

Daniel Romero dimite 
como presidente de 
Agecam

El alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina, escuchó 
las quejas, necesidades y 
propuestas de los represen
tantes de la Junta de Distrito 
del PP del barrio de Santa 
Teresa. El alcalde trasladó a 
los vecinos las inversiones 
que se van a realizar en esa 
parte de la ciudad.

El presidente de la Agencia de 
Gestión de la Energía de 
Castilla-La Mancha, Daniel 
Romero, ha dimitido de su 
cargo, según ha confirmado él 
mismo a la agencia EFE. 
Romero alega razones estricta
mente personales y añadió que 
había planteado su renuncia 
en septiembre. Podría sustituirle 
la consejera de Industria.

Molina se  reúne 
con la Junta  
del PP de 
Santa Teresa
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Cortes: igualdad 
de sexos por ley

Un cara a cara que no defraudó

En apenas 15 días tanto la redacción de la 
nueva ley de paridad de hombres y mujeres 
en las candidaturas a las elecciones autonó
micas como la propuesta de modificación de 
la ley electoral anunciadas por el presidente 
de Castilla-La Mancha, José Bono, durante 
el Debate sobre el Estado de la Región los 
días 18 y I1) de octubre, llegarán a la mesa

del Consejo de Gobierno, tal y como anun
ció a esta revista la consejera de 
Administraciones Públicas, Carmen 
Valmorisco.

Más tarde pasaría a examen del Consejo 
Consultivo y por último serían las Cortes 
regionales quienes de forma definitiva die
ran el aprobado a una ley que se convirtió en

la verdadera protagonista del citado Debate, 
tanto por lo que puede deparar en el futuro 
de las candidaturas políticas como por la 
polémica que levantaron en el citado Pleno.

Los servicios jurídicos de la Junta están 
trabajando en este tema desde el mismo 
momento en el que finalizó el debate e 
incluso la constitucionalidad o no de la cues-
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Conde recuerda  
que el 82  por 100  

de los altos cargos 
son hombres

Alonso Pineda, S.L.
Ctra. N-401 Madrid-Toledo, Km. 63,4 Avda. Portugal, 52 
Tel.: 925 35 37 75 Tel.: 925 81 49 98
Olías del Rey Talavera de la Reina

Nuevo Com pact

316ti (115 CV)
318t¡ (143 CV)
325ti (192 CV)
320td (150 CV)

¿Te gusta conducir?

Todo el mundo habla de la reforma electoral de la ley regional que se hará, a propuesta del presi
dente de la Junta, José Bono, para que en las próximas autonómicas las listas de los partidos 
que concurran lleven el mismo número de mujeres que de hombres. Sin embargo, nadie ha repara
do en la frase completa que utilizó Bono para anunciar la llamada "ley de la p arid ad '. El ¡efe del 
Ejecutivo castellano-manchego dijo que se reformaría la normativa electoral para igualar la repre
sentación de hombres y mujeres en el parlamento y agregó que eso se haría "entre otras medi
das". Ese "plan B", por el que Bono esperaba ser preguntado, le pasó desapercibido al Partido 

Popular y a Agustín Conde, pero lo cierto es que el Ejecutivo estudia ir más allá de la "ley de la paridad' en la reforma electo
ral y puede que aproveche para incrementar el número de escaños de la cámara.

tión es algo que en el seno del 
Gobierno regional está más que supe
rado. No en vano, tal y como señaló 
la citada consejera a ECOS, “si Bono 
lo dijo en la tribuna es porque conta
ba con los informes jurídicos corres
pondientes”.

UNA LEY “DISCUTIDA”. Un
guante el lanzado por Bono que fue 
cogido de forma inmediata por el pre
sidente regional del PP, Agustín 
Conde, quien no dudó en manifestar 
que si hay que modificar la ley 
“mañana mismo se puede hacer. Pero 
hay que ser coherentes -recalcó-, que 
el Gobierno de Castilla-La Mancha 
también lo haga”.

Con números en la mano (gran 
paite de las primeras intervenciones 
de los dos políticos se centraron pre
cisamente en eso, en las cifras) 
Conde señaló que el Consejo de 
Gobierno está formado, en la actuali
dad, por un 25 por 100 de mujeres y 
un 75 por 100 de hombres. Mientras 
que en los altos cargos de la Junta la

(continúa en la  p á g in a  12)

En apenas 15 días 
el Gobierno verá  la 
"ley de la paridad"

Financia tu Compact con Select y dentro de 3 años podrás cambiarlo por el BMW que quieras.
Ejemplo de financiación para el modelo BMW Compact 320 td. RV.R IVA e impuesto de matriculación incluidos: 
4.292 .759  ptas. Plazo: 36  meses. Entrada 872.594 ptas. 35 cuotas de 48.500 ptas. y una cuota final de 2.280.735 
ptas.T.A.E. 7.73%. Com isión de form alización (2 .20% ) 75 .24 4  ptas. Im porte a financiar: 3.420.165 ptas. C oste  
total de  la operación 4 .926 .07 2  ptas.Tipo nom inal 6 .5 0 % . En la últim a cuota puedes quedarte  con el vehículo  
pagando o financiando el últim o plazo, cam biarlo  por un B M W  nuevo o devolverlo (siem pre que se cum plan  
las condiciones del contrato y kilom etraje pactado). Condiciones válidas para unidades en stock hasta el 
31/10/01. Plan prever no incluido. No acum ulable a otras acciones promocionales. R.B.E. n° 1656/01. Financiación 
ofrecida por B M W  Financial Services Ibérica EFC S.A.

El Gobierno estudia ampliar el número 
de escaños en la reforma electoral
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el estallo de la región
(viene de la  p á g in a  11)

proporción es todavía más determinante: el 81.89 
por 1ÍX) son hombres y sólo el 18.1 por 100 son 
mujeres.

Un debate que tuvo en la propuesta de la paridad, 
la ayudas a los autónomos, las rebajas en el 
Impuesto de la Renta o los préstamos a los estu
diantes licenciados sus momentos más álgidos (ver 
recuadros aparte).

CRECIMIENTO O POBREZA. En su interven 
ción, Bono hizo hincapié además en el aumento 
que, por ejemplo, habían experimentado las expor
taciones durante el primer semestre del año 2001, 
un 14 por 1 (X); al 18 por 100 que había subido el 
presupuesto para áreas de bienestar social o el 28 
por 100 de energía que se va a producir por fuen
tes renovables (el viento) de aquí al año 2010. 
Apuesta que aumenta con la cifra que indica que 
12 de cada 100 castellano-manchegos tienen acce
so a Internet y que sólo un 5 por 100 de los ciuda
dano, según sus datos, son contrarios a la puesta en 
marcha de la que será nueva televisión autonómi
ca.

Por su parte, Conde ironizó sobre el crecimiento 
de riqueza que Castilla-La Mancha había experi
mentado en el último año, “puesto que somos una 
de las regiones más pobres de Europa. La autono
mía más rica entre las españolas lo es un 65 por 
1 (K) más que nosotros. Y al ritmo actual, llegar a 
ser tan ricos como la media española nos costaría 
esperar nada menos que 303 años. Y llegar a ser tan 
ricos como la media europea supondría una espera 
todavía mayor: 550 años”.

Por ello se preguntaba si todos los castellano- 
manchegos vivían bien. Su respuesta fue sencilla: 
el 21.6 por I (K) de las familias de esta región viven

De la “riqueza” de Bono 
a la “sumisión” de Conde

Estas fueron algunas de las frases más curiosas 
que se pudieron escuchar durante el Debate.

José Bono: /  M e alegraría que los asesi
nos de ETA estuvieran tan acorralados como 
Bin Laden.

/  Las mujeres maltratadas comienzan a per
der el miedo, han aumentado en un 45  por 100  
las denuncias de este tipo en la región.

/  Las decisiones que toma el PSOE de 
Castilla-La Mancha se toman aquí, no como 

otros (en clara referencia al PP).
/  Yo, al señor Aznar, no le votaré nunca. Y no hace falta que lo explique.
/  Un Gobierno regional que no pida más al Gobierno central de lo que le 

dé tiene que ser oposición.
/  El INEM es un proyecto agotado. Debe haber un servicio público de 

empleo regional.
/  Estoy orgulloso de mi tierra, pero no tanto de mi persona. Hay errores, 

seguro, que no sólo estoy dispuesto a reconocer, sino a enmendar.
Por su parte, Agustín Conde manifestó lo siguiente:
/  Si los más ricos de España lo son un 65 por 100 más que nosotros, ser 

tan ricos como la media española nos llevará 303 años. Y ser tan ricos como 
la media europea, 5 50  años.

/  A usted, señor Bono, que es rico, ¿por qué el resto de castellano-man
chegos tenemos que regalarle los libros de sus hijos?

/  En lo que va de legislatura ha destituido a 78 altos cargos. Es normal, por 
lo tanto, que estén más pendientes de que no les echen que de hacer política.

/  (A Bono). Descalifica todo e insulta a casi todos. Falta talante y sobran 
actitudes de soberbia. Le pido una entrevista y ni siquiera me contesta. Sobra 
la rutina de hacer siempre lo mismo, el Gobierno ha agotado su ciclo.

)

Jesú s Garrido vio a Bono 
“sudoroso” y “más izquierdoso”

La valoración que en los días posteriores al Debate realizó el secre
tario regional del Partido Popular, Jesús Garrido, es muy perso
nal. El diputado ciudadrealeño y vicepresidente segundo de las 
Cortes opina que el sudor que José Bono sufrió durante el Debate 
del Estado de la Región era un síntoma claro de su nerviosismo. 
Garrido también creía que en la citada sesión el presidente de la 
Junta "estuvo más izquierdoso" de lo que suele ser su discurso habi
tual, en opinión del número dos del PP. Igualmente, Jesús Garrido  
recalcó que Bono y Manuel Fraga son "los dos presidentes auto

nómicos más conocidos electoralmente en España", aunque piensa que el castellano- 
manchego no es invencible en las urnas y el gallego sí.

Bono: "Las 
decisiones del PSOE 
se toman aquí, no 
como o íro s ..

Conde: "Sobran 
actitudes de 
soberbia. Le pido 
una entrevista 
y ni me contesta"
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por debajo del umbral de la pobreza. O, lo que es lo mismo, uno de 
cada cinco castellano-manchegos apenas tiene un trozo de pan que 
llevarse a la boca. En salarios, “somos la cuarta región por la cola”, 
indicó, ya que ganamos un 16.5 por 100 menos que cualquier espa
ñol.

REACCIONES DIVERSAS. Entre las reacciones más significa
tivas que hubo apenas unas horas después de que finalizara el 
Debate habría que contabilizar- la del secretario general del PSOE, 
José Luis Rodríguez Zapatero, quien expresó su apoyo entusias
ta a la medida anunciada por Bono para garantizar la paridad entre 
hombres y mujeres en el Parlamento autonómico.

Respecto a las diferentes medidas económicas recogidas en el

discurso de Bono, fueron bien recibidas tanto por el presidente de 
los empresarios de Castilla-La Mancha, Jesús Barcenas; como (rol
los máximos responsables autonómicos de los sindicatos UGT y 
CC.OO., Fernando Campos y Juan Antonio Mata; y el presi-

Zapatera ha expresado su apoyo 
entusiasta a la m etida de Bono para 
garantizar la paridad en las Cortes

Empresarios y sindicatos apoyan las 
propuestas sobre autónomos, las 

fiscales y las ayudas a los jóvenes
dente de los trabajadores autónomos, Camilo Abiétar. Según éste, 
las medidas económicas serán las primeras en España que ponga en 
marcha un Gobierno autonómico “y darán respuesta a una reivin
dicación histórica de su organización", según informa Efe.

En opinión de Campos, estas medidas económicas "van a dispa
rar el retroceso del desempleo entre tres y cuatro puntos a medio y 
corto plazo”, mientras que Mata indicó que el presidente contará 
con el apoyo de los agentes sociales para continuar en el mismo 
camino de colaboración que se ha emprendido.

El presidente del Consejo Económ ico y Social, Justo 
Zambrana, afirmó que las propuestas económicas "son medidas 
muy meditadas, que van a incidir sobre aspectos importantes de la 
economía de Castilla-La Mancha”. Destacando a su vez "la cuntí 
dad de futuro que suponen estas propuestas”, que calificó de muy 
positivas.

NO HAY DIFERENCIAS, SEGUN tU. I .a Comisión Ejecutiva 
regional Izquierda Unida Izquierda de Castilla I a Mancha consi 
dera que entre las posturas del PSOE y del PP apenas hay (.hieren 
eias. "Las propuestas que realizó el presidente difícilmente podrían

(continúa on la página 14)

El presidente de Castilla-la 
Mancha desveló durante su 

primera intervención que 
meses atrás había tenido ten

taciones de abandonar de 
forma definitiva la política, 

pero que finalmente las 
había vencido. Una "bata

lla" de la que salió ganador porque, principalmente, "me siento 
querido por mucha gente de esta tierra", matizó, "y porque creo 
que tengo algo que hacer por Castilla-La Mancha". Bono entien
de que a pesar de los años que lleva ejercitando el poder en la 
comunidad autónoma, nada menos que 18, todavía tiene que 

corresponder al afecto que le han dado los ciudadanos durante 
este tiempo, después de que le hicieran ganar las elecciones 

autonómicas en cinco ocasiones y de forma consecutiva. Y, ade
más, por mayoría absoluta. Cuestión de sentimientos...
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Permisos de paternidad 
a 150.000 pesetas

Además de la propuesta más significativa, referente a la pari
dad de hombres y mujeres en las candidaturas autonómicas 

(ver texto general), el presidente de Castilla-La Mancha se 
marcó otra serie de objetivos en lo que será, a partir de este 

momento, su política. Las que anunciamos ahora son algunas
de ellas:

/  Los estudiantes que finalicen sus estudios tendrán un prés
tamo de un millón de pesetas durante los primeros seis meses. 
/  En el Impuesto sobre la Renta habrá deducciones para las 

familias que cuiden a menores de seis años, personas con 
minusvalías o mayores de 65 años. 

/  Se subvencionará con un millón de pesetas a los autóno
mos que contraten a su primer trabajador por cuenta ajena. 

/  Toda la población escolar dispondrá de transporte gratuito. 
/  Los jóvenes, cuando compren su vivienda, tendrán una 

subvención del 22 por 100 de su valor. 
/  Las familias numerosas recibirán una ayuda de 6 0 .0 0 0

pesetas por cada hijo menor. 
/  Todos los hombres que soliciten un permiso laboral por 

paternidad serán "gratificados" con 1 5 0 .0 0 0  pesetas.

Habrá deducciones en el RPF para las 
lam ias que eliden menores de seis 
años, mayores de 65 o n iiu sváH os

Seguí Bono, éste ha sido el año de 
los pactos: "Hemos firm ado 72  

acuerdos con el Gobierno de flznar"

(viene de la  p á g ina  13)

recibir contestación por parte de la oposición al encontrarse dentro 
del marco ideológico y de proyecto de sociedad del PP. Desde el PP 
no se ofreció propuesta ni alternativa alguna para la región. La 
mayoría de las propuestas eran de imposible cumplimiento, y otras 
se encontraban vestidas de un falso manto social.

Respecto a la ley de paridad, “encuadramos la propuesta en el 
marco del protagonismo mediático que le es necesario a don José 
Bono para vivir. Una medida que, como está previamente pensada, 
reportará beneficios sobre este hombre, no a las mujeres de la 
región. Resulta, cuanto menos, insultante para las mujeres” .

EL AÑO DE LOS PACTOS. Por último, señalar que según el pre
sidente de Castilla-La Mancha, “éste será el año de los pactos y la 
legislatura de los acuerdos”, porque el regionalismo de esta región 
no consisten en el enfrentamiento “sino que se traduce en el diálo
go y el acuerdo, siempre que éste sea posible” . De ahí que no les 
resulte extraño “que hayamos firmado con el Gobierno de José 
María Aznar un total de 72 acuerdos y convenios desde el Debate 
del año 2000”. De ahí que la “búsqueda permanente de acuerdos 
sociales” permitió que se firmaran un total de 1.755 convenios con 
las entidades locales de la región, así como 432 acuerdos con otras 
entidades. Acuerdos que no fueron extensivos al Grupo 
Parlamentario Popular, puesto que el desacuerdo y la crispación 
entre ambos han sido la tónica de los dos últimos años.

Mar G. Illán/César del Río 
Fotos: Carlos Moreno

9.000 tests prionics, una vaca loca, casi dos millones 
de viajeros y 600.000 toneladas de basura

/  Castilla-La Mancha ha tenido un crecimiento de pobla
ción, en la última década, de 7 6 .0 0 0  personas.

/  El Debate fue seguido, en televisión, por 7 0 .0 0 0  personas.
/  Bono ofreció el total de palabras que utilizaron tanto él 

como Conde durante el debate del año 2000 . Mientras él 
empleaba 2 7 .8 4 6  vocablos, el líder del PP utilizó 13.940.

/  De cada cuatro personas que se han incorporado al mer
cado laboral en los dos años de legislatura, tres son mujeres.

/  Se han realizado 9 .0 0 0  tests prionics desde que comen
zó el denominado "mal de las vacas locas". Y sólo ha apa

recido una, cuando en el resto de comunidades la media ha 
sido de una vaca local por cada 3 .5 0 0  tests.

/  1 .8 00 .0 0 0  viajeros han visitado Castilla-La Mancha en 
el último año, además de los tres millones de pernoctaciones.

/  1 2 de cada 100 castellano-manchegos tienen acceso a 
Internet. En España, 15 de cada 100; en Estados Unidos, 5 0  
de cada 100.

/  En un año se recogieron 6 0 0 .0 0 0  toneladas de basura. 
Se sellarán 4 0 0  vertederos cercanos a núcleos urbanos.

/  La Biblioteca regional tiene 4 6 .0 0 0  socios.
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una encuesta de la Junta, 
Bono aventaja a Conde en 40 puntos

Fue una encuesta que todavía no habían registrado 
en la Mesa de las Cortes y que, por lo tanto, no 
estaba a disposición de los dos grupos parlamen
tarios. De ahí que fuera una de las sorpresas que 
lanzó el presidente de la región durante su discur
so. Una encuesta que consta de 21 preguntas y sus 
correspondientes respuestas y que se resumiría de 
la siguiente forma:

/  Un 62 .9  por 100 de los encues-
tados prefieren a Bono como presi- .................
dente de la región; mientras que 
Conde acumuló un 21 por 100.

/  Si mañana se celebraran elec
ciones autonómicas, el 46 .2  por 
100 del censo votaría al PSOE; el 
31.3 por 100 al PP y el 2.3 por 
lO O alU .

/ Y  si fueran elecciones genera
les, el 41.1 por 100 elegiría al 
PSOE; el 40 .5  al P P y e l 2 . 2 a l U .

/  El 55 .9  por 100 de los encues- 
tados cree que la situación de 
Castilla-La Mancha es buena; el

B PP dce que el 
sondeo es poco c reü e  

y está maqubdo
29 .7  por 100, ni buena ni mala; el 
8.2 por 100, mala; el 3.1 por 100, 
muy buena; y el 2 .4  por 100, muy 
mala.

/  El empleo, la sanidad, la indus
tria y la agricultura y ganadería son 
los temas más importantes para los 
castellano-manchegos.

Estos son algunos de los datos 
más importantes de una encuesta 
realizada por "Inner Social 
Dynamics" entre los días 4  y 21 de 
julio de 2001. Se realizaron 3 .800  
entrevistas, el cuestionario tenía una 
duración de 30  minutos y se realizó 
de forma aleatoria en hogares de 
las cinco provincias.

Y el PP, mientras, no se lo creen. 
Según Conde, "cuando el PSOE se 
queda sin argumentos, saca un eslo-

gan o se inventa una encuesta". El PP entiende que 
Bono, "claro perdedor del debate, ha echado 
mano de una encuesta debidamente maquillada 
para el caso". Esgrimen que no es creíble porque 
"si se analiza detenidamente, se puede leer que de 
celebrarse ahora elecciones generales Aznar per
dería frente al PSOE en Castilla-La Mancha, cuan
do todas las encuestas nacionales dicen radical
mente lo contrario".

En la imagen, José María 
Barreda, vicepresidente 

del Gobierno y secretario 
regional del PSOE.

Veo, veo. ¿Que ves?

S h a r a n  V 6  2 0 4  C V

Carfesa Concesionario Oficial Volkswagen 
Autovía Madrid-Toledo km. 63  
Tel.: 925 353 425
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política
B domingo, 28 de 
octubre, flznar y 

Arenas acompañarán

"Preparados para 
gobernar"

José María Aznar estará en Toledo el 
domingo, 2K de octubre, para clausurar la 
convención regional que bajo el lema 
“Preparados para gobernar”, ha organizado el 
PPdc Castilla-La Mancha. Durante la maña
na del domingo, los “populares” presentarán 
cinco ponencias que serán la base de su pro
grama para las elecciones autonómicas de 
2003.

Además de Aznar, junto al presidente del 
PP castcllano-manchego, Agustín Conde, 
estará el secretario general del partido, Javier 
Arenas.

La Sanidad regional y la negociación de las 
transferencias sanitarias, la necesidad de 
dotar a esta comunidad autónoma de una 
buena red de infraestructuras que permita al 
mismo tiempo su vertebración, un pacto local 
que favorezca más autonomía y competen
cias para los ayuntamientos, “Progreso Social 
para un futuro más justo”, sobre educación, 
inmigración y empleo, y “Mayor bienestar 
con menos impuestos”, avanzando las pro
puestas del PPen política económica y fiscal, 
son el contenido de las cinco ponencias.

Según ha explicado el secreta
rio regional, Jesús Garrido, la 
convención es la “base de nues
tras propuestas de gobierno, un 
compromiso del PP con el futu
ro una agenda social, política y 
de desarrollo para Castilla-La 
Mancha”.

En palabras de Garrido, todas 
las ponencias confluyen en un 
objetivo común y prioritario, 
lograr el pleno empleo en la 
región.

El presidente regional de 
Nuevas Generaciones, Jesús 
Rodríguez Camaño, defenderá 
el área de bienestar social, que 

según ha avanzado pretende marcar las líneas 
de actuación para conseguir una igualdad de 
oportunidades real entre los castellano-man- 
chegos. Para Rodríguez Camaño, “la política

de solidaridad más eficaz en una buena políti
ca de empleo”.

El PP entiende que la convención regional 
del domingo será el punto de partida para la 
movilización general de esta formación de 
cara a las elecciones de 2003.

Además, Jesús Gañido interpreta que la 
presencia de Aznar en Toledo supone un 
importante respaldo político para Conde . 
“Para Castilla-La Mancha es un refuerzo y un 
impulso (la presencia de Aznar) y para 
Agustín Conde también, que es el principal 
beneficiado”.
EL PSOE OPINA. Los socialistas también 
han opinado sobre la convención. Su porta
voz regional, José Manuel Caballero, dice 
que “es penoso que tenga que venir a Aznar 
para escuchar las propuestas que Agustín 
Conde no hizo en el Debate del Estado de la 
Región”.

M.GJ. 
Fotos: Carlos Moreno

P r e s u p u e s t o s  
i n c r e í b l e s  e 

i r r e s p o n s a b l e s
Las elecciones gallegas, el Debate sobre el 

Estado de la Región y la incorporación de dos 
miembros de Nueva Izquierda al PSOE fueron 

los temas debatidos por la Ejecutiva regional 
socialista en su última reunión. Además, calificaron de increíbles, irresponsa

bles e idénticos (las tres íes, como los calificó el portavoz del partido, José 
Manuel Caballero) los presupuestos generales del Estado y su repercusión 

en Castilla-La Mancha. "Han cambiado las pesetas por euros y nos han presen
tado los mismos que ya teníamos", recalcó Caballero.
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El “virus” 
de Riolobos 
infectó a 30 
ordenadores

L a  P o lic ía
sigue con su 
investigación 
después de 
varios meses 
continuados de 
pesquisas, pero 
todo hace indicar 
que un virus, 
denominado 
“Troyano”, fue 
el causante del 

tremendo desaguisado producido en 
el ordenador personal de la diputada 
regional del PP C arm en Riolobos, 
después de que algunos de sus archi
vos aparecieran en nada menos que 
30 ordenadores de otras tantas perso
nas, entre ellos el del consejero de 
Agricultura, A lejandro Alonso.

Un virus que entró en la lista de 
direcciones del correo de Riolobos y 
que distribuyó información “a diestro 
y siniestro” .

Molina y Novillo, 
dos “compañeros” 

más del PSOE

J o sé  M o lin a  y P edro  Pablo 
Novillo ya son, desde el lunes 22, 
miembros de pleno derecho de la 
Comisión Ejecutiva regional del 
PSOE, según informo su portavoz, 
José M anuel C aballero . Entran 
como adjuntos a la Secretaría 
General y ya son tratados como dos 
“compañeros socialistas” más.

26 de Octubre 2001

A c i e n c i a  i n c i e r t a
Bono se superó  a sí mismo

E l p re s id e n te  B ono  ha vuelto a dem ostrar que sigue en forma. Al menos a cuan
to a capacidad de provocar sorpresas. El anuncio de reform a de la ley electoral para 
que la mitad de las candidaturas a las Cortes regionales la ocupen necesariam ente 
mujeres ha superado en grado de desconcierto a la bravata del pasado Debate sobre 
el estado de la región sobre la publicación de las listas de maltratadores. La prin
cipal diferencia entre ellas radica en que la ocurrencia del 2000 era un golpe de 
efecto político que chocaba con los tribunales y la novedad de este año es tan 
absurda que será llevada a cabo y hasta es probable que termine im poniéndose en 
el Parlamento nacional. Prueba de ello es que, como bien ha apuntado B a rre d a , los 
dirigentes del PP no saben a qué carta quedarse, si la de la lógica o la del electora- 
lismo barato, y están desvariando en grado sumo.

La llamada “discriminación positiva” no deja de ser una discrim inación pero 
efectivam ente la considero positiva, ya que sirve para contrarrestar mínimam ente 
los efectos de la evidente discrim inación que sufren las mujeres y otros colectivos 
(discapacitados, m inorías étnicas, etcétera) para acceder a un em pleo y otros servi
cios básicos que les permitan llevar una vida digna de ser vivida. Pero no creo que 
esto tenga nada que ver con la cuota 
fem enina de que hace gala el Partido 
Socialista o lo que ahora propone 
(más bien dispone) el presidente 
Bono.

Que él u otros hagan de su partido 
un sayo es algo que podrá dar que 
hablar y suscitará opiniones en un 
sentido u otro, pero que a quien 
directam ente com pete es a sus mili
tantes. Condicionar a los ciudadani- 
tos que quieran hacer uso del dere
cho a concurrir en unas elecciones es otra forma de discrim inación. Me parece ridí
culo y contraproducente que si L id ia Falcón  y C a rm en  S arm ien to  deciden pre
sentar por ovarios una candidatura fem inista formada exclusivam ente por mujeres 
se lo impidamos por testículos.

Ya puestos a reform ar la ley, y siguiendo esta “coherencia im positiva” , se ten 
dría que exigir la presencia en las listas electorales de un porcentaje determ ina
do de m inusválidos, de gitanos, de la tercera edad y de otros colectivos que 
pocas veces acceden a escaño. De paso podríam os superar el ám bito legislativo 
y llevar la paridad al ejecutivo (com o desde un prim er m om ento sugirió 
R iolobos, que ha sido la más sensata del P P e n  este tema) y los órganos de poder 
jud ic ia l que en la práctica se controlan y d istribuyen desde los poderes e jecu ti
vo y legislativo.

Y de paso afrontem os los flecos que puede ocasionar la medida cuando cl/la can- 
didato/a sea un/a transexual. Si hasta ahora había problemas 
para cerrar las candidaturas, no digamos cuando se ponga en 
funcionamiento la “crem allera” . Como bien ha señalado 
F rancisco  Ja v ie r  R ivas en su viperina colum na de “La Voz 
del Tajo” (en la que el -aún- militante del PSOE talavcrano 
llega a calificar la iniciativa de la que hablamos como “estu
pidez”), la fórmula que pretende imponer Bono nos separa 
más de las famosas listas abiertas (que yo apenas defiendo 
porque dudo que sea un buen sistema) que tanto suelen apo
yar de boquilla casi todos los profesionales de la política. Arturo Marqués

Me parece contraproducente que 
sí Lidia Falcón y Carmen 

Sarmiento deciden presentar por 
ovarios una candidatura feminista 

se lo impidamos por testículos
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T V CLM no anunciará 
tabaco ni juguetes bélicos
El Ente Público Radiotelevisión Castilla- 
La Mancha ha aprobado su pliego de condi
ciones para la “contratación de una empresa 
que realice la gestión, promoción y venta de los 
espacios publicitarios, en régimen de exclusi
va”.

La ¡nauguración oficia l 
de la te levisión 

castdanoHmanchega se 
está preparando para  el 

15 de tir ie m b re

La normativa prohíbe expresamente la 
publicidad de “cigarrillos y demás productos 
del tabaco”, “la publicidad directa o indirecta 
de medicamentos y tratamientos médicos que 
sólo pueden obtenerse por prescripción facul

tativa en el territorio nacional”, la de 
bebidas alcohólicas con graduación 
superior a 20 grados centesimales, 
juguetes que “impliquen exaltación 
del belicismo, violencia, o que sean 
reproducción de armas reales o 
imaginarias”.

En cuanto a la distribución de los 
tiempos, se permite hasta un máxi
mo de 17 minutos por cada hora de 
programación, entre anuncios 
publicitarios y espacios de tele
venta. Podrán dedicarse hasta tres 
horas al día a la emisión de progra
mas de tele-venta.

No podrá insertarse publicidad durante los 
espacios informativos ni en los religiosos.

De acuerdo con el pliego, la empresa que se 
quede con la exclusiva de publicidad de la tele
visión pública castellano-manchega deberá 
facturar 5(X) millones de pesetas al año, previo 
desembolso de un aval de 5 por l(X) del total; 
es decir, 25 millones de pesetas.

El incumplimiento de la cifra conllevará

diversas penalizaciones para la adjudicataria, 
que van desde la ejecución de la fianza a la 
anulación de las comisiones o incluso de la 
adjudicación.

Por otro lado, está previsto que el 15 diciem
bre se inaugure oficialmente la televisión cas
tellano-manchega y comiencen las emisiones.

M. G. I.
Fotos: C. M.

© '• > ? »  f c /
< £ © ( • ©

XXV ANIVERSARIO
COMISIONES OBRERAS

Exposición Conmemorativa

id & 9l 9ík
INAUGURACION

Martes, 30 de octubre, a las 19:00 horas
4 i  _
“  Campus Tecnológico de la Fábrica de Armas

Castilla-La Mancha

MEMORIA DEMOCRATICA 
PROYECTO SOLIDARIO

Edificio de Envases y Cartón

Eugenio Gómez, Luis Arroyo, José Manuel Molina, Chema Díaz 
Ropero, Juan Antonio Mata, José María Fidalgo, José Bono
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La localidad de Sama Cruz de la Zarza se convirtió, en IMS.  
en noticia provincial después de comprobarse cómo una joven, 
entonces menor de edad, mantenía relaciones con algunos ile 
los habitantes del pueblo a cambio de dinero. La madre, tam
bién acusada p or perm itir supuestamente que su hija tuviera 
relaciones sexuales a cambio de dinero, se sentó, junto a otras 
21 personas, en el banquillo de los acusados. Pero ella niega 
que tuviera conocimiento de lo que hacía su hija, de quien 
pensaba que iba, a diario, al colegio.

“Creía que iba al colegio, 
no a prostituirse”

Afirmó que desconocía las actividades 
que realizaba su hija y que, por lo tanto, no 
es culpable del delito del que se le acusa y 
por el que se sentó el martes 23 en el ban
quillo de la Audiencia Provincial de Toledo

junto a otras 21 personas. Será ahora el 
Tribunal quien decida, tal y como informa 
la agencia Efe, si permitió o no que su hija, 
que entonces tenía 12 años de edad, tuvie
ra relaciones sexuales a cambio de dinero 

con jóvenes y ancianos (los 
que acompañaban a M.A.S. 
en el banquillo) en la locali
dad de Santa Cruz de la Zarza.

Hechos que tuvieron lugar 
entre los años 1995 y 1998, 
cuando a cambio de dinero la 
joven mantenía relaciones 
sexuales bien en los domici
lios de los acusados o en la 
casa del abuelo de la joven. 
Por ello, la Fiscalía de Toledo 
acusa a la madre, que tiene 
seis hijos y un marido alcohó
lico, de un delito relacionado 
con la prostitución por no evi
tar los “encuentros” de su 
hija.

Uno de los abogados defen
sores, Víctor Sánchez Beato, 
explicó a los periodistas que 
la mujer afirmó al presidente 
del Tribunal que desconocía 
las actividades de su hija y 
que pensaba que iba, normal
mente, al colegio.

P e las 22 personas encausadas, la 
Fiscalía sólo acusa a cuatro (a la madre y a 
tres hombres que pagaron 1.000 ó 2.000 
pesetas a cambio de los favores sexuales de 
la víctima: tocamientos, penetraciones o 
felacioncs); mientras que algunos de ellos 
negó haber m antenido relación sexual 
alguna. Señalaron a su vez que desconocí 
an la edad de la joven.

La entonces menor 
tenía 12 años y tenía 

relaciones con 
jóvenes y ancianos

La abogada de la víctima (que ya es 
mayor de edad y vive en un piso tutelado 
de la Junta de Comunidades) recalcó que 
había sido esta precisamente quien le pidió 
que retirara la denuncia contra su propia 
madre, pero incidió en que la joven, en las 
cuestiones puramente sexuales, no había 
actuado libremente “porque su edad mental 
no coincide con la edad real” .

Foto: Carlos Moreno

"Bastante tiene la 
mujer, con seis hijos y  
un m arido borracho"

"Bastante tiene ya la mujer, trabajando 24  horas al 
día, con seis hijos y un marido borracho".
Expresiva y contundente se mostró la representante 
legal de la asociación de mujeres juristas "Themis", 
Amalia Fernández, quien no acusará a la 
madre de la víctima precisamente por lo ya expues
to, tal y como informa Efe.

La Fiscalía solicita dos años de prisión y una 
multa de 1 8 meses a razón de 2 .000  pesetas dia
rias por un delito relacionado con la prostitución, 
mientras que para la madre pide seis meses de 
multa y con la misma cuota diaria. A su vez, la 
acusación popular solicita penas de entre seis y 
ocho años de cárcel por delitos de prostitución y 
abusos sexuales, dependiendo de cada caso.
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El estado de  las ca rre te ras 

de  acceso a Toledo se ha 

co n ve rtid o  en una p re o c u p a 

c ió n  p a ra  los ve c in o s . 

A cc iden tes, m al es tado  del 

firm e , fa lta  de  ilu m in a c ió n , 

inversiones que  p a ra  m uchos 

son insu fic ien tes, p royec to s  

que se re tra sa n ...

Unas carreteras con 
graves carencias

El pasado martes 16 dos personas perdí
an la vida en un accidente de tráfico en la 
carretera N-400 en la entrada del barrio de 
Santa María de Benquerencia; el jueves 18 
un camión se salía de la carretera en la 
misma vía cerca de una de las rotondas ubi
cadas en esa zona; el viernes 26 un hombre 
perdía la vida en un trágico accidente en la 
carretera de Mora en el término municipal 
de Toledo. Un balance que ha puesto sobre

la mesa la actual situación de las carreteras 
de acceso a la capital regional, las necesa
rias reformas y los proyectos de infraes
tructuras que no terminan de ver la luz.

El PSOE de Toledo ha sido uno de los 
primeros en criticar el estado de conserva
ción de la carretera 401 que une Madrid con 
la capital toledana y continúa hasta Ciudad 
Real. El diputado nacional de ese partido, 
Joaquín Sánchez Garrido, y el provincial,

José Manuel Tofiño, aseguran que el man
tenimiento y conservación de esta carretera 
es “nulo” y que cada vez “hay más acci
dentes y el deterioro es mayor”. En esa vía 
principal de acceso a Toledo el firme pre
senta un estado deficiente y también hay

1

La avenida Más del Ribem presenta un 
lamentable aspecto de conservación.

LOS B A C H E S , P R O T A G O N IS T A S

En la avenida de Carlos III, en la de Más del Ribero, en la ronda de Buenavista, en 
la calle de San Pedro el Verde, en la de Corpus Christi, en las carreras de San 
Sebastián, en el paseo de Recaredo, en el de la Rosa, en Docecantos, en la baja
da de San Martín... La lista es interminable y se refiere a las vías urbanas de la 
ciudad en las que vecinos y automovilistas se quejan desde hace tiempo de la pre
sencia de baches que dificultan la circulación. Un problema que además se agra
va con la llegada de las lluvias y que salpican la ciudad de pequeños embalses que 
ponen en peligro la integridad física de conductores y pasajeros. Algunas calles y 
avenidas serán completamente remodeladas en los próximos meses (es el caso de 
la zona de la Vega Baja o de la Cornisa) pero mientras, todas tendrán que espe
rar y los ciudadanos sortear los peligrosos baches que las inundan.

»
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carencias en lo que a la iluminación se 
refiere. En ese sentido Sánchez Garrido ha 
señalado que esa entrada es el punto “más 
oscuro” que hay en todo su recorrido y afir
mó que el Ministerio de Fomento, en res
puesta a una pregunta que él dirigió sobre 
este asunto, señaló que no existe previsión 
de iluminarlo por el momento. Para Tofiño 
es necesario la puesta en marcha de un 
“plan de choque” para acabar con el mal 
estado del firme de esta carretera, eliminar 
los cada vez más numerosos atascos y, 
sobre todo, evitar los cada vez más fre
cuentes “accidentes y fallecimientos” .

Desde el Ayuntamiento de Toledo se 
tiene previsto acometer, con la ayuda eco
nómica de la Junta de Comunidades (hace 
más de un año el presidente José Bono pro
metió 100 millones de pesetas), la remode
lación completa de esa entrada a la ciudad 
por la carretera de Madrid pero, hasta la 
fecha, no se han acometido ningún tipo de 
actuaciones.

Otra de las zonas conflictivas es la entra
da por la carretera de Avila (N-403). La 
rotonda elevada allí existente es un “punto 
negro” del que se quejan, sobre todo, los 
camioneros. Las entradas a las urbanizacio
nes de esa zona son también puntos proble
máticos, aunque un paso elevado a la altura 
de Vistahermosa contribuirá a mejorar la 
situación.

El paseo de la Rosa, en la práctica una 
carretera cuya com petencia es del 
Ministerio de Fomento, es otra de las zonas 
que más problemas de tráfico ocasionan. 
Desde hace años se vienen especulando con

La nacional 401 presen ta  
g raves problem as en el 

firm e  y escasa ilum inación; 
problem as que no parece 
que se vayan a so luc ionar

la conversión de esa vía en un amplio bule
var, incluso se llegó a firmar un convenio 
entre el Ayuntamiento y Fomento para la 
realización de ese proyecto con un gasto de 
más de 800 millones de pesetas; pero lo 
cierto es que las negociaciones siguen su

curso y no se ha movido ni una sola piedra 
en esa arteria del barrio de Santa Bárbara.

ANTEPROYECTO PARA LA AUTOPIS
TA. El próximo año el Ministerio de 
Fomento destinará 42 millones de pesetas al 
anteproyecto de la futura autopista Madrid- 
Toledo. Otros 150 millones se destinarán a 
las obras de la autovía de Castilla-La Mancha 
entre Torrijos y Toledo. Son. según los datos 
del propio Ministerio las únicas actuaciones 
que se van a llevar a cabo en las carreteras 
que afectarán a la capital regional. Y que, 
para el PSOE, son a todas luces insuficientes.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno
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Joaquín Sánchez Garrido, 
diputado nacional del PSOE

S A N C H E Z  G A R R ID O  PIDE Q U E  SE A U M E N T E N  
LAS IN V E R S IO N E S  EN  1 5 .0 0 0  M ILLO N E S

El Grupo Socialista en el Congreso de los Diputados ha presentado una enmienda 
para que se aumenten las inversiones en carreteras en Castilla-La Mancha en
15.000 millones de pesetas. El diputado nacional, Joaquín Sánchez Garrido, 
denuncia la escasa inversión que en los Presupuestos Generales del Estado se reco
gen para las carreteras de la región. Para José Manuel Tofiño, un ejemplo de la 
escasa inversión que se va a realizar en las vías principales y secundarias es el 
hecho de que se hayan "paralizado los arreglos de iluminación en las entradas de 
municipios de la Nacional 401 y como ejemplo menciona los casos de las locali
dades de Numancia de la Sagra e lllescas, mientras que esa misma carretera cuen
ta con una excelente iluminación a su paso de localidades madrileñas como 
Leganés, Getafe o Parla.
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toiedo
Exito de la arquitectura toledana

La más m oderna  a rqu itec tu ra  to ledana , a lgunas de 
las más a rriesgadas  propuestas in tegradas en el 
Casco H istórico  de Toledo, han sido p rem iadas en el 
concurso de a rqu itecturas de Castilla-La M a n ch a  que 
o rg a n iz a  la C onsejería  de Educación y  C u ltu ra  y  el 
C o le g io  de A rqu itectos de la reg ión . El p rim e r p rem io

ha id o  a p a ra r a l nuevo A rc h iv o  M u n ic ip a l a d osa d o  
a l tem p lo  de San M a rcos , un e d if ic io  m uy c ritica d o  
du ran te  su construcción. A lg o  m uy s im ila r sucedió 
con el segundo p re m io , las esca leras m ecán icas del 
paseo de Recaredo, un p ro ye c to  c r it ic a d o  p o r 
muchos y  que sigue cosechando p rem ios.

P rim e r P re m io : 
Archivo Municipal de San Marcos

A rq u ite c to :  
Ignacio Mendaro Corsini

P or la  in te g ra c ió n  d e  los d ife re n te s  restos 
a rq u e o ló g ic o s ,  p o r  su n o ta b le  re c in to  e s p a c ia l y  la  

e v id e n te  c la r id a d  d e  sus tra z a s  a rq u ite c tó n ic a s  y  
d is e ñ o  p o rm e n o r iz a d o  d e  los d is t in to s  a m b ie n te s .

S e g u n d o  P re m io :
Aulario en el Colegio Público Fábrica de Armas.
E s tu d io :
PAZ+CAL Arquitectura.
P or su p ro p u e s ta  a rq u ite c tó n ic a ,  su e n c u a d re  
m o r fo ló g ic o  en el e n to rn o  c o n s tru id o  y  la  
e v id e n te  e c o n o m ía  d e  m e d io s  e x p re s iv o s .

T e rce r P re m io :
Escaleras Mecánicas de acceso al Casco.

A rq u ite c to :
José Antonio M artínez Lapeña.

Por la sugerente propuesta a rqu itectón ica  en 
el en torno natura l de  Toledo de un m ecanis
m o tecnológ ico de com ple ja  func iona lidad .
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140.000 METROS CUADRADOS 
PARA ESPACIOS VERDES

Antes de que finalice el año está previsto que den comienzo las 
actuaciones para convertir en espacios verdes 1 4 0 .0 0 0  metros 
cuadrados del barrio de Santa M aría de Benquerencia. El pro
yecto principal será la creación de un parque lineal de 8 0 .0 0 0  
metros cuadrados a lo largo de la carretera N -400  que marca la 
división entre las zonas industrial y residencial. En ese nuevo par
que está prevista la construcción de una senda para peatones y 
un carril para ciclistas. Además, el proyecto, también incluido en 
el Programa Operativo Local, incluye un anillo verde forestal de
6 0 .0 0 0  metros cuadrados en el perímetro sur del barrio.
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A n te  de  fin  de  a ñ o

pueden c o m e n z a r las o b ra s  

de  re cu p e ra c ió n  del 

d e te r io ra d o  p in a r  de  la 

B astida y  de l p a rq u e  linea l 

¡unto a la N -4 0 0  a su 

pa so  p o r  el Po lígono.

El pulmón verde de la Bastida y 
el “parque lineal” del Polígono

E n el m es de diciembre pueden comenzar 
las obras de recuperación del abandonado y 
deteriorado durante años pinar de la Bastida, 
situado a las afueras de Toledo. El Pleno del 
Ayuntamiento toledano daba este jueves 25 
el visto bueno para la redacción del proyec
to (que se encuentra muy adelantado) y la 
ejecución de los trabajos. Se van a invertir 
137 millones de pesetas para acabar con las 
basuras, desperdicios, árboles enfermos, 
ausencia de explanadas de aparcamiento, de 
mobiliario urbano, de servicios y la casi his

tórica sensación de abandono existente 
desde hace décadas en ese “pulmón verde” 
de la capital regional.

Las inversiones son posibles gracias a las 
ayudas del Programa Operativo Local de la 
Comisión Europea, que ascienden a 103 
millones de pesetas, y a la aportación muni
cipal, que supera los 34 millones.

Las principales actuaciones que se van a 
realizar en los próximos mese serán: la crea
ción de una explanada de aparcamiento, la 
mejora de caminos, la instalación de una red

de agua para riego por sondeo, la ilumina
ción de los viales más importantes, la mejo
ra del circuito deportivo existente, la crea 
ción de zonas de barbacoa, dos miradores 
panorámicos, un quiosco-merendero, una 
caseta de interpretación ambiental, planta
ción de I ().()()() unidades de árboles autócto
nos (encinas y arces) y 30.00 arbustos y la 
instauración de un servicio de conservación 
y realización de reciclado de restos vegetales 
para su transformación en compost.

José Florencio Moreno 
Fotos: Carlos Moreno

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #340, 26/10/2001.



Ronda de c o n ta c to s  tra s  la  p re s id e n c ia  de la  OCPM

Molina se reúne con los 
presidentes de Fedeto y la Cámara

A la izquierda, el 
alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, 
junto al presidente 
de la Cámara de 
Comercio
e Industria de Toledo, 
Jesús Santolaya.

El alcalde de Toledo, José Manuel Moli
na, continúa la ronda de contactos para dar a 
conocer la presidencia de la Organización 
Mundial de las Ciudades Patrimonio Mun
dial, obtenida por la capital toledana el pasa-

Semana de Títeres 
en el Polígono

La VI Semana de Títeres ha sido uno de 
los actos que estos días han formado 
parte de la Semana Cultural de la Asocia 
ción de Vecinos "El Tajo". Cine, música y 
teatro han sido las principales actividades 
de esta semana que se ha desarrollado 
con un gran éxito de público.

do día 5 en México. Los últimos contactos 
se han producido con el presidente de la 
Federación Empresarial Toledana, Angel 
Nicolás, y con el de la Cámara de Comercio 
e Industria Jesús Santolaya.

Mientras se producen estos contac
tos, se sigue trabajando en el progra
ma de actos que se celebrará para pro
ceder a la entrega oficial de la bande
ra de la Organización por parte de la 
ciudad noruega de Bergen. A esos 
actos han confirmado su presencia los 
ministros de la Presidencia, Juan 
José Lucas, y la de Educación y Cul
tura, Pilar del Castillo. Además, se 
han enviado invitaciones al presidente 
del Gobierno, José María Aznar, y a 
la Casa Real y se está a la espera de 
confirmación.

Se e s p e ra  la  
c o n firm a c ió n  de la  

a s is te n c ia  de A zn a r 
a lo s  a c to s  de 
tra s p a s o  de la  

p re s id e n c ia  de la s  
c iu d a d e s  p a tr im o n io

Los alumnos 
inmigrantes 
tendrán “c la se s  
particulares”

Hará posible la organización y 
realización de actividades de 
compensación educativa dirigi
das a alumnos/as inmigrantes 
del barrio del Polígono. El conve
nio firmado entre el consejero de 
Educación, José Valverde; y el 
presidente de la Asociación de 
Vecinos "El Tajo", Emiliano 
García, está dirigido a la ense
ñanza del castellano y el refuer
zo pedagógico a 25 alumnos 
inmigrantes matriculados en cen
tros educativos del citado barrio. 
Actividades que se llevarán a 
cabo en horario de tarde no lecti
vo en las aulas del Instituto "Jua- 
nelo Turriano".

Jornada de 
intervención en c r is is  
de los serv icios  
de em ergencia
Este viernes 2 6  de octubre se 
celebran en Toledo unas ¡orna
das técnicas que bajo el nom
bre de "Intervención en crisis 
desde los servicios de emergen
cia" ha organizado la Funda
ción de Emergencias, Primeros 
Auxilios y Rescates. En el pro
grama se incluye la intervención 
del psicólogo Ernesto Goiri- 
ceiaya.

ecos
24

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #340, 26/10/2001.



Ayudas para la rehabilitación  
de lo ca les co m ercia les en 

el C a sco  H istórico
Los p ro p ie ta rio s  de locales podrán s o lic ita r y en 
su caso re c ib ir  ayudas económicas a tra vé s  del 

1 Consorcio del Real Patronato

Al igual que las actuales ayudas a la rehabilitación de viviendas, 
los locales comerciales se podrán acogerá la ordenanza apivhada por el 

Ayuntamiento.

E l Pleno del Ayunta
miento de Toledo ha 
aprobado la Ordenanza 
Reguladora de la Conce
sión de Ayudas para la 
Rehabilitación de Loca
les del Casco Histórico.
Esta medida supone que 
los propietarios del 
Casco que quieren llevar 
a cabo obras de rehabili
tación y acondiciona
miento se podrán acoger 
a una serie de ayudas 
económicas.

Esas ayudas saldrán 
del presupuesto del 
Consorcio del Real 
Patronato de Toledo y la oficina situada en 
la calle Sillería se encargará de realizar la 
tramitación de los expedientes correspon
dientes.

La nueva ordenanza permitirá a los 
comerciantes y empresarios del Casco 
abordar la rehabilitación de sus locales con

ayudas económicas y ciertas facilidades a 
la hora de gestionar licencias de obra tal y 
como ocurre en la actualidad, y desde hace 
mes y medio, con las ayudas a la rehabili
tación de viviendas. Unas ayudas, estas 
últimas, que ya han solicitado decenas de 
toledanos.

26 de Octubre 2001

N uevo v e rtid o  
de gasóleo 
al río  Tajo

M e de 2 0 0  litros de gasóleo de 
caleracción fueron vertidos al río 
Tajo a su paso por Toledo el pasa
do día 19. El vertido fue realizado 
desde la Residencia Asistida San 
José y, aunque de poca cuantía, 
viene a demostrar, según muchos 
colectivos y organizaciones, la clo
aca en la que desde hace décadas 
se ha convertido el cauce del río y 
la pasividad de las distintas admi
nistraciones.

Encom ienda al Mérito Profesional 
al enferm ero V icen te  G onzález

Le concedieron, a título postumo, la 
Encomienda al Mérito Profesional en su 
categoría de plata, galardón que reco
gieron la viuda y los familiares de 
Vicente González, conocido enfermero 
de Toledo que demostró siempre su gran 
profesional idad, bondad y acercamiento 
a compañeros y vecinos. Una Enco
mienda concedida por el Consejo Gene
ral de Enfermería y que recogió su 
viuda. Rosa Bueno. Al acto, entre otros, 
estuvo presente el alcalde, José Manuel 
Molina: y el presidente de los enferme
ros toledanos, Roberto Martín.
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talayera

energía.
El objetivo es ahorrar energía y, con ello, 
dinero. La Agencia Provincial de la Energía 
de Toledo (APET) es un organismo depen
diente de la Diputación de Toledo financiado 
por esta administración y el programa comu
nitario “Save” que se puso en marcha con una 
meta: promover y concienciar a la sociedad 
toledana para que el gasto energético sea mas 
eficaz y fomentar el uso de energías renova
bles.

La APET acaba de poner en marcha una 
campaña que se extenderá hasta finales de 
año por numerosos municipios de la provin
cia y busca aconsejar a los ciudadanos a la 
hora de comprar y usar electrodomésticos e 
iluminación. El lema resume los fines que se 
han planteado: “Ahorra energía y mejorará tu 
economía”.

El presidente de la APET, el diputado pro
vincial Marcelino Casas, presentó esta cam
paña en Talavera junto a la concejala de 
Infraestructuras y Servicios, Belén Flores, y 
responsables de Ibcrdrola, Gas Castilla-La 
Mancha, asociaciones de consumidores y

La Agencia Provincial de la 
Energía, que preside M arcelino  
Casas, ha presentado una 
campaña para a h o rra r un 
40  por 100 de energía

otros colectivos.
De media, los hogares españoles podrían 

ahorrar entre un 30 y un 40 por 1 (X) de la ener
gía eléctrica que consumen siguiendo unas 
normas básicas y muy sencillas. Algunas de 
ellas vienen recogidas en 10 fichas que la 
APET distribuirá en el mayor número posible 
de domicilios de la provincia de Toledo a tra
vés de charlas y con la implicación de asocia
ciones de consumidores, vecinales y educati

vas.
Analicemos algunos electrodomésticos 

más habituales y el ahorro que se puede con
seguir con un uso más eficaz. Un frigorífico 
de capacidad media consume alrededor de 
500 kilovatios al año, independientemente de 

que esté lleno o vacío. A la hora de 
elegir uno hay que tener en cuenta 
los habitantes de la casa. Para una 
sola persona la capacidad media 
deberá ser de 1 (K) y 150 litros; 
si hay de dos a cuatro miembros 
en la familia el frigorífico debe
rá tener entre 220 y 280 litros 
de capacidad, y si residen más 
de cuatro personas deberá tener 
más de 300 litros.

En la lavadora el mayor con
sumo es calentar el agua. Es recomendable 
elegir modelos con ciclos económicos, que 
utilizan menos agua para el lavado y menor 
cantidad de energía y detergente. También 
es aconsejable reducir la dosis de detergen
te, que contribuye a una menor contamina
ción del agua de ríos. Se debe dosificar el 
detergente teniendo en cuenta la dureza del 
agua porque la cantidad necesaria cuando 
el agua es blanda es dos veces inferior a la 
de agua dura o con mucha cal.

Si nos dirigimos a la cocina, hay que tener 
en cuenta que las de inducción reducen el 
gasto energético hasta un 45 por 100 respecto 
a la vitrocerámica convencional. Y algo tan 
sencillo como tapar las cacerolas y ajustar el 
tamaño de la llama puede suponer hasta un 20 
por 100 de ahorro. Algo similar ocurre con el 
horno; es aconsejable precalentarlo sólo en 
caso necesario y evitar abrirlo porque cada 
vez se perderá un 20 por 1 (X) de calor.

"Ahorra energía W 
y mejorara tu  

economía
A pet

agencia
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C O M O  S E G U IR  LA  C A M P A Ñ A
La campaña de ahorro de energía se desarrollará en varias fases.

En primer lugar, se darán a conocer las 10  fichas que contienen 
datos sobre el ahorro energético. También se impartirán 24 char
las explicativas en numerosos municipios, entre ellos Oropesa, La 
Puebla de Montalbán, Quintanar, Consuegra, El Toboso, Pantoja, 

Alcolea, Belvís, Alameda, lllescas, Mancomunidad del río Algodor, 
Valmojado, Torrijos y Madñdejos. Además de informar sobre 

cómo ahorrar energía y entregar las fichas correspondientes se 
contactará con algunos ciudadanos, de forma directa y particular, 
para conocer sus facturas eléctricas actuales e implicarlos en medi

das de ahorro de manera que transcurridos unos meses puedan 
compararse los recibos y analizar el ahorro que se ha conseguido.

El calentador es uno de los aparatos 
que más energía doméstica consume. 
Si estudia adquirir uno es interesante 
informarse acerca de los de gas, más 
caros pero con un coste energético 
menor. Hay que tener en cuenta que 
para que 80 litros de agua alcancen 
una temperatura de 60 grados se 
necesitan 4,4 kilovatios. Además, un 
calentador mal aislado puede tener 
pérdidas de dos a tres kilovatios al 
día, aunque no se use. Esto supone 
0,3 euros, unas 50 pesetas diarias. 
Puede parecer una pequeña cantidad, 
pero en un año la cifra supera las
18.000 pesetas y en cinco ejercicios 
ronda las 90.000, una ciña nada des
preciable.

También consumen mucho las 
bombas de calor y el aire acondicio
nado. Cada grado que disminuye la 
temperatura del aire acondicionado el 
consumo de energía aumenta un 8 por 
100. Otros ejemplos de pequeños 
electr odomésticos son las tostadoras - 
las de tipo cen ado consumen la mitad 
de energía que las abiertas- y las plan
chas -cuanto más baja es la tempera
tura elegida menor es el consumo-.

Mención especial merece la ilu
minación. Las fluorescentes son 
adecuadas para baños, cocinas y 
trasteros: duran 10 veces más que 
una bombilla tradicional. Conviene 
aprovechar el cambio de bombillas 
para sustituirlas por lámparas de 
bajo consumo que ahorran un 80 por 
100 de energía. El ahorro al utilizar 
una lámpara de bajo consumo es de 
seis euros al año, cerca de 1.000 
pesetas.

Lidia Yanel 
Fotos: José Pena
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Avda. de Madrid, n°1 
45600 Talavera de la Reina 
Teléfono: 925 80 76 00 
Fax: 925 81 58 08
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talayera------------------------
Javier Gil sustituye al dim itido Juan Carlos Vázquez

Riolobos zanja, en pocas horas, 
una nueva crisis en el PP

Apenas necesitó cuatro días la presidenta 
local del PP, Carmen Riolobos, para susti
tuir al dimisionario Juan Carlos Vázquez 
(a la derecha) por Javier Gil (a la izquier
da), un abogado de 28 años que pese a su 
juventud arrastra una intensa actividad en 
diversos colectivos sociales de la ciudad.

El empresario Juan Carlos Vázquez ya 
fue concejal la pasada legislatura con

Gil es un abogado de 28 
años pera con 
experiencia en colectivos

Florentino Carriches y
en mayo de 2000 se pre
sentó junto a Riolobos en 
la candidatura con la que 
ésta alcanzó la presidencia 
local del PP.

Año y medio después, 
Vázquez ha dejado claro 
que no está de acuerdo con 
la dirección que sigue su 
partido en la ciudad y 
manifiesta abiertamente 
sus discrepancias con 
Carmen Riolobos, aunque 
continúa afiliado al PP.

La presidenta local del 
partido no realizó demasiadas declaraciones 
al respecto. Unicamente que le parecía una 
decisión acertada si Vázquez no se creía 
capacitado para ejercer la Portavocía del 
partido. El PP también criticó que el ex por
tavoz hubiera hecho pública, a los medios 
de comunicación, su carta de dimisión.

Poco más. La dimisión se anunció el jue
ves 18 y el lunes 22 el Comité Ejecutivo del 
PP aceptó formalmente su dimisión y desig
nó a Javier Gil como nuevo portavoz.

Sin embargo, la situación no se ha calma
do por completo en el seno del PP y a año y 
medio de las próximas elecciones munici
pales el principal partido de la oposición 
municipal a Rivas se presenta con algunas 

fisuras que podrían acabal
en futuras dimisiones.

Recordemos que el 
pasado verano, una explo
siva carta del concejal 
Javier Robles dio a cono
cer los primeros desen
cuentros y desavenencias 
con Riolobos, y que el 
pasado mes de julio 
Prado Gómez abandonó 
el PP por los mismos 
motivos, aunque optó por 
permanecer en el salón de 
Plenos integrando, de 
momento en solitario, el 
Grupo Mixto.

Por p a rte  de Fomento

Primer paso para 
la variante sur

El Boletín Oficial del Estado (BOE) del
día 20  recogió el anuncio de la 

Secretaria de Estado de 
Infraestructuras licitando el contrato de 
consultorio para la redacción del estu
dio informativo sobre la variante suro

este de Talavera, una ansiada reivindi
cación de la ciudad para desconges
tionar de tráfico vías tan concurridas 

como la Ronda del Cabillo y la Ronda 
Sur. El plazo de ejecución del estudio 

es de 14 meses y el presupuesto ronda 
los 35 millones de pesetas. El mismo 

día en que el BOE anunciaba la licita
ción del contrato el alcalde, José 

Francisco Rivas, remitió una carta al 
ministro de Fomento, Francisco 

Alvarez Cascos, agradeciéndole el 
interés mostrado para la construcción 

de esta variante sur y recordándole el 
escrito que le remitió el 19 de junio 

pidiendo una solución para este pro
blema que afecta al paso de la carre

tera N-502 por la ciudad. 
Por otra parte, el PP también se ha 

congratulado de este primer paso de 
la futura variante sur de la ciudad. La 

presidenta local, Carmen Riolobos, 
comenta que nunca habían dudado 
de que el ministro accediese a esta 

petición que se le comunicó, entre 
otras ocasiones, a finales de abril, 

cuando recibió la medalla de la 
Federación Empresarial de Talavera.
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N egociación la b o ra l 
S e  acab ó  la
huelga de la  ORA
Desde el viernes 20  y después de un 
mes de huelga en demanda de mejoras 
salariales y laborales los trabajadores 
de la ORA están en sus puestos de tra
bajo. Finalmente, la mediación de la 
autoridad laboral -el delegado provin
cial de Industria y Trabajo de la Junta, 
Alvaro Gutiérrez- favoreció un acuer
do entre empresa y empleados ¡unto al 
sindicato UGT, aunque el pacto alcan
zado está muy lejos de las reivindica
ciones iniciales. Han logrado un incre
mento salarial de media del 5 por 100, 
un aumento para 2002  del IPC más un 
punto y mejoras en casos de baja por 
enfermedad. A  partir del 31 de diciem
bre de 2002  el convenio volverá a rene
gociarse.

Para pacientes

Primeras jornadas 
oncológicas

D u ra n te  do s fines de semana, hasta el sába
do 27, se han desarrollado unas jornadas de 
intervención psicosocial en pacientes oncoló
gicos dirigidas a los profesionales que traba
jan directamente con estos enfermos. Se trata 
de las primeras jom adas de estas característi
cas que se llevan a cabo no ya sólo en 
Talavera sino en toda la región y han sido 
organizadas por la Asociación de Psicólogos 
de Talavera y com arca “Psyque” y la 
Asociación Española contra el Cáncer.

A V u e l a p l u m a

C h a c ó n

Quiero rendir homenaje 
a un maestro de la 

cerámica de Talavera

Quiero rendir homenaje hoy a un maestro de la cerámica de Talavera, 
un hombre de gran inspiración y talento creador detrás de cuyas manos de 
artesano hay un espíritu de artista de alto alcance. Un halo creador respira 
en el baño que tocó, en cada pieza que pintó. Hablo de Alfonso Chacón, 
el maestro de La Menora, del Alfar del Carmen, de Ceralfar, cuya obra 
puede verse hoy en el Lagar de San Prudencio en una excelente exposi
ción antológica digna de los mejores, expresión de la variedad, compleji
dad y amplitud del trabajo de este talaverano ilustre.

Chacón ha sido siempre, y sigue siendo, un punto de referencia esencial 
en el mundo de belleza fascinante de la cerámica de Talavera. Las jóvenes 
generaciones de ceramistas que quisieron aprender de él tuvieron siempre 
en su obra el mejor marco de aprendizaje, porque parece inagotable, origi 
nal, vanguardista, creador. A quien mejor se lo he oído decir es a otro 
maestro, Angel Ballesteros, profesor e investigador local y experto en la 
historia de la cerámica talaverana: “La cerámica de Chacón es Talavera, 
pero sobre todo es Chacón” . Como los grandes maestros. Alfonso Chacón 
le dio nombre propio a su obra.

Viendo la exposición que, como 
homenaje al hombre y la obra, ha 
organizado el organismo de 
Cultura del Ayuntamiento talave
rano, y que estará en el Lagar 
hasta el próximo día 28 de octu
bre, puede sentirse el gran talento
de Chacón y, sobre todo, su carácter inquieto, innovador, investigador y de 
artista. La suya es una obra personal y diferente, que enaltece y hace gran 
de a la cerámica de Talavera, porque la renueva, la interpreta, la traduce, 
juega con ella, la devuelve al clasicismo y la rompe para ponerla, final
mente, su sello característico, el que hace que digamos: “Esa pieza es 
Chacón”.

La cerámica de Alfonso Chacón se enmarca en la gran tradición secular 
de la cerámica de Talavera, que alcanza cinco siglos ya. Su nombre puede 
figurar al lado de otros grandes nombres de la historia de esta magnífica 
artesanía nuestra, por derecho propio y sin ningún tipo de matiz. También 
puede enmarcarse su arte en el extraordinario renacimiento que desde hace 
una década, más o menos, vive la cerámica talaverana, que tanto le debe 
por su riqueza creadora.

El homenaje rendido ahora por el Ayuntamiento a este ceramista univer
sal no sólo es oportuno y emocional mente bello, 
sino que también es, sobre todo, justo y necesario.
Habrá otros que lo merezcan también, claro, por
que hoy vivimos, ya digo, en un renacimiento 
feliz del que ojalá nunca salgan las nuevas gene
raciones, que tanto deben seguramente a los gran
des del siglo XX, pero hoy es el momento de 
Chacón. Ver su obra expuesta en el Lagar de San 
Prudencio es uno de los mejores homenajes colec
tivos que los talaveranos podemos rendirle con 
todo merecimiento. Eusebio Cedena
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FORA, vivero empresarial
por unos días

Entre el 31 de oc tub re  y  el 4  de  nov iem bre  la lo ca lid a d  to le d a n a  de  M o ra  se 

convie rte , g ra c ia s  a la ce leb rac ión  de  Fora (Feria M u Itisec to ria I), en un v ive ro  

em presa ria l p a ra  esta co m arca  económ icam ente  de pend ien te  del aceite.

Con un presupuesto de 11,5 millones de 
pesetas y 60 expositores previstos, el próxi
mo día 31 de octubre, y hasta el 4 de noviem
bre, abre sus puertas FORA, la Feria 
Multisectorial de Mora que, en su tercera edi

ción, está totalmente consolidada entre los 
municipios de la zona.

Con un impresionante despliegue de 
medios e incorporando las últimas tecnologí
as en comunicación, esta Feria pretende ser 
un escaparate de los productos de la zona. 
Todos los sectores estarán representados en 
esta edición: construcción, maquinaria agrí
cola y metal, bordado, joyería, cosmética, 
mueble e industria agroal i mentaría que, con 
el aceite como producto principal, constituye 
uno de los principales motores de la econo
mía de la zona. Serán los protagonistas de 
esta muestra que ya es un referente de la pro

yección económica de la comarca donde se 
celebra.

Como en ediciones anteriores el ayunta
miento de Mora ha cedido las instalaciones 
del polideportivo municipal. Una instalación 
que ha sido completada con una carpa exte
rior para sumar los más de 3.000 metros cua
drados que darán cabida a esta muestra.

Organizada por la Asociación Empresarial 
de Mora y Comarca (Asemyc) esta feria 
cuenta con la colaboración de la Junta de 
Comunidades, el Ayuntamiento de Mora, las 
entidades financieras Caja Rural y Caja 
Castilla-La Mancha y la Cámara de

Once millones y medio de pesetas p ara  la 
celebración de una Feria que ten drá lugar 

en tre  los días 31 de octubre y 4  de noviem bre
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26 de octubre de 2001

FORA in co rp o rará  actividades 
te a tra le s , como pasacalles, a 

cargo de la Asociación de 
discapacitados Anade

Comercio de Toledo. Los 60 profesionales proceden de la 
comarca de Mora, si bien se contará con una importante pre
sencia de expositores llegados de otros puntos de la geografía 
nacional como Madrid, Murcia, Alicante, León, Asturias y 
Valladolid.

Entre las principales novedades que la Asociación de 
Empresarios incorporará en esta edición cabe destacar" el 
importante escenario en el que se ha convertido FORA, y que 
en esta ocasión se va a presentar" con un claro acento solidario 
contando con un stand destinado a dar" a conocer la actividad de 
ayuda a personas discapacitadas que ejerce la Asociación 
Nacional de Alternativas Dramáticas y Expresivas (Anade). 
Fora contribuirá con la donación de 100 pesetas de cada entra
da a la Feria. FORA también va a ofrecer un homenaje a su 
moracho más popular, el torero Eugenio de Mora, hijo de la 
localidad.

CONCURSO FOTOGRAFICO. Por último el programa 
incluirá también un concurso público de fotografía con el que

(continúa en la  p á g in a  32 )

La importancia de Asemyc 
en M ora

La Asociación de Empresarios de M ora y Comarca (Asemyc) 
se constituyó en mayo de 1 999  y desde entonces ha traba
jado por la promoción de las empresas del municipio y su 
comarca. FORA es un escaparate para conseguirlo.

En este momento la asociación empresarial está conforma
da por 7 6  empresas de diversos sectores: construcción y 
metal, alimentación y hostelería, madera, comercio, automo- 
ción y agricultura.
Asemyc ofrece a sus 
asociados asesora- 
miento jurídico y labo
ral, contabilidad, fis- 
calidad, diseño gráfi
co, publicidad y pro
moción en general.
Para ello han firmado 
convenios con distin
tas entidades financie
ras, como Caja Rural.
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B objetivo de Asemyc es 
consegú1 que el 

rim e ro  de visitantes se 
eleve por enem a de los 

15.000 batiendo así 
todos los récords de 
eddones anteriores

3.000 metros cuadrados de exposición darán cabida a 60 stcmds en una feria que aglutinará la parti
cipación de todos los sectores económicos. Desde la construcción y materiales agrícolas, pasando por 
la joyería y hasta el aceite, pilar fundamental de la economía de Mora, municipio que se convierte en 

anfitrión de una Feria Multisectorial de gran acogida.

(viene de la  p á g in a  31)

se aspira a involucrar en la Feria a sus miles 
de visitantes, que a lo largo de tres años han 
seguido con gran fidelidad la iniciativa de 
Asemyc. De acuerdo con los bases los parti
cipantes deberán inscribirse previamente en 
el stand de la organización empresarial y 
optarán a tres premios de 50.0ÍX), 35.000 y 
25.ÍXX) pesetas. Las fotos participantes serán 
expuestas al público durante los días 3 y 4 y 
la entrega de premios tendrá lugar el domin

go día 4 de noviembre a las seis de la tarde.
El jurado estará compuesto por un repre

sentante de cada uno de los patrocinadores de 
FORA 2001, un representante de Fecmes, 
uno de la agencia publicitaria encargada de la 
realización de la campaña publicitaria y un 
representante de Asemyc. Las fotos pasarán a

ser parte del archivo oficial de la Feria. El 
objetivo del concurso será reflejar el ambien
te ferial comercial y empresarial, así como la 
parte humana de la Feria Multisectorial de 
Mora.

A POR LOS 15.000 VISITANTES. La
vocación de estimular el desarrollo industrial 
y comercial de Mora y favorecer la competi- 
lividad de sus empresas ha sido desde el pri
mer día el objetivo prioritario de FORA. 
Importantes cifras de negocio y el cierre de 
numerosos contratos de compraventa avalan 
que esta meta se ha hecho en buena medida 
realidad, aunque también queda mucho por 
avanzar.

El apoyo de los profesionales y el de las 
instituciones, afirman los organizadores, han 
sido fundamentales para que esta muestra 
“preocupada por canalizar los intereses pro
mocionales de sus socios y de otras empre
sas, haya dado con un fórmula adecuada”.

Por ejemplo, en 1999 (su primera edición) 
se contabilizó la visita a la feria de 10.000 
personas, en el año 2000 (su segunda edi
ción) la mejora de ese listón tan elevado se 
materializaba con la entrada de hasta 11.000 
visitantes en tres días, una escalada que no 
hace difícil pensar que en esta edición podría 
alcanzarse la cifra de las 15.000 entradas.

Sobre el volumen de negocio existen 
pocos datos. Aunque los participantes son 
encuestados al final de la Feria y sus res
puestas son positivas, FORA sirve más para 
realizar los contactos previos.

Prado Arriero 
Fotos: Carlos Monroy

Paola Dominguín y Eugenio de 
M ora, visitantes de honor

El torero Eugenio de Mora, hijo de la localidad anfitriona visitará FORA 
el próximo 3 de noviembre. Será el protagonista de un homenaje que con
sistirá en el montaje y exhibición de una pequeña exposición con los recuer
dos, las fotos y piezas del utillaje de este matador que está paseando por 
todo el mundo el nombre de la tierra 
que le vio nacer. Estará con los mora- 
chos para recibir sus aplausos. fl.N.n.D.€.

. ,  ,  Hwiaoal Wotooilrat

También estará en M ora el día 2 de 
noviembre la modelo Paola 
Dominguín, presidenta de honor de 
la Asociación Nacional de 
Alternativas Expresivas y Dramáticas don,
(Anade), con amplia representación 
en nuestra Comunidad Autónoma.

Anade dispondrá de un stand en el 1  ¡ « r
interior de la Feria para dar a cono- 6 1 1  L a  m u l l C V I B
cer su trabajo en el mundo del teatro g r u p o  de  t e a t r o  
y deleitará a los visitantes con una "LA MANCHA" 
peculiar representación de "El »»mocin».0 .o,
Quijote" mediante pasacalles. Anade t

. ® ADAPTACIÓN DE IA OBRA DE CERVANTES DE

realiza terapia ocupacional. — •J2EE2EL____________ jo»* coim.nuo

Une n la M ancha
GRUPO DE TEATRO
"LA MANCHA"

ADAPTACIÓN DE IA OBRA DE CERVANTES DE 
__________________________ J O » t  C O L M E N E R O
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26 de Octubre de 2001

■f

Lo vocales de Fedeto irán a 
la Cámara a por "su sillón"
Tras la sentencia del TSJ 

que reconoce a Fedeto su 
derecho a ocupar dos 

vocalías más en el Pleno 
de la Cám ara, la salida 
más probable es que los 

dos candidatos se presen
ten en la próxima sesión 
para ocupar su //sillón// D e izquierda a derecha , Je sú s  Santolaya , p resid ente  de la C á m a ra  de C o m e ir io  de Toledo , y  

A n g e l N ico lá s, p resid ente  de la F e d e ra c ió n  l '.m presarial Toledana.

El T rib u n a l S u p e r io r  de Justicia de 
Castilla-La Mancha, ha dictado sentencia a 
favor de la Federación Empresarial Toledana 
en el conflicto con la Cámara de Comercio 
por la designación de los vocales llamados de 
cooptación. Eso sí, tres años después de cele
bradas las elecciones y cuando ha dado 
comienzo un nuevo proceso, que se dirimirá 
la próxima primavera.

La Sala de lo Contencioso-Administrativo 
del TSJ ha desestimado el recurso interpues
to por la institución cameral contra la deci
sión de la Consejería de Industria y Trabajo - 
administración tutelante de la Cámara- de 
otorgar las 3 vocalías a la Federación 
Empresarial, en contra del criterio del presi
dente, Jesús Santolaya, quien repartió los 
tres puestos entre Fedeto, la Organización de 
Profesionales Autónomos (OPA) y la 
Federación de Economía Social de Castilla- 
La Mancha (Fecmes).

La sentencia judicial ha sido acogida con 
satisfacción por la patronal toledana, que 
espera que la resolución del Tribunal 
Superior se cumpla de inmediato.

El lunes 29 de octubre se reunirá la Junta

Directiva de la Federación para valorar la 
sentencia y las decisiones a tomar. No obs
tante, según ha podido saber esta revista, era 
muy probable que se decidiera que los dos 
“nuevos” vocales se personen en la próxima 
sesión plenaria de la Cámara de Comercio 
para tomar posesión de su puesto, en detri
mento de los representantes de OPA y 
Fecmes.

Los dos vocales de cooptación elegidos 
por Fedeto son José Luis Fuentes y Agustín 
García, en representación de los centros tec
nológicos de Madera y Textil.

En la reunión del lunes estaba también pre
visto decidir si la patronal tendrá su propio 
candidato a la presidencia de la Cámara, para 
disputársela a Jesús Santolaya.

En las provincias de Albacete, Ciudad Real

y Cuenca habrá al menos dos listas, la apo 
yada por las federaciones empresariales y las 
ile los presidentes de las respectivas cámaras.

Toledo aún no ha dado a conocer su postu
ra definitiva, pero el fallo del TSJ ha anima
do los ánimos.

En un comunicado hecho público esta 
semana, la Cámara de Comercio afirma que 
“nunca ha rechazado las candidaturas de nin
guna organización empresarial” y agrega que 
enfoca sus actividades “desde la concordia y 
el espíritu de colaboración reconociendo la 
rcprcsenlalividad de todas las organizaciones 
empresariales y no de una sola en exclusivi
dad".

M. G. Illán 
Fotos: Carlos Moreno

B hites, 29 de octubre, la Directiva de Fedeto 
valorará cómo actuar tra s  la sentencia. La Cámara 
iis is te  en que reconoce la representatividad de todas 
las organizaciones empresariales y "no de una sola"
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Alcatel Toledo será una empresa 
distinta en 2002

La "pregunta del m illón", sobre cuántos trabajadores de 
Toledo se quedarán, está todavía por reso lverse

Las nuevas tecnologías atraviesan una época de recesión y reconversión. También para la 
multinacional Alcatel que ha decidido cerrar la fábrica de Villaverde (Madrid) y reducir, por 
tanto, las plantillas de Toledo y la localidad madrileña en nuestra capital regional. La unificación

dejará 500 trabajadores entre las dos 
factorías, por lo que 300 tendrán que 
dejar la empresa.

La multinacional diseña una 
“nueva” empresa que será distinta 
en 2002 pero los detalles todavía no 
se conocen, nueva comercialmente. 
Esto quiere decir que Alcatel podría 
decidir la venta a otras multinacio
nales que se dedican sólo a la fabri
cación por contratos. Tres de ellas, 
Jabín y Sasmina (americanas) y 
Celéstica (canadiense) han visitado 
Toledo pero, por el momento no hay

Dos empresas 
americanas y una 
canadiense han

Para tu tranquilidad, tienes una compañía de Seguros de Salud
Con un nuevo estilo, que sabe lo que necesitas. Y una póliza que se ocupa de ti y de los tuyos con 
la as is ten c ia  perfecta : desde m edicina general hasta las especia lid ades más avanzadas.

A D E S L A S  C O M P L E T A

SERVICIO DE ATENCIÓN 
DIRECTA-24 H.

O  9 0 2  2 0 0  2 0 0
^  www.adeslas.es  

BU 9 0 2  2 0 5  2 0 5

• E l i g e s  e l  m éd ic o  o e s p e c i a l i s t a  e n t r e  más de  
25 .0 00  PROFESIONALES

• T i e n e s  270  c l ín ic a s  y h o s p i t a l e s , con habitación individual
• TUS AUTORIZACIONES, AHORA POR INTERNET, TELÉFONO Y FAX
• TU TARJETA ADESLAS ORO PARA MAYOR RAPIDEZ Y COMODIDAD

visitado la fábrica 
toledana en venta

novedades. Un contrato de produc
ción durante varios años con Alcatel 
garantizaría el trabajo. Por el 
momento es una incógnita a cuántos 
trabajadores de Toledo va a afectar 
la reducción de plantilla aunque los 
sindicatos ya han comenzado su pro
ceso de negociación. Un proceso al 
que están ya muy acostumbrados los 
trabajadores de Alcatel que llevan 
sufriendo procesos de reconversión 
desde 1989.

Consultas, gestiones y soluciones Los trabajadores toledanos pedi
rán al Gobierno central que medie 
en el conflicto y también al regional 
pero, por el momento, no han pensa
do en huelgas “porque hay poca
actividad”.

De l e g a c ió n  en  To l e d o  
General V illalb a , 3 bis - I o 

Te l .: 925  25 51 42

a d e s l a s
E l  n u e v o  E s t i l o  d e  S a l u d

Prado Arriero
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Una exposición en Toledo recordará el acontecimiento

Las Comisiones Obreras celebran 
sus 25 años en Castilla-La Mancha

Urbanizado

Hace 25 años, en septiembre de 1977, el movimiento sindical que eran entonces las 
Comisiones Obreras decidieron constituirse en sindicato: la Confederación Sindical de 
Comisiones Obreras. Y lo hicieron en favor de la democracia y en contra de la dictadura. 
Formaron paite de la Transición a la democracia y contribuyeron a la construcción de la socie
dad de la que disfrutamos en estos ............................................................................................
momentos.

Con motivo de este 25 aniversario 
Comisiones Obreras de Castilla-La 
Mancha, junto con la Unión 
Provincial de Toledo, han organiza
do, entre otros actos, una exposición 
retrospectiva de la historia el sindica
to que se inaugurará el 30 de octubre 
en la Antigua fábrica de Amias de 
Toledo en un acto en el que partici
parán el secretario confederal, José 
María Fidalgo, junto con el presi
dente regional, José Bono.

c , o j a  j,

5 0  millones de 
euros en 

deuda pública

La C on se je ría  d e  E conom ía  y  
H a c ie n d a  h a  re a liz a d o  una  
nueva  subasta  d e  d e u d a  
p ú b lic a  en la  q ue  se han  
a d ju d ic a d o  un to ta l d e  5 0  
m illones d e  euros, a u n q u e  las 
p e tic io n e s  re c ib id a s  h an  
a lc a n z a d o  un im p o rte  d e  
3 9 6 ,2  m illones d e  euros.

Los va lo res e m itidos  han  
s ido , en esta ocas ión , o b lig a 
c iones seg re ga b le s  a  1 1 años  
y  la  m o n e d a  d e  em is ión  ha  
s id o  e l e u ro  p o rq u e  así q u e 
d a ro n  re d e n o m in a d a s  desde  
1 d e  ene ro  d e  1999.

La con se je ra  d e  Econom ía , 
María Luisa Araújo, c a lif i
c a b a  d e  "e xce le n te "  la  subas
ta y  m o strab a  su satis facc ión  
p o r  e l " resu ltado  espectacu
la r "  o b te n id o .

C I i a I e t s  A d o s A d o s  

4  -  S d o R M Í T O R Í O S

IN F O R M A C IO N  Y VEN TA: EN U R B A N IZ A C IO N  LO S  
C IG A R R A L E S  D E  V IS T A H ER M O S A  ( J u n t o  a  1a  r o t o n <Ja )

H O R A R I O :  M artes a SÁbAdo d e  1 1 a 2  y d e  4  a 7 .
D om ínaos  y Festivos d e  1 1 a 2 .

T e lf .  i n f o r m a c ió n :

PROMUEVE:

9 2 5  2 5 7  6 1 8
VENDE:

INMOBILIARIA

VISTAHERMOSA

INMOTOLEDO
C/. Reino Unido,3 - 4 5 0 0 5  T O L E D O  
Telf.: 92 5  25  72 16 - Fax: 92 5  22  02  49  
e-mail: inmotole@tele l ine.es.
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700 millones para 
conservar caminos 

rurales

La C onse je ría  d e  A g ricu ltu ra  y  
M e d io  A m b ie n te  ha d es tin a d o  
este a ñ o  6 7 5 ,6  m illones d e  pese
tas en a yu d a s  p a ra  la m e jo ra  y  
co n se rva c ió n  d e  cam in os  rurales 
en 4 2 0  m u n ic ip io s  d e  Castilla-La 
m a ncha  (el 4 6  p o r 1 0 0  d e l total) 
a  través de l nuevo  p ro g ra m a  d e  
C on se rva c ió n  d e  C a m in o s  Rurales 
2 0 0 1  .En tota l, 8 .7 9 4  k ilóm etros.

Arias Cañete elegido 
cofrade del queso 

manchego
El m in istro  d e  A g ricu ltu ra , pesca y  
A lim e n ta c ió n , Miguel Arias 
Cañete, destacó  q ue  España ha 
a p o s ta d o  p o r una p o lítica  d e  c a li
d a d  a g ro a lim e n ta ria  q ue  se ha 
tra d u c id o  en que , p o r e je m p lo , el 
queso  m a nche g o  es uno  d e  los 
p roductos  q ue  m ás se e xp o rta n  a  
los países d e  la U n ión  E uropea. El 
m in istro  fue investido  c o fra d e  d e  
h on o r d e  la  C o fra d ía  d e l Q u e so  
M a n c h e g o , en Toledo.

agricultura---------------------
Villanueva de Alcardete

Bodegas Verdúguez pone en marcha 
la primera tienda virtual de España
B odegas V erdúguez va a presentar una 
experiencia pionera en su campo. Esta 
bodega de la localidad toledana de 
Villanueva de Alcardete es la primera que 
se ha atrevido en España a poner a dispo
sición de los consumidores una tienda vir
tual. Bajo su marca comercial “Imperial 
Toledana” venderán sus vinos sólo a tra
vés de la red o en sus propias instalacio
nes. No estará en los comercios, no habrá 
intermediarios.

Se trata de vinos varietales, tanto jóve
nes como envejecidos. Fabricados con 
uvas tempranillo, cabemet sauvignon, 
merlot, macabeo, chardonnay y vinos 
ecológicos. Estos vinos únicamente se 
pueden adquirir en la propia bodega o en 
www.imperialtoledo.com  y se pueden 
suministrar las botellas solas o acompa
ñarlas opcionalmente con una colección 
de estuchería de madera con herrajes cas
tellanos en distintos formatos.

En cada uno de los 12 diferentes tipos 
de vino que presenta esta bodega toledana 
aparece en su etiqueta un monumento his
tórico de la ciudad de Toledo dibujado a plu
milla y en su contraetiqueta una reseña del 
mismo.

Bodegas Verdúguez comercializa en este 
momento vinos varietales bajo la denomina
ción de origen La Mancha y con distintas mar

cas comerciales como “Palacios Reales”, 
“Vereda Mayor”, “Sierra Jalameña”, etc., prin
cipalmente exportándolos fuera de nuestras 
fronteras ( 87 por 100 de la producción) a más 
de 21 países como Inglaterra, Irlanda, Francia, 
Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca, 

Holanda o Estados Unidos.
La página web de la tienda virtual se 

abre con un menú principal y que indi
ca el recorrido que el usuario deberá 
realizar para llegar a cada uno de los 
apartados que la componen. Los pro
ductos se podrán adquirir mediante un 
sistema de compra segura que garanti
za la transmisión encriptada de los 
datos.

Con la m arca 'Im p e ria l 
toledana" com ercializan sus 

vinos exclusivam ente en 
In te rne t o en sus propias 

instalaciones

P r o t e c c i ó n  t o t a l
E G U R O S  A G R A R I O S
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Alonso propone a Arias Cañete  
acabar con las viñas ilegales

El conse je ro  d e  A g ricu ltu ra  d e  
Castilla-La M a n c h a , Alejandro 
Alonso, ha p ropuesto  a l m in istro  d e  
A g ricu ltu ra , Miguel Anas Cañete,
un a cu e rd o  n ac io n a l con  base  lega l 
p a rla m e n ta ria  p a ra  te rm ina r con  las 
v iñas  ilegales. Así se lo h iz o  sab e r en 
la reun ión  q ue  a m bo s  han m a n ten id o  
en M a d r id  esta sem ana ¡unto con  los 
titu lares d e  A g ricu ltu ra  d e  

E xtrem adura  y  la C o m u n id a d  V a lenc iana  y  las o rg a n iza c io n e s  a g ra ria s  A sa ja , 
C O A G  y  UPA.

En el encuentro, A ria s  C añete , co n firm ó  a  los asistentes q ue  en el mes d e  
d ic ie m b re  van  a  co m e n za r a  tom arse m e d id as  consensuadas a  través d e  la pues
ta en m a rcha  d e  reales decre tos u órdenes m in isteria les, p a ra  re g u la r el sector 
v itiv in íco la  y  e v ita r p rob lem as  d e  excedentes d e  v ino . Tam bién se a c o rd ó  la cons
tituc ión  d e  un g ru p o  técn ico  d e  tra b a jo , entre  M in is te rio  y  las tres reg iones, p a ra  
q ue  en el p la z o  d e  un mes se concreten las actuac iones.

Se reun irán  cerca de 100 personas

Cumbre de directores de Recursos 
Humanos de Caja Rural en Toledo

C o n v o c a d o s  por la Unión Nacional de 
Cooperativas de Crédito (Unacc) los directores 
de Recursos Humanos de las 43 cajas rurales 
provinciales establecidas en España, junto a 
otros directivos del Banco Cooperativo Español 
y empresas participadas por el Grupo Caja 
Rural, se reunirán en Toledo del 25 al 28 de octu
bre para celebrar el segundo encuentro nacional 
de estos profesionales. Cerca de 100 personas 
debatirán en Toledo durante cuatro días un 
amplio programa de propuestas aceptadas ante 
otros representantes de la organización financie
ra.

Caja Rural de Toledo, en su condición de enti
dad anfitriona y la Unacc han organizado unas 
jomadas donde, a través de las respectivas 
ponencias, se pasará revista a temas de actuali
dad de este sector, a la visión de los recursos 

humanos desde otras ópticas y a su futuro inmediato.
Las jomadas serán inauguradas por la consejera de Economía y Hacienda, M aría Luisa 

A raú jo  y participarán distintos especialistas en materia de recursos humanos de diversas insti
tuciones de Toledo.

Elecciones

Cecam y  Ucaman 
traslada su "guerra"  
a la D. O. Mancha

Los hab itua les desencuentros p o r la 
representa tiv idad  entre la 
C on fe d e ra c ió n  d e  Em presarios de  
Castilla-La M a n c h a , C ecam , y  la 
U nión  d e  C oo pe ra tiva s  d e  Castilla-La 
M a n c h a , U cam an, v ive  un cap ítu lo  
más estos días en el p roceso  e lectora l 
a b ie rto  p a ra  e le g ir a  los m iem bros del 
C onse jo  R egu lador d e  la 
D enom inac ión  d e  O r ig e n  "La 
M a n c h a ".

En el g ru p o  d e  los bodegueros, 
C ecam  y  U cam an  m antienen ca d a  
uno su lista. Es el ún ico  en el que  
h a b rá  elecciones, y a  q ue  en el resto 
las o rg a n iza c io n e s  a g ra ria s , inc lu ida  
la U nión  d e  C oo pe ra tiva s , se han 
puesto d e  a cu e rd o  y  presentan una 
ca n d id a tu ra  d e  consenso.

A dem ás, la p a trona l re g io n a l ha 
re currido  ente los tribunales la dec is ión  
d e  la Junta E lectoral C en tra l d e  a dm itir 
un ca m b io  en la ca n d id a tu ra  q ue  in i
c ia lm ente  presentaban  U cam an- 
Avim es (A sociac ión  N a c io n a l d e  V inos 
d e  M esa) y  q ue  defin itivam ente , sólo 
llevará  las siglas d e  U cam an, a unque  
la lista incluye representantes de  
a m bas  o rg a n iza c io n e s .

El ú ltim o pulso im portan te  que  p ro ta 
g o n iza ro n  C ecam  y  U cam an  fue en el 
seno de l C on se jo  E conóm ico  y  Socia l 
cu a n d o  se d eb a tía  el b o rra d o r del 
nuevo instituto re g io na l p a ra  el com er
c io  exterior.

ecos
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Recuerdan a la consejera que no 
2S gusta la carpa de Fareama

tumo** U na buena p a rte  de  los artesanos d e  Fa rcam a se 
que jan  a esta revista de  las m uchos p ro b le m a s  que  
genera  segu ir ce le b ra n d o  Fa rcam a en una ca rp a  y  
lam entan las dec la rac iones a  ECO S d e  la conse je 
ra de  Industria  y  T rab a jo  en las que  a se g u ra b a  que  
"n o  ha h a b id o  n in g u n a  d e m a n d a  d e  los artesanos 
m an ifestando  in c o m o d id a d  a lg u n a  sobre  la 
in fraestructura  de  F a rcam a".

Los artesanos se preguntan si no es 
incomodidad "goteras cayendo sobre 

nuestros productos, condensación en las 
lonas cayendo sobre nosotros, charcos, 

barro, rotura de tarimas, trío  y c a ta r../'

Un c e n te n a r  de artesanos que acaban de 
exponer en la Feria de Artesanía de Castilla- 
La Mancha, Farcama, ha enviado una carta a 
esta revista en la que muestran su malestar 
por las declaraciones efectuadas a Ecos por 
la consejera de Industria y Trabajo, Araceli 
M uño/, (número 337).

A la pregunta: “¿Para cuando la última 
Farcama bajo la carpa?”, la consejera con
testaba que “no ha habido una demanda de 
los artesanos manifestando incomodidad 
alguna sobre la infraestructura de Farcama. 
En Farcama hemos conseguido unos niveles 
importantes de calidad y comodidad para los 
artesanos y visitantes. Pero si se plantea la 
necesidad de otro recinto por los artesanos 
valoraremos nuestra participación en ese 
proyecto”.

Por el contrario, tanto en manifestaciones 
a esta revista como en la carta enviada, los 
artesanos han señalado que desde hace tiem
po vienen mostrando su disgusto por la 
carpa, una infraestructura que consideran 
agotada para las necesidades actuales de

Farcama y para abordar nuevos retos y pers
pectivas.

“Todos los políticos que vienen a inaugu
rar Farcama cada año nos prometen que se 
va a hacer un recinto. Nos dan muy buenas 
palabras, pero nunca llega. A todos los polí
ticos que hemos visto en las inauguraciones 
se lo hemos dicho y la consejera también 
conoce nuestra opinión”. Así habla uno de 
los artesanos presentes en la feria, según lo 
ha manifestado a ECOS.

En el escrito remitido a esta publicación, 
firmado por casi un centenar de expositores 
de distintos sectores y lugares de la geogra
fía regional, se dice que “queremos puntua
lizarle -a la consejera de Industria y Trabajo- 
que si ella no considera incomodidad goteras 
cayendo sobre nuestros productos, conden
sación en las lonas goteando sobre nosotros 
posteriormente, char
cos, barro, rotura de 
tarimas y hoyos en el 
suelo, calor y frío, 
servicios mal acondi

cionados ... los incidentes ocurridos el día 
12 de octubre . . .” .

La carta se pregunta si quizás los repre
sentantes de los artesanos “no hubiesen 
informado a la señora consejera de que año 
tras año en las encuestas que nos hacen al 
finalizar la Feria, la petición de un pabellón 
ferial es una de las más generalizadas” .

Finalizan diciendo que “creemos que des
pués de 21 ediciones de Farcama, los artesa
nos y el público nos merecemos un recinto 
digno, estable y sólido para exponer nuestra 
obra, que tanto alaban nuestros representan
tes políticos, que se jactan de tener aquí, en 
Castilla-La Mancha, la mejor feria de artesa
nía de España”.

Ecos
Fotos: Carlos Moreno

ecos
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José Manía Barreda se reúne en el Palacio de Fuensalida

Las cámaras de comercio conocen 
los presupuestos por el Gobierno
El v ic e p re s id e n te  del Gobierno regional, José M aría  B arreda, se ha reunido esta sema
na con los responsables de las cámaras de comercio de Castilla-La Mancha con el fin de 
presentarles oficialmente el Proyecto de Ley de Presupuestos Generales de la región para 
2002, que ya se ha presentado en las Cortes regionales. La ronda de entrevistas con los 
agentes sociales la inició el vicepresidente con los sindicatos y con la patronal. Tanto unos 
como otros valoraron positivamente estos presupuestos, los primeros consignados total
mente en euros.

El Proyecto de Ley de los Presupuestos 2002 de la Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, que asciende a 3.955 millones de euros, presenta un crecimiento cercano al 9 por 
100. El objetivo prioritario que persiguen es posicionar a la región en una situación de igual
dad con el resto de regiones europeas. ....................................................................

E n  la im agen d e  C a r lo s  M o re n o  un m om ento  
de la reunión  d e l v icep resid en te  el G o b ie rn o  

regional, J o sé  M a ría  B a rred a , con  las  
cá m a ra s d e  co m e rc io  de la región.

Al mismo tiempo se cumplen los compromisos 
de limitación del endeudamiento con un déficit 
cero, gracias a una eficaz asignación de los recur
sos públicos.

Los asistentes a la reunión también hablaron 
sobre la situación económica y social tras los 
atentados de Estados Unidos.

B A R B E R O
L o s  c o n v e n i o s  

c o le c t iv o s  
jn t s tm  a  e u r o s

La con se je ra  d e  E conom ía  y  H a c ie n d a , 
María Luisa Araújo, y  e l p res id en te  
d e  la  C o n fe d e ra c ió n  d e  E m presarios d e  
C as tilla -L a  M a n c h a  (C ecam J, Jesús 
Barcenas, h an  firm a d o  esta sem ana  un 
co n ve n io  p a ra  re a liz a c ió n  y  fin a n c ia c ió n  
e la  convers ión  a  euros d e  las tab las  re tri
butivas d e  los con ven ios  co lectivos  en 
v ig o r en Castilla-La M a n c h a .

Según in d ic ó  la  con se je ra  la  p re p a ra 
c ió n  d e  las tab las  re tribu tivas  d e  los con 
ven ios co lectivos en euros es un veh ícu lo  
id ó n e o  p a ra  h a ce r lle g a r in fo rm a c ió n  a  
los tra b a ja d o re s .

AzulEjos, C eneías R ústícas, BaH osas 
dE Barro,

Pavímentos dE G res, Porce Iáníco s , 
Pavímentos Rústícos, Terrazos, 

M u e l e s  dE Baño  y Saneamíentos, 
G r íFerías y A ccesoríos dE Baño , 

HidROMASAjES y CAbiNAS dE D udlA ,

IjxdRillos R ústícos, Te]as ENVEjEcídAs, 
PÍEdRAs y P ízarras, VíqAs, BovEdilUs, 
Ba Iaustres, C eIosías, A ísLantes etc. . .

T O D O  P A R A  C O N S T R U I R  O  R E F O R M A R  
S U  V I V I E N D A ,  L O C A L ,  C H A L E T

AVDA. REYES CATÓLICOS, 39 (Frente a G asolinera)
Teléfonos: 925 38 00 14 - 925 39 55 10 

SO NSECA (Toledo)
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la provincia
Quintanar de la Orden

“La Encina” premia a Julián 
López-Brea y al “Grupo Quinarte”

La A sociación Cultural “Santiago 
Apóstol”, que edita la veterana revista local 
“La Encina”, ha otorgado sus premios anua
les que concede dentro del mundo de la cul
tura y el arte quinlanarcño y que se entrega
rán en una cena de gala que se celebrará el 
17 de noviembre.

El XV Premio “La Encina” ha sido para 
el abogado de Quintanar Julián López-

Sociedad Estatal de Transición

El euro al a lcan ce  
de todos los 
m unicipios
C in co  m unic ip ios  de  la p rov in c ia  de  
Toledo se están v ie n d o  ben e fic iad os  de  
una ca m p a ñ a  o rg a n iz a d a  p o r la 
S oc iedad  Estatal d e  Transición a l Euro en 
la que  se re a liza n  exposic iones itine ran
tes sobre la nueva m oneda . En la loca li
d a d  de  Los Yébenes a ca b a n  d e  re c ib irla  
y  sus hab itantes p o d rá n  resolver sus 
dudas y  a p re n d e r a m a ne ja r la nueva 
m oneda  y  conoce r el aspecto  y  va lo r de  
los nuevos billetes y  m onedas. Podrán 
p ra c tica r el cá lcu lo  en euros, a p lic a n d o  
el tipo  de  conversión  y  la reg la  del 
re do n de o , y  o b ten drán  in fo rm ac ión  
sobre la U nión  Económ ica y  M o n e ta ria  y  
el p roceso  d e  construcción europea .

Brea Justo, presidente de la selecta peña 
taurina “El Palenque” y nombrado reciente
mente cronista oficial de la villa, que recibi
rá el galardón por su inquietud por la histo
ria y la vida cultural del municipio, además 
de por sus numerosos artículos costumbris
tas.

Mientras, el X Premio “Padre Martín de 
Nicolás” es para el “Grupo Quinarte”, diri

gido por el pintor impresionista 
Tomás Verdugo y compuesto por 
Carmen Nieto, Cristina Pradillo, 
Julia Morata, Juani Romero, Jesús 
Cordones, Joaquín Fresneda, 
Maribel Prous y Pablo de la 
Morena.

El Grand Prix
Dos pueblos hermanados por el 
programa de Televisión Española 
"Grand Prix”, que les enfrentó en 
las pantallas televisivas en el vera
no. Ahora sus alcaldes, el de Chelva 
(Valencia) y  Gerindote (Toledo) se 
han visitado con motivo de las fies
tas patronales. José Cerrera y  
Julián Morales, respectivamente, 
posan con sus esposas.

P sico p ed ag o g ía , 
nu eva ram a en  la  
U N ED  d e Q u in tanar

Ya ha co m e n za d o  un nuevo curso 
(y van cuatro) de  la U N E D  en 
Q u in tana r. Y  que  incluye, com o 
novedad , la d ip lo m atu ra  de  
Psicopedagog ía , in ic ia d a  con cua
tro a lum nos d e  los 5 0  que se han 
m atricu lado , m ientras que se espe
ra llegar a 6 0  antes del c ierre  del 
p la zo  d e  inscripciones, el 31 de 
octubre. El resto d e  d iscip linas son 
el Curso d e  A cceso a  la 
U niversidad y  las licenciaturas de  
Psicología y  Derecho, que  cursan 
alum nos de  la M a n ch a  centro.

une dos pueblos
G erindote
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Sonseca La afición al
teatro llena las butacas

D u ra n te  todo el mes de octubre el Teatro Cervantes 
y el Teatro Echegaray, ambos de Sonseca, están sien
do el escenario de la Primera Muestra Nacional de 
Teatro de Aficionados que acoge este municipio tole
dano.

El pasado día 21 se representó la obra “La bendita 
pureza” y el público, que abarrotó el patio de butacas 
del Teatro Echegaray, aplaudió con entusiasmo y dis
frutó con la actuación de los actores de la obra, tres 
mujeres y un hombre. Todos aficionados como corres
ponde al carácter de esta muestra que, por primera, 
vez, se ha podido disfrutar en Sonseca.

B uru jón

Los cazadores comienzan 
su temporada

caza para la liebre y el cone
jo. Los que aparecen en la 
foto son de Burujón y vuel
ven cargados con los trofeos 
de una jornada en la que la 
liebre y el conejo fueron las 
presas preferidas de los caza
dores acompañados por sus 
perros.

Las zonas de zarzas y los 
alrededores de los arroyos 
son los lugares favoritos de 
este típico animal toledano 

que forma parte de la más tradicional gastro
nomía de la provincia de Toledo.

E stos cazad o res  de Burujón son un ejem
plo de que ha comenzado la temporada de

R uta c ic lo tu ris ta  
de la D ipu tac ión  
en la com arca de 

Tor rijo s
Se tra ta  d e  la seg un da  ruta o rg a n i
z a d a  p o r la D ip u ta c ió n  P ro v inc ia l. 
En esta o ca s ió n  ha d is c u rr id o  p o r 

la  c o m a rc a  d e  Torrijos, c o m e n z a n 
d o  en esta lo c a lid a d  y  a tra ve sa n 

d o  B uru jón  y  G e rin d o te  d o n d e  
tuvo  lu g a r la  lle g a d a .S e  tra ta  d e  

lo c a lid a d e s  con  un v a lo r  m e d io  
a m b ie n ta l m uy e sp e c ia l y  q u e  d is 

fru tan  d e  un p a tr im o n io  h is tó rico - 
a rtís tico  m uy a p re c ia d o  p o r los 

e xpertos .

BiBLiOTGCA PÜBLiCA NUNiCiPAL
Quintanar de la Orden

Reapertura de la 
Biblioteca Pública Municipal

a la que se han incorporado las nuevas tecnologías de la información 
que darán lugar a estos servicios:

Internet
audición programada 

audición individualizada 
visionado individualizado 

fonoteca 
videoteca

A A  i
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M e r c a d o

o c a s i ó n

La Provincia

Hacerse el DNI, cada 
día más fácil

G O O Q
é

CARFESA
Ctra. Madrid -Toledo Km. 63,200-Tel. 925 35 41 23-25

4 5 2 8 0  O lía s  d e l R e y  (T o le d o )

P assat V6 2 .8  7932-BDD año 2000  
A2 6005-BCC año 2000  

Bora 1.9 TDI 110cv - T0-4271-AC - año 99

$C tra. M adrid  -To ledo .K m . 63,200  
45280 O lias  del Rey (Toledo)
Tels. 925 35 38 00 - 607 197 221 3

208 XR75 Full Equipe año 2000 1. 
406 SRHDIÍ10CV año 2001 2. 
308 Boulevard año 2000 t. 
306XR D1.9 1. 
806 2.0 Pont Aventure Full Equipe 2. 
605 3.0 año 99 Full Equipe . 2.

600.000 pts.
850.000 pts.
600.000 pts. 
,775.000 pts.
825.000 pts.
750.000 pts.

Oliauto Motor
VEHICULOS DE IMPORTACION 

NUEVOS Y USADOS
EN NACIONALES TODAS LAS MARCAS

N-401 Km. 63 - Olías del Rey (Toledo) - Tel: 925 35 40 02-35 36 75

Mercedes C220 CDI Sport Coupe nuevo 
BMW 530 Diesel, año 99 - tull equipe 
Mercedes E220 COI nuevo 
Mercedes E290 mod. 98 varios modelos 
Mercedes 300d mod. 98 - full equipe 
BMW 320 Diesel, año 99
TODOS SUPERNUEVOS

IL

L a idea es paliar en lo posible 
los trastornos que “sufren” los 
ciudadanos a la hora de desplazar
se hasta la Comisaría. Por ello la 
Jefatura Superior de Policía de 
Castilla-La Mancha puso hace ya 
unas semanas en funcionamiento 
una nueva Unidad Móvil de 
Documento Nacional de 
Identidad, que refuerza la que ya 
existía.

Madridejos, Fuensalida, 
Consuegra, Mora, Villacañas, 
Quintanar, Illescas, Ocaña, 
Navahermosa, Los Navalmorales,

Calera y Chozas, Belvís de la Jara, 
Navalcán, Puente del Arzobispo, 
Castillo de B ayuela, Escalona, 
Santa Olalla, Oropesa, Tonijos, 
La Puebla de Montalbán, 
Alcaudete, Los Navalucillos y 
Cebolla son algunas de las locali
dades que cuentan con este servi
cio.

Unida móvil (la misma que 
vemos en la imagen superior, 
junto a un agente) que llega a las 
ocho y media de la mañana y 
cuyo trabajo finaliza a las fies de 
la tarde.

Quintanar: vuelve la “Galera”

L a trad ic ional “Galera de la Virgen” recomió las calles de la localidad 
durante fies días, una vez finalizadas las faenas agrícolas de recolección, 
para que los Mayordomos de la Virgen de la Piedad recojan los donativos 
que los vecinos entregan a su pafiona y que cada año alcanzan una canti
dad cercana al medio millón de pesetas destinadas al culto y a las fiestas 
religiosas de la Virgen y el Cristo de Gracia, junto a otros gastos, como la 
reciente adquisición de un caserón de 1785 destinada a Casa Museo.
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Consolación González F i n a l i s t a  P r e m i o  P l a n e t a

entrevista----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  26 de Octubre 2001

"Ríe uta presunción por 
mi parte pensar que la 

obra podía ir al Planeta"
“Siempre hay un motivo'’ fue una de las 12 novelas finalistas en la última edición del 

Premio Planeta que se falló el pasado IS de octubre y la primera de la toledana 

Consolación González. Docente de vocación, asesora técnica de la Delegación de 

Educación y Cultura de Toledo y madre volcada con su familia, que dedica a escribir 

el poco tiempo que le queda libre. El premio, asegura, ha sillo "llegar hasta aquí".

tío en su camino... y que lian ido trazando a su- ¿Qué supuso para usted quedar entre 
las 12 finalistas del Premio Planeta?

Fue una presunción por mi paite, creer que 
la obra tenía valores como para ir al Planeta. 
Ha sido un sueño hecho realidad. De la noticia 
me enteré una noche consultando la página de 
Internet. Me sorprendió muchísimo ver el títu
lo de mi novela y mi pseudónimo, María 
Comvo. Me costó conciliar el sueño, no sabía 
si la editorial se iba a poner en contacto con
migo, si tenía que asistir a la gala... Estaba 
convencida de lo que había conseguido y de 
que no podía 1 legra más allá. Hubiera sido 
ingenuo por mi parte pensar que podía recibir 
el Premio Planeta o el finalista. Creo que el 
premio precisamente fue 1 legra hasta allí.

- ¿Cómo vivió la gala de entrega de pre
mios?

Me preocupó bastante cómo iba a estra yo 
en aquel entorno literario, que desconocía. 
Creía que iba a estar tensa, pero llegué allí y 
destacó la riqueza de las relaciones humanas 
que establecimos, compartíamos, gustos, 
emoción, esperanzas y emociones... Nos unía 
el amor a las palabras y el gusto por escribir y 
pensamos que seguiremos viéndonos.

- ¿Cuánto tiempo le ha llevado escribir la

obra?
Desde hace tiempo, yo tenía un proyecto, 

quena escribir sobre reflexiones, sobre obser
vaciones de la realidad realizadas a lo lrugo de 
mi vida, sobre cosas concretas, personajes... 
Empecé hace dos años con una idea que ya me 
rondaba en el instituto. El origen de mi pensa
miento reflexivo nació en el aula de Filosofía 
del Instituto Padre Juan de Mariana de 
Talavera. Allí conocí a un profesor, José 
María Laso. En una ocasión estábamos dis
cutiendo sobre la libertad de los seres huma
nos, él intentaba hacerme ver que la libertad no 
existía, yo opinaba totalmente lo contrario en 
aquel momento, pero a lo largo de la vida te 
vas dando cuenta de que tenía bastante razón 
y que la libertad de las personas está realmen
te condicionada por muchísimos motivos.

- ¿Es este el hilo conductor de “Siempre 
hay un motivo”?

En la novela cuento la historia de una mujer 
que analiza su vida y se va dando cuenta de 
que siempre ha habido un motivo fuerte, ine
vitable que la ha conducido de una forma obli
gada hacia donde ha llegado. Se da cuenta de 
que “cuando queremos volar hacia los sueños, 
nuestra alas son de humo, de cera o de cristal”;

de que su vida ha 
estado trazada por 
la cultura, por la 
educación recibida, 
por las personas 
que se ha encontra-

vez sus propios caminos. Es una historia real, 
dura, | \ t o  también con un atislxi de es|vran 
za, como la vida misma. Esta llena de perso 
najes imaginarios, ficticios, que recogen sitúa 
ciones que se dan en la vida real. 1 .o mas diíí 
cil fue la arquitectura de la trama. Me ha lie 
vado dos años, poique es un hobby. Yo estoy 
voleada en mi trabajo y tengo a mi marido y a 
mis hijos, escribir no es algo que esté luición 
do todos los días. Siento haber quitado bastan
te tiempo a mi hija, sobre Uxlo, mientras he 
estado escribiendo, |iero tampoco quiero cul
parme poique soy una madraza.

- ¿Haber quedado finalista será un revul
sivo para seguir escribiendo?

Esto ha sido un espaldarazo imputante |xn 
una comisión literaria que está puesta en el 
tema. Un espaldarazo a un proyecto, a un tra
bajo y a una ilusión de tiempo. Mi vida va a 
seguir como siempre, yo no me considero 
escritora poique no lo soy. Me considero afi
cionada a escribir, me satisface el hecho de 
que el refrendo sea de una comisión de edito
rial Planeta y eso me anima a seguir escribien
do. Yo tengo una idea en la cabeza pero me 
está costando muchísimo trabajo porque estos 
días estoy descentrada. Para mí ha sido un 
relámpago de ilusión en una vida dedicada a la 
docencia y a la familia.

Inmaculada Sánchez
Foto: Carlos Moreno

"'S iem pre hay un m otivo' es una 
h istoria  rea l, dura, pero con un atisbo 
de esperanza, como la vida m isma"
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Han vue lto  a cu m p lir su ob je tivo : ascender a una 

nueva c im a m ítica , el K ilim a n ja ro , la m on taña  de las 

nieves perpetuas que se encuen tra  en A m bosse li 

(Ken ia). Todo un reto hum ano y  d e p o rtivo .

El mundo visto
aesae ia cima 
del Kilimanjaro

En la imagen de archivo, Raúl Lora justo en el momento 
en el que hizo cima en el Elbruss, la montaña del 
Cáucaso de 5.642 metros a la que ascendieron a princi
pios de este verano. Meses después consiguió, junto a 
Patricia de la Llave, llegar hasta la cumbre mítica del 
Kilimanjaro, donde apreciaron sus nieves perpetuas.

Era el tercer y último objetivo y final
mente lo cumplieron. No sin realizar, por 
supuesto, un tremendo esfuerzo. Los toleda
nos Raúl Lora y Patricia de la Llave con
siguieron, hace apenas un mes, ascender a la 
cima del Kilimanjaro, en Ambosseli 
(Kenia), que con 5.895 metros es la más alta 
del continente africano.

Una expedición que tuvo inesperados 
problemas técnicos al principio, ya que la

pérdida del material en el aeropuerto fue un 
handicap importante durante los primeros 
días, tal y como aseveraron los dos protago
nistas a esta revista.

Fue el 18 de septiembre cuando comenza
ron la ascensión, llegando al primer campa
mento base, situado a 2.700 metros. El 
segundo día, durante seis horas, ascendieron 
hasta los 3.700 metros. El tercero fue de 
aclimatación y el cuarto llegaron al cuarto

Llegaron a las cinco de 
la mañana y hacía "un 

frío  de p e rros"
campamento base, a 4.700 metros, “donde 
la altura ya se empezaba a notar”.

Y el día más esperado llegaba pocas horas 
después. A las once de la noche se desperta

ron y una hora después, justo a media
noche, iniciaban la ascensión. Les que
daban 1.200 metros hasta llegar a la 
cumbre, lo que consiguieron a las cinco 
de la madrugada, justo cuando pisaban 
el borde del cráter “Gillmans”, a 5.681 
metros. Tras bordear el cráter, llegaron a 
la cumbre (Uhuru Peak). Allí disfruta
ron del amanecer y de los colores que 
tenían delante de sus ojos aunque, son
riendo, afirman que hacía “un frío de 
perros”.

Terminado este primer ciclo, las tres 
cumbres previstas para el año 2001, de 
cara al 2002 tienen previsto subir al 
McKinley, la montaña más alta de 
Norteamérica, cerca de Alaska, que 
asciende a un total de 6.194 metros. 
Expedición que tienen previsto realizar 
en el mes de mayo. Después intentarán 
el Muztagh-ata, perteneciente a China 
pero próximo a Pakistán, de nada 
menos que 7.546 metros.

UN TOLEDANO EN LA COPA DE ESPAÑA

El p a sad o  3 0  de  septiem bre, el to ledano  
Alfredo Arija (en la im agen) q uedó

segundo en la ca tegoría  sub-20 en el 
cam p eo n a to  de  C o p a  de  España de 
Escalada. Desde entonces p re p a ra  la ter
cera  y  última p rueba  de  este cam peonato , 
que  tendrá  luga r en S egovia  el 15 de 
d ic ie m bre . Parajes com o  el Valle, el C erro  
del Buho o  la V irgen  de  la C a b e za , en 
Toledo, son idóneos p a ra  p rac tica r escala
d a , según asegura  este estudiante de 
segundo curso del INEF, aunque  tanto él 
com o  los chavales que  com parten  esta a fi
c ión  suelen entrenarse, asiduam ente, en el 
Salto del C a b a llo . A  sus 19 años, A r ija  se 
siente tota lm ente ide n tificad o  con un 
deporte  que  p rac tica  desde los 13.
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( D espués d e  un p a r  d e  se m a

na  d e  e s ta lla r  el c o n flic to  

b é lic o  en A fg a n is tá n , las 

O N G 's  c o n  se de  en T o ledo  

h a ce n  un lla m a m ie n to  a la 

s o c ie d a d  to le d a n a ,  c u y a  

resp ue sta  hasta  el m o m e n to  

n o  está s ie n d o  la e s p e ra d a . 

A lg u n a s  O rg a n iz a c io n e s  

N o  G u b e rn a m e n ta le s  

h a b la n  so b re  su m is ió n  en 

A fg a n is tá n .

Towraghortdí
‘Harén

’ShiixteiK»

Karxtahár

X V  N  TAJIKISTAN 
TURKMENISTAN

X 'w  .  d« »Koodú¿ 

snarlt r-m m u &
> ” . Z ÍKABUL^
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A f g a n i s tá n  n o  
d e s p i e r t a  la  

s o l id a r id a d  t o l e d a n a
Aunque aún es temprano para hacer balan
ce, la respuesta de los toledanos ante los llama
mientos de ayuda a Afganistán lanzados por las 
diferentes ONG's no ha sido demasiado satis
factoria. Las cifras lo demuestran. Desde que 
se pusieron en marcha las diferentes campañas 
solidarias hace un par de semanas, coincidien
do con el comienzo de los bombardeos esta
dounidenses en la zona, “los ingresos han sido 
bajos, se podría hacer mucho más”, asegura el 
coordinador regional de “Unicef ’ en Castilla- 
La Mancha, José Ojesto. “No hay demasiadas 
explicaciones, ante la falta de sensibilización 
de la sociedad, quizás meten a todos los afga
nos en el mismo saco”. Los focos con más 
donaciones suelen ser las instituciones públi
cas, con las que “Unicef’ ya ha establecido 
contactos y de las que espera una respuesta 
favorable a coito plazo.

Desde el pasado 29 de septiembre, fecha en

que “Unicef’ envió sus primeros aviones con 
ayuda humanitaria, material sanitario, tabletas 
de purificación de agua, mantas y equipamien
to para refugiados, hasta la fecha, está llevando 
a cabo un programa de intervención para la cri
sis humanitaria, que ha sido posible gracias a la 
cooperación entre agencias y que está centrado 
en la ayuda a los niños y niñas y a las mujeres 
afganas. Cerca de 6.(XX) millones de pesetas 
serán necesarios para suplir completamente las 
necesidades de la población, hasta el momento 
sólo se ha recaudado el 20 por 1(X), a través de 
las cuentas abiertas por “Unicef* en diferentes 
entidades bancadas: BBVA: 0182 5906 81 
0010033337; BSCH: 0049 0001 59 
2810100005; Banesto: 0030 15550 33 
0000281271; Caja Madrid: 2038 1098 06 
6000777776; Banco Popular: 0075 (XX) 1 80 
0606666641; Banco Cooperativo Español: 
0198 0500 81 0200091702 y La Caixa: 2100 
2931 97 0200017386.

LOS SIETE PRINCIPIOS DE “CRUZ 
ROJA”. Humanidad. Imparcialidad, 
Neutralidad, Independenncia, Carácter 
Voluntario, Unidad y Universalidad, son los 
siete Principios Fundamentales que rigen la 
actuación de los integrantes del Movimiento 
Internacional de la ‘Cruz Roja” y de la “Media 
Luna Roja”, que han intensificado la labor 
humanitaria que de ordinario desempeñan en 
la población afgana. 1.200 delegados y 5.900

voluntarios trabajan actualmente en la zona 
bélica. Por su parte, Cruz Roja Española en 
Castilla-I .a Mancha, contribuirá con el abaste 
cimiento alimentario de los afganos, mediante 
el envío de alimentos |xir valor de entro 10 y 15

B foco de donaciones en 
ablaciones de emergencia 

suele venir de las 
instituciones publicas

millones de pesetas, financiado ¡xn la Junta de 
Comunidades.

MEDICOS DEL MUNDO Y SAVE THE 
CHILDREN.T 'res son las cuentas abiertas por 
la ONG “Médicos del Mundo” para la emer
gencia en Afganistán: Caja Castilla-La 
Mancha: 2105 0140 30 0142000581; Caja 
Rural: 3801 0218 51 0201144301 y el Banco 
Central Hispano: 0049 (XX)I 59 2810010006. 
Aunque “Savc The Chlidrcn” no ha lanzado 
ninguna campaña específica, según su director 
general José Antonio García, la ONG man
tiene los programas sanitarios, educativos y de 
microcrédito para las familias afganas, dentro 
de la coordinación de “situaciones de emer
gencia”. . .

Inmaculada Sánchez
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cuTtu Y'ex/soez i- edad

Tu libro, tu biblioteca y tú", animación 
a la lectura en la Biblioteca regional

Junto a estas líneas, de 
izquierda a derecha, el 
director comercial de 
Edelvives, José Luis 
Illán; el consejero de 
Educación y Cultura, 
José Valverde; la 
viceconsejera, Elisa 
Romero, y la directora 
de la Biblioteca regio
nal, Carmen Sañudo.

Un to ta l de 22 colegios y cerca de 6.000 
escolares participarán en el programa de 
animación a la lectura ‘Tu libro, tu bibliote
ca y tú”, que ha puesto en marcha la 
Biblioteca regional y se desarrolla en cola
boración con la editorial 
Edelvives, dentro del 
proyecto “Decídete a 
leer”. Se trata de un pro
grama basado en la edi
ción personalizada de un 
libro de la colección Ala 
Delta, que se entrega 
gratuitamente a cada 
niño y se acompaña con 
diferentes actividades y cuadernillos adap
tados.

“¿Quién ayuda en casa”?, un libro que 
resalta los valores de la igualdad de sexos, 
dirigido a los alumnos del Primer Ciclo de

Primaria; “Buscadores de sonrisas”, para 
los alumnos de Segundo Ciclo, subraya los 
valores de la solidaridad y el compañerismo 
y “Vaqueros de marca”, centrado en la edu
cación para el consumo y dirigido al Tercer 

Ciclo, han sido los títu
los seleccionados.

La entrega gratuita de 
los libros se comple
mentará con sesiones de 
animación que se desa
rrollará en la Biblioteca 
regional durante los pró
ximos meses de noviem
bre y diciembre.

Asimismo, el programa incluye un Curso 
de Formación en Animación a la Lectura, 
dirigido al profesorado, que se impartió el 
pasado mes de junio y en el que participaron 
236 profesores.

La BUoteca 
acogerá además 

sesiones de animación 
en noviembre 
ydtóem bre

Final regional de la XXI edición de 
"¿Qué es un rey para ti? "

La B iblioteca reg iona l a co g ió , el p asado  vier
nes 19, la fase reg iona l del concurso "¿ Q u é  es 
un rey p ara  ti"? , cuyo  m áxim o g a la rdó n  reca
yó  en la clase de  4 2 curso de  Educación 
Prim aria del C o le g io  Público Santa Bárbara  de 
Puerto Llano. Un total de  4 .0 0 0  alum nos de 
51 co leg ios castellano-m anchegos han partic i
p a d o  la 21 ed ic ión  del concurso, o rg a n iza d o  
p or la Fundación Institucional Española (FIES), 
con la co la bo ra c ió n  de  A m ena  y  la Consejería 
de  Educación y  Cultura.

E n
b r e v e

“El pretexto" 
anadiará “La suena"  

en Localía IV

Los dom ingos, a las 1 9 .3 0  
horas, las emisoras de Localia TV 
emiten "El pretexto", un nuevo 
p rogram a presentado y  d ir ig id o  
por el periodista Juan Cruz, 
cuyo p rincipal obje tivo es charla r 
y  a na liza r los temas que afectan 
a la sociedad. El tema central del 
debate es "La guerra ", uno de los 
asuntos que genera más conver
saciones y  charlas entre los ana
listas y  los espectadores.

Premies “Castdlano- 
m anchesos 2000“

El sáb ad o  d ía  2 7  la C asa  de 
Castílla-La M a n ch a  en M a d r id  cele
bra  un a lm uerzo  en honor de  las 
persona lidades d istingu idas con el 
título de  "Caste llano-m anchegos 
2 0 0 0 " .  Amos Núñez, José 
Sánchez, Enrique Domínguez, 
Juan José Asenjo y  Javier 
Lozano, por las p rovincias de 
A lbacete , C iu d a d  Real, C uenca, 
G u a d a la ja ra  y  Toledo, respectiva
mente; "Tecnobit", com o  em presa; 
A lbacete , com o  c iud ad ; y  el 
C onven io  Cultural Toledo, com o 
asociac ión , serán los g a la rd o n a 
dos.
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“Desarrollo 
Social” se acerca a 
los ciudadanos a 
través de Internet

C on  el o b je tivo  d e  llega r lo más 
cerca  pos ib le  a  las personas que 
necesitan a p o y o  e in fo rm ación  y  a 
las instituciones o  entidades que  tra
b a ja n  con la re a lid ad  social, 
"D esa rro llo  S oc ia l" presentó el pasa
d o  lunes d ía  2 2  su p á g in a  w e b . Se 
tra ta  d e  un nuevo servicio  inform ati
vo, con  el que  el g ru p o  de  profesio
nales d e  T raba jo  Socia l, Derecho, la 
Psicología y  A n im ac ión  Sociocultural 
pretenden acercarse  al púb lico , a  la 
m isma a ltura que  el resto d e  las o rga 
n izaciones y  empresas que  com p ar
ten su mensaje. En la im agen, la 
rueda d e  prensa d e  presentación de  
la w e b : w w w .de sa rro llo so c \a l.o rg .

Oleos y acuarelas sobre Toledo, 
en el Archivo Histórico Provincial

C on T oledo com o guía temática de su 
obra, E duardo  González-Sepúlveda pre
senta una colección de óleos y acuarelas, del 
6 al 25 de noviembre en la Sala de 
Exposiciones del Archivo Histórico 
Provincial de Toledo. 47 obras mayores, en 
las que pueden contemplarse paisajes tan 
característicos de la ciudad de las tres cultu
ras como la panorámica de Toledo desde el 
Valle, la Plaza de Zocodover, la Catedral o 
el Puente de San Martín; bodegones y deta
lles vegetales; junto 200 acuarelas peque
ñas, de I4x  10centímetros, centradas igual
mente en la ciudad de Toledo, conforman la 
inminente exposición de este profesor naci
do en San Martín de Montalbán, cuyo amor 
innato hacia el arte le ha llevado a una cons
tante actividad pictórica, en la que ha pro
fundizado a raíz de su reciente jubilación.

Su afición comenzó de niño, cuando pin
taba pequeños murales en el patio de su casa 
y componía los cuadros más insólitos con 
los materiales de que disponía. Desde

L a s  c a lle s , p lazas, p a n o 
rá m ica s  y  r in co n e s  so b re  
Toledo ocu p a n  el cen tro  
d e  la o b ra  d e  E d u a rd o  
G o n zá lez-Sep ú lved a , 
autod idacta , am ante d e l 
a rte  y  m a n  a d o  p o r  los  
p a isa je s  n a tura les  con  
lo s que estuvo  en co n ta c
to desd e  su  infancia.

entonces, González-Sepúlveda ha practica 
do diferentes técnicas, decorado diversos 
objetos de cristal, barro o metal, rotulado 
textos e ilustrado libros. Se considera auto 
didacta, pero su vida es una formación per 
mímente.

Comenzó a exponer sus cuadros en ll)N2. 
en el Palacio de Benacazón de Toledo, 
desde entonces se han sucedido las exposi 
ciones por la provincia y Madrid. En el 
Archivo Histórico presentará su obra mas 
reciente que podrá visitarse los días labora 
bles, de 11 a 14 horas y de 18 a 20 horas, y 
los domingos, en horario de mañana. Eos 
lunes, la muestra permanecerá cerrada.

47 óleos y acuarelas 
centradas en Toledo y 
u ta  colección de 200 
acuarelas pequeñas
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El Toledo vive de los 
goles de Guerrero

El presidente invitó a la plantilla en el "As de Espadas" con motivo de su 41 cumpleaños.

Resulta cuando menos medianamente 
claro que los resultados están tapando el des
censo experimentado en el juego del CD 
Toledo durante los últimos encuentros. En 
Getafe se jugó bastante mal, frente al 
I iércules se vivieron momentos de impoten
cia y en Alcalá el contrario fue sencillamen
te superior. Es verdad que el pasado domin
go el factor desequilibrante fue la expulsión, 
muy rigurosa por cierto, de Sérvulo pero 
aquello tampoco debió implicar un descenso

tan radical en el juego del Toledo, que pasó 
de controlar la situación a la zozobra perma
nente. Perdida la labor de enganche que rea
lizaba el canterano desaparecieron las llega
das al área rival y, por ende, cualquier atisbo 
de tranquilidad. Ocurre que este Toledo dis
pone de argumentos capaces de equilibrar 
los aspectos más negativos. Y entre aquellos 
continúa destacando la extraordinaria peli
grosidad de Carlos Guerrero en los golpes 
francos. En Alcalá elevó su bagaje hasta

B equipo no está 
cómodo sobre el campo. 
B i Alcalá acusó en 
exceso la expulsión del 
joven Sérvulo

dejarlo entres goles y dos postes en los cinco 
lanzados hasta la fecha. Pero además este 
último gol fue el más difícil todavía porque 
la falta se produjo cerca del vértice del área, 
frente a una barrera muy poblada y ante un 
portero avisado. Todo fue inútil ante un dis
paro tan fuerte como colocado que provocó 
la admiración incluso en el rival, como reco
noció el técnico alcalaíno Paco Gutiérrez. 
Guerrero está superando a otros consumados 
especialistas que militaron anteriormente en 
el CD Toledo como Marina, Quiñi o 
Parada. El presidente de la entidad, 
Eduardo Herrera, reconoció que nunca 
antes había visto a alguien lanzar las faltas 
con la maestría de Guerrero: “Es que trans
mite sensaciones siempre positivas. Cuando 
surge la falta todos pensamos que va a ser 
gol”, precisó.

Pero todo esto no debe esconder la otra 
realidad: El escaso fútbol realizado y lo 
incómodo que el equipo se sintió sobre el 
campo. No existe una causa única del bajón 
experimentado, son varias. El equipo no 
tiene la chispa del inicio de liga, su motiva
ción tampoco es la misma, el medio campo 
no controla porque Carpintero ha perdido 
algo de presencia, la banda izquierda no 
existe, a los laterales les ganan la espalda 
con cierta facilidad, Sérvulo tampoco es el 
mismo de hace un mes y, en conjunto, el 
Toledo ya no tiene el balón tanto en su poder. 
Quizá sean estos aspectos a los que se ha 
venido refiriendo el técnico cuando avisaba 
de las carencias del equipo.

Teodosio Díaz 
Fotos: Carlos Monroy

M i n u t o

90
A SED ET O , legalm ente  

co n stitu id a
Esta c o m p a ñ ía  d e d ic a d a  a  la representac ión  d e  fut

bo lis tas y  o tro  t ip o  d e  espectácu los está cons titu ida  y  re g is tra da  desde  el 1 0  de  
m a rzo  d e l 2 0 0 0 .  Sus tres socios son qu ienes d isp on en  d e  los derechos de  

S érvu lo  desde  q ue  se in ic ió  en juveniles. El d e la n te ro  de l To ledo ha m ostrado  
su in tenc ión  d e  no  c a m b ia r d e  representantes, co m o  ta m b ié n  se interesó d ías 

a trás en co n o ce r có m o  estaba  d e fin id o  su con tra to  p o r si c o n s id e ra b a  o p o rtu n o  
un ca m b io . Por eso, a un qu e  lo  n ie g ue  con  la b o ca  p e q u e ñ a , pensó  en la pos i

b ilid a d  d e  consu lta r a  la AFE, si b ie n  es c ie rto  q ue  a co n s e ja d o  p o r o tros que, 
co m o  los p rim eros , b uscab an  tam b ién  lo  m e jo r p a ra  el fu tbo lis ta .
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CD Toledo
Sigue bajo 

una dinámica 
negativa

Llegó la cua rta  derro ta  consecutiva, 
a lg o  im pensab le  en el in ic io  d e  liga . 
Si b ien  es c ie rto  q ue  el V illa rro b le d o  
está co n s id e ra d o  p o r todos com o  el 

m e jo r con jun to  d e  la tercera d iv is ión , 
tam b ién  lo es q ue  el filia l to le da no  no 

a c a b a  d e  encon tra r su sitio en el 
ca m p o  y  a c a b a  s iendo presa d e  una 

a ns ied ad  d esm ed ida . El e q u ip o  se

p ie rd e  a l p rim er con tra tiem po  y  mues
tra unos signos p reocupantes re feridos 
a la actitud  genera l. Los d irigentes del 
c lub  siguen co n fia n d o  en el c a m b io  y  

esperan que  to d o  ca m b ie  cu a nd o  
vuelvan las v ictorias, aunque  siem pre 

re conoc iendo  que  el tiem po se aco rta . 
Pedro Pablo Matesanz, d irec tor 

genera l del Toledo, ind icó  que  "el 
e q u ip o  se p ie rde  en cuanto  enca ja  el 
p rim e r go l. Vam os a esperar a l p róx i

m o encuentro ya  que  hay ca lid a d  
p a ra  estar más a rr ib a  en la ta b la ".

Rodolfo Fernández, segundo 
entrenador, a b o g ó  p o r una reacc ión  

inm ed ia ta : "N o s  hemos m etido  en 
una d in á m ica  bastante m ala y  costará 
salir, p e ro  debem os re acc ion a r p ron to  

antes d e  que sea d e m a s ia d o  ta rd e ". 
Lo más positivo  fue la vuelta de  

Aguilar y  su buen p a rtid o  tras su 
paso  p o r el e q u ip o  A ; lo nega tivo  la 

expuls ión  d e  M itin . Y es que el Toledo 
B sale a  e xpu lsado  p o r p a rtid o .

p u n t o  d e  v i s t a
M a i t e  M o r a  a l  B a r c e l o n a

P o r fin  una buena noticia. Esta magnífica atleta toledana ha recibido y aceptado una 
interesante oferta del FC Barcelona para defender los colores del conjunto catalán duran
te la próxima temporada. Todo se produjo de la manera más rápida posible.
Precisamente cuando Maite se desplazaba para entregar la ficha del CAT (Club 
Atletismo Toledo) recibió una llamada en su móvil de los rectores barceloneses para ini
ciar las conversaciones. El acuerdo económico y general fue rápido porque el Barcelona 
tema prisas para cerrar la plantilla con la que buscará un nuevo título nacional. El triple 
femenino era una de sus carencias que ahora han resuelto con el fichaje de una de las 
pocas saltadoras capaces de fulminar el récord español de esta ptueba -14,30 metros- en 
poder de Conchi Paredes desde el año 94. Maite Mora, que días antes había rechazado

una oferta de la Asociación Atlética 
Cataluña en consideración al esfuerzo que 
había realizado el CAT no ha podido 
obviar lo que representa esta nueva anda
dura en su carrera profesional. Seguirá 
entrenando en Toledo, y aunque el 
Barcelona la deja libertad total para elegir 
entrenador, su intención es mantenerse al 
lado de Rosique si este y su club, que no 
es otro que el propio CAT, se lo permiten. 
Esa puede ser la única traba de un acuerdo 

que, previsiblemente, elevará el nivel de la saltadora toledana al contar ahora con una 
infraestructura física y médica enteramente profesional. Recordamos que Maite Mora 
ostenta la mejor marca regional de triple salto con 13,07, un 
registro por debajo de las posibilidades de una atleta que 
muchas veces vio truncada su progresión por las molestas 
lesiones. Otras veces le ha podido su sentimentalismo, como 
le ocurrió el año anterior al descartar otra interesante oferta 
del Chapín, pero ahora la situación es diferente por tratarse el 
FC Barcelona del mejor conjunto español del momento.
Maite Mora ha sido además inteligente al permanecer en 
Toledo y no cometer el mismo error que Roberto Parra en 
su momento. Ahora ha recibido la primera recompensa a su 
denodado esfuerzo y calidad; la segunda podría llegar con el 
título nacional. TOO DÍ8Z

El T o rp ed o  66 deb ió  
g a n a r en T o rr ijo s

Así lo re co n o c ie ro n  todos los p ro ta go n is tas , inc lu ido s  los 
p ro p io s  d ir ige n te s  to rrije ño s  cu yo  p res iden te , José Luis 
Martín, in d ic ó  q ue  "g a n a m o s  1-0 p e ro  jug a m os m al. El 
e q u ip o  estuvo m uy ne rv io so  y  en la seg un da  p a rte  sólo  
hub o  un e q u ip o  sob re  el c a m p o  y  ese fue el T o rp e d o ". El 
técn ico  d e  este ú ltim o  e q u ip o , Jav ie r R osado, insistió 
sobre  el p a rticu la r: "S e  nos q u e d ó  c a ra  d e  tontos. D im os 
un re pa so  a l Torrijos y  es inc re íb le  q ue  a q u e llo  a c a b a ra  
1 -0  y  a d e m á s  con  lesiones d e  Camino y  José María".

La atleta toledana 
cubrirá las carencias 
del conjunto catalán en 

trip le  salto
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C lu b  F ú tb o l S a la  B a r g a s

Uge no
encuentra el gol

El BM Toledo 
se  descentró  

con el arbitraje
La derrota en Petrer no ha sentado 
bien, sobre tod o  porque  se desap ro 

vechó una venta ja  de  cuatro  goles. La 
exp licac ión  ha que buscarla  en la 

la b o r a rb itra l, que a ca b ó  descentran
d o  a los jóvenes to ledanos y  perm itió  
a  los andaluces re a liza r el juego que 
más les convenía. Este sáb ad o  recibe 
el C iu d a d  Encantada, d e rb y  reg iona l 

que com enza rá  a  las 18 horas.

El Talavera FS  
recupera la 

tranquilidad
El triunfo frente a  la U. Europea 

p o r 7 -5 ha s ido  el b á lsam o  que  
necesitaba  el e q u ip o  p a ra  re cup e ra r 

la tra n q u ilid a d  p e rd id a . Es c ie rto  que  
el e q u ip o  no ju g ó  b ien , sobre  to d o  

los ú ltim os m inutos d o n d e  d e sap ro ve 
chó  una ven ta ja  d e  6 -1 , p e ro  lo 

im p orta n te  en este caso  e ran  los pun
tos, co m o  re co n o c ió  el técn ico , 

Quique Hernando: "H a y  que  
seguir c o rr ig ie n d o  fa llos, a un qu e  si 

vencem os en los dos p róx im o s  
encuentros conectarem os con  los p ri
m eros". Esos dos p a rtid o s  serán fren 

te a  C o lla d o  V illa lb a , un con jun to  
q ue  co m e n zó  la te m p o ra d a  de  

fo rm a  b rillan te , y  frente al 
A lco b e n d a s , ca m p e ó n  de l g ru p o  el 

a ñ o  p a sa d o , es dec ir, d ificu lta d  
m á x im a , p e ro  h ay  q ue  g a n a r si se 

q u ie re  m antener las o pc iones .

P o r fin  llegó la primera victoria para un FS 
Bargas que apenas encontró resistencia en el 
Alcantarilla. Tan sólo cierta relajación final 
hizo posible que el marcador se acortara hasta 
el 8-6 final. Y no deja de resultar sorprenden
te que Uge no consiguiera marcar pese a su 
carácter de definidor nato. El entrenador del 
equipo, Ramón Mena, también se percató del 
detalle y reconoció que el ala-pivot está un 
poco tímido de cara al marco contrario: “No 
está fino, es cierto. Tenía algunos problemas 
de garganta, pero un goleador como él debe 
marcar siempre”.

Es cierto que nadie va a sacar por esto los 
pies del tiesto y que se considera sólo como 
una mala racha. “Confiemos que cambie, aña
dió Mena, porque es un hombre necesario que

sabe sacar provecho de todas las situaciones”. 
Todo lo contraído ocurre con De La C uerda, 
cuyo buen momento coincide también con una 
gran capacidad de definición. Ha marcado 
hasta la fecha seis goles, lo que le convierte en 
el máximo realizador de los seis equipos de 
Castilla la Mancha por delante de David 
(Albacete FS), Iván (Gestesa), Cacho y 
Cosme (FS Olías) que totalizan cinco.

De La Cuerda llegó al Bargas procedente 
del Xota de Pamplona, aunque se inició en las 
filas del desaparecido CCM FS. Es un ala-cie
rre de mucha calidad y con una gran disparo 
con la pierna izquierda. El FS Bargas visita 
este fin de semana la cancha del Córdoba, un 
rival asequible pero que suele crecerse ante su 
ruidosa afición.

El e n trenado r del FS O lías, Julián de Paz, se 
ha im puesto com o  o b je tivo  g a n a r los cua tro  
p róx im os partidos: "S i querem os estar a rrib a  
hay que  a lca n za r 9  puntos c a d a  4  encuentros 
y  ya  llevam os tres d e  re m o ra ". De la Paz 
acusó a  los á rb itros  "p o rq u e  se inventaron la 
fa lta  del qu in to  g o l" , ind icó , de  la derro ta  en 
Las Rozas, am én d e  la b a ja  d e  Tari p o r san
c ión , cuya ausencia se d e jó  sentir a  lo la rg o  
d e  to d o  el p a rtid o .

FS Olías se plantea ganar 
los 4 próximos partidos
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La extensión de un sueño. La dim ensión de un proyecto  

La distancia entre lo posible y  lo a lcanzab le .

La capacidad  de em prender. Una form a de acom pañar, 
de conseguir, de com partir.

*

LO Q UE TENEM O S EN C O M U N

www.ccm.es
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La andadura tanto del CEI como del 
Polígono de baloncesto cabe calificarla 
como aceptable. No hay que olvidar que el 
objetivo de ambos es la permanencia ante 
la imposibilidad de luchar frente a 
entidades de mayor presupuesto y  contra 
plantillas bastante más amplias.

CEI y Basket Polígono 
viajan de la mano

Cuando se han disputado las seis prime
ras jornadas de liga la andadura del CB 
CEI y del Polígono es práctieamente idén- 
tica. Ambos conjuntos han ganado dos 
partidos y perdido cuatro y sus circunstan
cias son similares. Quizá el Polígono ha 
dado muestras de mayor regularidad, pero 
una serie de factores externos referidos a 
ciertos arbitrajes contrarios y los proble

mas de algunos jugadores en los desplaza
mientos y entrenos, le han impedido supe
rar esa cifra. El CB CEI ha jugado más a 
impulsos, alternando buenas actuaciones 
con otras bastante flojas, aunque el triunfo 
en San Fernando le ha devuelto la tranqui
lidad que parecía perdida. Su presidente, 
Fernando Cirujano, sigue viendo el futu
ro más favorable que el presente cuando

sentenció que “sigo pensando que dispo
nemos de equipo para estar más arriba. 
Confío que pronto cojam os la buena 
racha”. Su mayor preocupación ahora es 
resolver unos problemas con la ficha de 
Torreta y el proceso vírico que sufre 
Israel Martín.

El Polígono está acusando la dependen
cia del quinteto titular. El entrenador de La 
Laguna no tuvo reparos en afirmar tras 
derrotarle con gran sufrimiento que “si 
tuvieran un cinco fuerte estarían con los 
mejores” . Y es que por agotamiento per
dieron en el último cuarto en Burgos, 
Salamanca y frente a los canarios. Si su 
plantilla era corta al principio, ahora aún 
está más debilitada con la marcha de 
Cuartero y la lesión de Ramón Sánchez. 
Antonio Lujan, entrenador, es conscien
tes de las limitaciones y los impondera
bles, pero cada noche entre sueños suspi
ra no sólo por un pívot sino también por 
un base que conceda alivio a Miguel 
Andrés. Ahora no puede aplicar un siste
ma de rotaciones, tan sólo dosificaciones 
de dos o tres minutos, lo que no evita que 
los teóricos titulares lleguen “muertos” .

Teodosio Díaz 
Fotos: Carlos Monroy

C a s i  u n  60 % 
en  t i r o s  de  
t r e s  p u n t o s

La ¡o rn a d a  d e  lig a  d e l p a s a d o  
fin  d e  se m a n a  tu vo  d o s  a sp e c to s  

n o tic io s o s . Por u na  p a rte  la 
im p re s io n a n te  a c tu a c ió n  d e  

Fábrega. El p ív o t d e l CEI v o lv ió  p o r  d o n d e  so lía  y  lle g ó  a  los 3 5  p u n to s  
fre n te  a  las to rre s  r iva le s . El o tro  h a c e  re fe re n c ia  a l m a g n íf ic o  p o rc e n ta je  d e  

tres p un to s  d e l P o líg o n o  co n  12 c a n a s ta s  d e  21 in te n to s  (5 7  % ), in s u fic ie n 
tes p a ra  a c a b a r  co n  e l t re m e n d o  ju e g o  in te r io r  d e  La L a g u n a , q u e  tie n e  

v a r io s  h o m b re s  p o r  e n c im a  d e  los d o s  m e tros . Este s á b a d o  el CEI re c ib e  a l 
E s tu d ia n te s  y  e l P o líg o n o  ju e g a  en C a n o e . S ue rte  a los d o s .
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T a lave ra  CF: El o b je tiv o  es la  p e rm a n e n c ia

Lo importante es  
sum ar cada domingo

El juvenil del 
Toledo, una 

grata sorpresa
M u y  pocos e speraban  una v icto ria  tan 

concluyente frente a l A tlé tico  M a d rile ñ o , 
p e ro  los jóvenes to ledanos están cre 

c ien do  c a d a  d ía  dem ostrando  una acti
tud y  un ca rác te r d e  g an ad ores  natos.

David Rodríguez es el en trenador 
del e q u ip o  y, p o r el m om ento, prefiere 

tener los pies en el suelo: " N o  es o ro  
to d o  lo  que  reluce. De m om ento esta
mos a s im ila n d o  las ideas, pero  faltan 
cosas aún p o r m e jo ra r". El Toledo de

i

d iv is ión  d e  honor a p lica  el c lásico  4-4-2 
zo n a l con a m p lio  ta lante ofensivo. 

Según R odríguez falta todavía  m ayo r 
a co p la m ien to , pero  la m enta lidad  de  
los ch icos es m uy positiva: "Son unos 

g a n a d o re s  natos y  futbolistas de  m ucha 
perso na lida d . La ve rda d  es que  estoy 

m uy contento de  cóm o m archan  las 
cosas". Este sá b a d o  visitan a l Roma.

En el Talavera CF las cosas van saliendo, lo 
que no es poco teniendo en cuenta la modes
tia económica en la que se desenvuelve este 
año el conjunto blanquiazul. Por eso sus téc
nicos no pierden nunca de vista que el único 
objetivo este año es la permanencia, un reto 
que tampoco será fácil si tenemos en cuenta 
el potencial general del grupo. Por eso el 
entrenador, Angel Bernabé, dio por bueno 
el empate frente al Alicante: “Hay que ir 
sumando puntos, y si no puedes ganar lo 
importante es no perder. Ojala puntuáramos 
todos los domingos aunque fuera sólo un 
punto”. Conviene tener en cuenta que el 
Alicante tiene un buen nivel y, sobre todo, 
que el Talavera afrontó el partido con la baja 
de cuatro jugadores casi titulares, casos de

26 de Octubre 2001

Carniona, De los Ríos. Polo y el añorado 
Morilla. I .o más positivo es que la situación 
se asume como algo normal al amparo tío 
una tranquila posición en la clasificación, 
salvo aquellos que siempre quieren estar por 
encima de la realidad. Ocurre con los seguí 
dores más fanáticos y con los jugadores que 
menos juegan, pero al margen tic esos 
comentarios lodo lo demás funciona bastan 
te bien, incluida la economía y la puntual! 
dad en los pagos.

El Talavera visita este fin de semana 
Majadahonda para enfrentarse al Atlético de 
Madrid B, uno ele los equipos de mayor cali
dad del grupo como demostró en Cuenca 
pese a perder. Y el objetivo es puntuar para 
seguir sumando.

C/. Alberche, 50 
Telf. y Fax: 925 23 31 89 

45007 TOLEDO
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O t o r r i n o l a r i n g o l o g í a  
O f t a l m o l o g í a  
C i r u g í a  
P o d o I o g í a 
A n á l i s i s  C l í n i c o s  
P r a c t i c a n t e ,  A.T.S.  
A l e r g o l o g  ía
F i s i o t e r a p i a ,  R e h a b i l i t a c i ó n  
M e d i c i n a  G e n e r a l  
O d o n t o l o g í a  
P s i c o l o g í a
G i n e c o l o g í a  y O b s t e t r i c i a  
T rau m a t o l o g  ía 
R e c o n o c i m i e n t o s  M é d i c o s  
E s t é t i c a  y N u t r i c i ó n  
M a t r o n a  
D e r m a t o l o g í a

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #340, 26/10/2001.



iS
ié

M

Besugo Arcipreste
Salmón Marinado

Perdiz Estofada
Cabrito Cochifrito

Cabrito Asado
Cordero Asado

Queso Manchcgo
Jamón Ibérico

tas, 
1S 81 
REI

E sp e c ia lid ad e s
Arroz caldoso con Bogavante 

C ocochas en todas sus especialidades 
Merluzas a la sal 

Carnes
Asado de encardo: 

Cochinillo, cordero y cabrito

SERVICIO
M C 'A U T O

CON MOTIVO DEL

d e  c o n  la  c o m p ra

d e  u n  m e n ú  g ra n d e

le  r e g a la m o s  u n a  h a m b u rg u e s a  

ig u a l a  la  d e  s u  m e n ú

/tocsón-lRfstaurantt

Banderas de Castilla, 14 
Teléfono 925 804 092 
TALAYERA DE LA R EINA

C a f e
E l  B i r r e t e

U /v  c a fa  c o n /e t tü o -  
U ñas c a v ia / c o n / g ^ 'o c ía s y ... 
U nas copcv e n / c o m p c w ia /

VARIADO MENU DIARIO 

ASADOS DE ENCARGO

C / San C lem en te , 14 
Tfn : 9 2 5  8 1 3  923

TA LA YER A  DE IA  REINA - T o le d o

H otel - Restaurante

AVID

V

E S P E C IA L ID A D  E N  
C A R N E S  A  L A  B R A S A

Ctra. N - V, Km. 139,200 
Tlf.: 925 846 332

CALERA Y CHOZAS - Toledo

C/ Belvis, 1
(Salida Puente Nuevo) 

Tlf: 925 818 523 
Fax: 925 812 100FOGON

%
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De la tapa a la buena 
mesa talaverana

Las ciudades con una amplia tradición 
comercial y de servicios, como Talavera, han 
recreado a su alrededor una esmerada cocina 
y, sobre todo, una amplia variedad de estable
cimientos que ofrecen desde un pincho hasta 
la mejor comida casera o los platos para los 
más exigentes. Como núcleo de paso y lugar

de encuentro, Talavera ofrece una gastrono
mía muy variada, para todos los gustos y 
cualquier necesidad.

Desde el pincho a media mañana hasta el 
aperitivo antes de comer; desde un menú 
casero, a base de platos tan tradicionales 
como las afamadas carillas, hasta los platos

más exigentes; desde una cena informal a 
base de tapas hasta las exquisiteces mejor 
presentadas en la mesa, los responsables de 
los numerosos locales de hostelería en la ciu
dad se esmeran en cuidar a unos clientes que

(continúa en la pagina 56)

ESPECIALIDAD:
Pescaditos Fritos
Carnes y Pescados del Norte

TALAVERA DE LA REINA

C / M ig u e l H e rn á n d e z , 7 
Tlf: 9 2 5  8 2 4  6 3 8
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el “cochinillo y el cordero asado al horno”, 
asegura Belinda García, la jefa de cocina de 
este negocio familiar. En sus casi siete años 
de apertura al público el Fogón no deja de 
innovar; algo que junto a la calidad de sus 
carnes y pescados le valió le valió el primer 
Premio Gastronómico 1999.

Dos décadas llevan atendiendo al público 
talaverano el restaurante “Arcipreste”, tradi
cional por sus asados de cabrito lechal y cor
dero, el cochinillo de encargo, la perdiz esto
fada, los chuletones de Avila y una caifa de 
hasta 12 clases de pescado, según manifiesta 
el encargado, Angel Mencías; y el restauran
te “David”, que comparte con el “Arcipreste” 
la exquisitez del asado de cabrito, la perdiz 
estofada y el pescado más fresco.

Empezando, están el restaurante 
“Chuscurrilla”, especialista en ofrecer comi
das de empresa, con la más amplia variedad 
de arroces, entrantes, aúnes y especialmente 
postres caseros, que ofrecen como degusta
ción en función del número de comensales; y 
McDonald's, abierto el pasado 11 de abril, 
apuesta por una plantilla de la tierra, la misma 
que está dando los mejores frutos.

Una amplia variedad culinaria, en definiti
va, con la que cubrir la demanda gastronómi
ca de los talaveranos y de los visitantes dis
puestos a compartir los placeres más suculen
tos de la Ciudad de la Cerámica.

Ecos
Fotos: José Peña

Junto a estas líneas "El 
Esturión” y “Chuscurrilla 

Abajo, el restaurante "David”; 
“Mcdonald 's ", en su jornada de 
puertas abiertas, y “El Birrete”. 

En la página anterior, el 
restaurante “Arcipreste", a la 
izquierda y "El Fogón ”, a la 

derecha.

(viene de la  p á g in a  55)

en muchos casos son muy fieles.
En esta situación se encuentra, por ejem

plo, Joaquín Lapole, empresario muy cono
cido en la ciudad por ser propietario de dos 
locales de gran prestigio: “Mingóte” y “El 
Esturión”. La taberna “Mingóte” abrió hace 
15 años y en poco tiempo se consolidó como 
cita ineludible de la buena cocina talavcrana. 
Se trata de un local recogido, que exhibe foto
grafías del genial Mingóte junto al dueño del 
restaurante y que dispone de otro anexo para 
comidas. El restaurante “Esturión” es muy 
diferente en su estética, pero cuida los platos 
para sus clientes con el mismo mimo que el 
hermano mayor “Mingóte”. Abrió hace 
ocho años y ofrece un amplio salón decora
do en cerámica y con muchos detalles mari
nos. No en vano, “Mingóte” se ha especiali
zado en carne y “El Esturión” en pescado, 
aunque ambos ofrecen una gran variedad de 
platos.

Joaquín Lapole lo tiene muy claro, “la 
clientela de los dos locales es muy parecida, 
casi la misma, acuden a uno u otro según pre
fieren. Porque lo cierto es que nuestro cliente 
es muy fiel”. Este premio a la fidelidad tiene 
su recompensa con tapas, raciones y “comi
das más en serio” de la más alta calidad. 
“Mingóte” se ha esmerado en carnes rojas y 
tanto se puede picar como celebrar reuniones 
de negocios con suculencias delante, como 
morros con setas. Mientras, “El Esturión”

mira más a la mar y ofrece deliciosas frituras 
de pescados y algún marismo.

Si lo que prefiere es la comida casera, una 
buena opción es “El Birrete”, un local que 
abrió hace menos de cuatro años y que ya se 
ha hecho con un extenso abanico de clientes, 
de todas las edades y a cualquier hora de la 
jornada. De lunes a viernes este estableci
miento con encanto que se instaló cerca del 
puente de hierro y del río Tajo, ofrece comida 
tradicional, casera. La variedad podría coinci
dir con la que diseña cualquier ama de casa,

De las mejores tapas a los 
platos más engentes, los 
restaurantes talaveranos 

ofrecen caüdad a sus cuentes
incluyendo legumbre, verduras, arroces, car
nes y.pescados, y la calidad de los platos hace 
que sus clientes vuelvan otro día. El Birrete 
cuenta con cafetería, que abre desde las ocho 
y media de la mañana, y sus responsables ase
guran que el prototipo de público es muy 
amplio, desde gente joven hasta otros más 
mayores.

Su trabajo le ha costado al restaurante “El 
Fogón” acostumbrar a los clientes de una 
zona conocida por sus merenderos a disfru
tar de un local con encanto, especializado en
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Santo Tomé acogió el funeral 
del señor de Orgaz

Eusebio Cedena, 
ponente en la 

Universidad de Córdoba

El o b is p o  a u x il ia r  d e  To ledo, Juan José 
Asenjo, p re s id ió  el fu n e ra l c e le b ra d o , el 
p a s a d o  v ie rn e s  d ía  1 9 , en la  p a rro q u ia  d e  
S a n to  Tom é en m e m o r ia  d e  don 
Gonzalo Ruiz de Toledo, el señor d e  
O rg a z ,  c o m o  c o lo fó n  a  un c ic lo  d e  co n fe 
re n c ia s  o rg a n iz a d o  en la p a rro q u ia  la 
p a s a d a  sem a na .

R epresentantes d e l a yu n ta m ie n to  to le d a 

no, el g o b ie rn o  re g io n a l y  la o p o s ic ió n , 
p a r t ic ip a ro n  en el fu n e ra l, q u e  c o n tó  a s i
m ism o con  la  a s is ten c ia  d e  Gonzalo 
Crespí de Valldaura, a c tu a l C o n d e  d e  
O rg a z .  P rev iam ente , tuvo  lu g a r la  in a u g u 
ra c ió n  d e  la  ca sa  d e  re h a b ilita c ió n  d e  
a lc o h ó lic o s  "S a n to  Tom é" (en la  im a g e n  
in fe rio r), q u e  te n d rá  c a b id a  p a ra  d ie z  p e r
sonas, según in fo rm a  Efe.

LOS TOLEDANOS PARTICIPARON EN EL 
DIA DE PUERTAS ABIERTAS MCDONALD'S

Al igual que el resto de los restaurantes 
McDonald's de España y Andorra, McDonald's 
Toledo celebró el pasado miércoles día 24, el Día 
de Puertas Abiertas, coincidiendo con el XX ani
versario de su apertura en España. Previa petición 
de visita, los toledanos pudieron conocer de 
cerca cómo se elabora la comida que se sirve en 
este establecimiento. Las autoridades de la ciu
dad también se acercaron el pasado día 24 hasta 
las instalaciones de la Plaza de Zocodover.

El period ista  ta laverano  Eusebio 
Cedena presenta este últim o fin d e  se m a  
na de  octubre  una ponencia  sobre los d ia  
rios d e  Zenobia Camprubí, la esposa 
del N o b e l Juan Ramón Jiménez, en 
el C ongreso  Internacional d e  Literatura 
"A u to b io g ra fía  en España: un b a la nce " 
que  se ce lebra  en la U nivers idad  de  
C ó rd o b a . El estudio d e  C ed en a  a n a liza  
los d ia rio s  que  esta escritora y  profesora 
escrib ió  a  p a rtir d e  su sa lida  de  España 
en 1 9 3 7  junto a  su m a rid o  con  m otivo  de 
la guerra  civil. En el C ongreso  p artic ipa n  
reconocidos investigadores y  escritores 
com o  Santos Julia, Laura Freixas, 
José Romera y  José Manuel 
Caballero, entre otros. C ed en a  tam bién 
p a rtic ip a rá  en una com un icac ión  sobre el 
escritor Luis Cemuda, en el S im posio 
Internacional d e  N a rra tiva  H ispán ica  que 
se ce lebra  a  p artir del 21 d e  nov iem bre 
en El Puerto d e  Santa M a ría  (C ádiz).

Aterea se presenta 
en Talavera

El pasado día 20  se presentó la asocia
ción talaverana de enfermos reumáticos y 
de espondilitis anquilosante (Aterea), 
cuyo objetivo es mejorar la calidad de 
vida de estos enfermos y proporcionarles 
la rehabilitación y los medios que necesi
ten. Este nuevo colectivo puede trabajar 
para que todos aquellos que padecen 
enfermedades reumáticas degenerativas, 
mejoren su calidad de vida.
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Cena aniversario
de “Venta 
de Aires”

“Venta de Aires” se llenó de público 
toledano, el pasado 18 de octubre, para 
conmemorar, por todo lo alto, el 110 
aniversario de la fundación de uno de 
los restaurantes con más historia de la 
ciudad de Toledo.

El gerente de “Venta de Aires”, 
Fernando Cortés; el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina; el presidente de 
la Diputación, Miguel Angel Ruiz- 
A.yúcar; el delegado de Industria, 
Alvaro Gutiérrez, en representación

de la Junta de Comunidades; y el dele
gado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Juan Ignacio Zoido, fueron 
los encargados de clausurar la copiosa 
cena en la que se dieron cita represen
tantes de la vida política, social y 
empresarial toledana y, especialmente, 
amigos del restaurante, que no quisie
ron perderse una celebración de estas 
características. El broche a la noche ani
versario lo puso la música en directo, 
hasta altas horas de la madrugada.

En la imagen superior izquierda, el alcaide de Toledo, José Manuel Molina, junto al 
delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Juan Ignacio Zoido y sus respectivas 
esposas. A la derecha, el presidente de la Diputación, Miguel Angel Ruiz Ayúcar (en 

el centro). Junto a estas líneas, arriba el juez de menores, Nazario Losada.
Más abajo, el jefe superior de Policía de Castilla-La Mancha, Alejandro Espejo- 

Saavedra, y su esposa. A la izquierda, el periodista Luis del Olmo.

UN TRAJE DIFERENTE PARA UN DIA ESPECIAL

MODA HOMBRE

C a lle  U ruguay, 1 Telf. 925  21 49  04 w w w .fe lix ra m lro .co m
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FERNANDO JUAREZ BAUTIZA A SU HIJA EN FAMILIA

Irene Juárez Ovelar es la protagonista indis
cutible del acontecimiento familiar que reu
nió en Toledo este fin de semana a la familia 
Juárez, propietaria de la empresa Greco- 
Gres. Sus padres, Julia y Femando, eligieron

el pasado 20 de octubre como fecha para 
celebrar su bautismo.

Alrededor de 50 personas, entre familiares 
y amigos, asistieron a la ceremonia, que tuvo 
lugar en la ermita de Santa María de la

Cabeza, y la posterior comida en el Cigarral 
de las Mercedes. Los padrinos fueron 
Doroteo Juárez, tío de la pequeña de nueve 
meses de edad, y Rocío Ovelar, hermana de 
la madre.

Arriba a la derecha un primer plano de la pequeña Irene que a la derecha de estas líneas aparece en brazos de su madre, 
Julia. En la foto superior izquierda un momento de la ceremonia con los padres y  padrinos y a la izquierda de estas líneas

una foto de los invitados.

H O N D A
T h e  P o w e r  o f  D r e a m s

N u e v o  H o n d a  C iv ic  3 P . S é  tú  m is m o .

A v e c e s  u n o  a c t ú a  c o m o  los  d e m á s .  A  v e c e s  c o i n c i d i r  in d i c a  e s t a r  e n  lo c i e r t o .  E s  v e r d a d ,  s ó lo  a v e c e s .  

A h o r a  e s  m o m e n t o  d e  p e n s a r  e n  u n o  m i s m o .  T a l  v e z ,  s e r  d i f e r e n t e .

}

3  anos [Ib
garantía

Nueva gama Civic 3 y 5 puertas 1 4i 16V 90 cv y 1.6¡ 16V VTEC 110 cv. Desde 2.462.513 ptas (14.800 euros).
P recios finales recom endados, IVA, tra n sp o rte  e im p . de  m atricu lac ión  inc lu idos . Plan Prever no inc lu ido . G arantía  de  3 años sin 
lím ite de kilom etra je  en Península y Baleares a través de la Red de C oncesionarios O ficia les H onda en España.

*EI Honda Civic ha conseguido una de las mejores puntuaciones en los ú ltim os tests de seguridad independientes en el secto r del autom óvil rea lizados en Junio

★  ★ ★  Puntuación Euro NCAP para la seguridad de los peatones. 2J ★  Puntuación Euro NCAP para la seguridad de los pasajeros. [*3 

Modelo testado Civic 5p 1.4 LS

V i m a h e s s e  T .L ., S .L .
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entrevistairreverente
ESTER PADILLA 

RUIZ

Directora general 
de Juventud de  

Castilla-La Mancha

D . N . I .
Ester Padilla Ruiz tiene 26 años, está sol
tera y, "aunque muchos piensen lo contra
rio, no soy de Toledo. Nací en Madrid".

Pero vive en la capital regional desde los 10 años, cuando 
por cuestiones laborales su familia se trasladó hasta aquí. 
Licenciada en Derecho por la Universidad de Castilla-La 
Mancha, aún no ha ejercido, "pero pienso hacerlo". Aunque 
afiliada en 1994 a las Juventudes Socialistas, ya desde 
pequeña acudía a los mítines "con mi padre". Y en el 96 
ingresó en las filas del PSOE. Pertenece a la Secretaría de 
Movimientos Sociales de la Ejecutiva regional y desde el 21 
de septiembre pasado es directora general de Juventud, cargo 
al que accedió tras la dimisión de Ester Olvido.

ux?e> a  u a

J U s / ^ K ) T U t 7 ,  \JZ>  ¿ } 0 £ ? T A P A

ú ?A £ ?b >  H - A ^ A  M I U U ^ K ) ^

Y  "MUY" M A U A " P A P A

Es prácticamente nueva en el cargo, después de la dimisión de su anteceso
ra, Ester Olvido, quien reconoció en esta misma sección que fumaba porros 
de marihuana de vez en cuando para aliviar la jaqueca; y asumió con abso
luta deportividad cuantas preguntas se le realizaron (incluidas las referen
tes a las drogas) e incluso se las tomó con mucho humor. Joven e ilusio
nada, no descarta llegar, algún día, a ser alcaldesa de Toledo.

- Usted, que es licenciada en Derecho, ¿defendería en un ju i
cio a un etarra?

(Se lo piensa pero responde de forma tajante). No, no le defendería. Con el tiempo 
me gustaría ejercer, pero se me plantea el conflicto de que hay cosas que no sería 
capaz de defender porque no me las creo.Y si es un etarra p u e s ... es muy compli
cado.

- ¿Qué hubieras hecho en Afganistán si fueras el presiden
te  Bush?

Probablemente no hubiera atacado Afganistán ni antes hubiera bombardeado otros 
países y a lo mejor se habrían evitado más cosas.

- ¿Qué es lo que más le preocupa a la juventud  de Castilla-

La Mancha?
La dificultad de emanciparse, de conseguir una vivienda y un empleo esta

ble. Poder salir de casa. No es que estén a disgusto en casa de sus padres, 
pero llega un momento en el que necesitan más autonomía e independen
cia.

- Usted, ¿vive con sus padres?
Sí. Aunque estoy a gusto, no me voy porque no puedo. Si tuviera el dine

ro suficiente, me emanciparía. Verás cuando lo lean ellos, qué disgusto les voy 
a dar. Ja, j a . . .

- ¿Qué es lo p rim e ro  que haría  si m añ an a  le tocan
1.00 0  m illones de pesetas?

U ff.. .  Me habré hecho esta pregunta un montón de veces y siempre digo: 
¡Madre m ía . . . !  Viajar mucho. Mi primer viaje sería a Sudamérica. Me atraen mucho 
Argentina y Méjico, además de Centroamérica.

- ¿Qué le parecen los “ botellones” ?
P u e s ... Creo que se han instaurado ya como una “ cultura” de los jóvenes. Por diver

sas circunstancias, de todo tipo: económicas o por el hecho de reunirse. Quizás los mayo
res tienden más a reunirse en casas y los jóvenes lo hacen en la calle.

- ¿Ha p a rtic ip ad o  en alguno?
Sí.
- ¿Sigue haciéndolo ahora?
No.
- ¿Un libro?
“ El Principito” .
- ¿Una película?
“ La vida es bella”  y “ En el nombre del padre” .
- ¿Un acontec im ien to  histórico?
La instauración de la Democracia en cualquier país. El problema es que en algunos 

sitios todavía no se ha producido el acontecimiento histórico.

"Aunque pueda ser una 
utopía, no me importaría ser 

candidata a la Alcaldía"
ecos
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- ¿Cree en Dios?
En algo. Supongo que hay algo, pero en un Dios concreto no. No sé qué, no lo tengo 

claro todavía.
- ¿Está de acuerdo con el aborto?
Sí. Es una decisión complicada, sobre todo, para la mujer. Aunque es una decisión 

de pareja casi siempre porque también hay chicas que tienen que enfrentarse solas a 
ello. Pero una persona que toma esa decisión no lo hace por gusto, alegría o capri
cho.

- ¿Qué le parece que las parejas de hom osexuales, sean 
hom bres o m ujeres, a d o p ten  hijos?

Bien.
- ¿Cuándo fue la ú ltim a  vez que vio una película X?
Entera, nunca. Salvo algún tro zo ... Si te digo la verdad, ja, j a . . .  No me acuerdo. 

Hombre, siempre que te juntas en casa d e . . .  Bueno, siempre no. Lo típico, estás en

casa de unos amigos y alguien cambia la televisión, p e ro ...
-  ¿Entiende el sexo sin amor?
Sí.
-  ¿Cuál es su fo rm a  de vestir?
Normalmente, informal.
- ¿U tiliza perfum e?
No.
- ¿Colonia?

Sí. “ Aire” . Me parecen muy fuerte los perfumes.

| v

1

-  ¿Se som ete
ría  a una ope
ración de c iru 
gía estética?

Puede que sí, pero 
no me lo he plante
ado nunca. Pero tam
poco para intentar 
volver a cuando 
tenía 10 años.

- ¿Qué ta l 
se le da eso 
de ligar?

Muy mal. ja . W r - ¿
j a . . .  Es que no 
me lo planteo, 
cuando surge, 
su rg e ... Y ya 
está.

- ¿Hace deporte?
Hacía. ¿Cuál? Baloncesto, atletismo, natación ... jugué al baloncesto en el Polígono, 

en el equipo de Segunda. Hasta los 20 ó 2 1 años. Y lo dejé porque cogí una anemia 
de hierro y me bajó los niveles de todo. De hemoglobina estaba muy mal y me asfi
xiaba. Me dijo el médico que parara. Y ahora ya me he hecho una vaga. Y me da 
mucha rabia, porque me gusta.

-  ¿Qué es peor: el A yu n tam ie n to  o la D irección General de 
Juventud?

Son dos ámbitos totalmente distintos, pero los dos tienen su gracia En la oposición 
municipal sufro mucho cuando se hacen cosas que yo y el Grupo Socialista haríamos 
de otra manera. ¿La Dirección General? Llevo muchos años metida en juventudes 
Socialistas, en los colectivos de jóvenes ... Y estás gobernando, que es todo lo contra
rio a lo que me ocurre en el Ayuntamiento. Digamos que haces las cosas más a tu 
gusto que cuando estás en la oposición.

- Aunque estam os a poco m enos de dos años de las elec
ciones y dado que el PSOE tam p o co  tien e  un cand ida to  claro  
y pueda ser una u to p ía , ¿se ve com o can d id a ta  a la A lcaldía  
de Toledo?

Aunque pueda ser una utopía has dicho, ¿no? Ja, j a . . .  No me importaría. Pero, a 
dos años vista, tal vez sea un poco pronto.

- ¿Es ambiciosa?
Un poco.

-  ¿Qué labores hace en su casa?

Entre abogados y botellones
-  / v  u n

U S- , T  "

P E . d ?u e , H -/v r C’U A 'M T e A
^  v e r * * * * * , m

-  ^  ^ u a u K ,

P u e s ... Me va a regañar mi madre, 
ja, j a . . .  Te puedo decir lo que odio, 
que es fregar los cacharros. No me 
importa planchar y mi habitación... es 
mía.

- P regunta, en este caso, 
más obligada que nunca: 
¿Ha to m a d o  drogas en algu
na ocasión?

No.
-  P regunta, de nuevo, ob li

gada: ¿Ni el típ ico  porro?
Ja, ja, j a . . .  Ni el típico porro.
- ¿Me cuenta  un chiste?
Ja, ja, j a . . .  Es que soy malísima.

César del Rio 
Fotos: Carlos Moreno
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T El nuevo Honda Givic 3 puertas ha sido diseñado para 

adaptarse a su estilo de vida. Poniendo empeño en 

reducir las dimensiones externas y ampliar el espacio 

interior, logrando así un coche fácil de conducir y de 

aparcar en la ciudad, pero con espacio suficiente para 

garantizar el confort en viajes largos.

Por
dentro

ABS con EBD /  Doble a irba g  
delantero  /  A irb a g  lateral /  

D irección asistida e léctrica /  
C lim a tizad o r /  Retrovisores 
eléctricos y cale factab les /  

Cristales tintados /  Llantas de 
a leación  /  Barras de 

protección lateral /  
Inm ov ilizado r a n tirrobo  /  

C ierre  cen tra lizado  /  M a n d o  a 
d istancia  /  Sistema de a la rm a 

/  Sistema inyección PGM-FI.

El Concesionario oficial 
HONDA en Toledo es: 

VIMAHESSE. 
Autovía de Madríd-Toledo, km. 63. 

O lías del Rey. 45280 - TOLEDO

4 &
p /

HONDA CIVIC 3 PUERTAS
D ISEÑ O , P O TEN C IA , SEG U R ID A D

Hasta los viajes más largos 
acaban siendo relajantes y 
confortables en el nuevo 
Civic 3 puertas. Su interior 
ofrece el espacio necesario 
para que te muevas con total 
libertad. La comodidad y la 
calidad están aseguradas. 
Gracias a su morro corto, su 
suspensión ultracompacta y 
las ruedas desplazadas hacia

las esquinas, se proporciona 
un espacio interior extraordi
nario.

El Honda Civic viene 
equipado con el sistema de 
distribución de la fuerza de 
frenado (EBD) e incorpora 
una transmisión manual de 5 
velocidades y dirección asis
tida eléctrica, que ofrece una 
mayor respuesta a altas velo

cidades. Todo ello mejoran
do la eficiencia, el nivel de 
emisiones y mido, la suavi
dad y el rendimiento de los 
motores de 1.4 de 90 CV y 
1.6 de 110 CV. A los que 
añadir el Type-R, lo último 
en ingeniería con su motor i- 
VTEC de 2.0 litros, 16 vál
vulas, 200 CV y una caja de 
cambios de 6 velocidades.

RADIO-TAXI
Y GRUAS DE TOLEDO
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ONSIGA
UNA COLECCION  
>>* o— MONUMENTAL

SAN JUAN  
DE LOS REYES

P re c io s a s  e s c u ltu ra s  d e  
los m o n u m e n to s  m á s  
re p re s e n ta t iv o s  d e  T o le d o  
d is e ñ a d a s  e n  e x c lu s iv a  
p a r a  C A J A  R U R A L  

á  D E  T O L E D O .
• 8  p ie z a s  re a liz a d a s  en

jt^  ÉL» re s in a  de  p o l ié s te r  y  p o lv o  
d e  m á r m o l,  b a ñ a d a s  
en  B R O N C E .

• C o n  un  p r o c e s o  f in a l 
e s p e c ia l d e  o x id a c ió n  
y  p u l id o .

‘ T o d a s  e lla s  re p a s a d a s

!$ ® |j  • A u té n t ic a s  O b ra s  d e  A r t e
q u e  re s a lta rá n  en c u a lq u ie r  

IJ lp P * *  r in c ó n  d e  su e m p re s a  
u h o g a r.

Hágase con el las fác i lmente
• Realizando una imposición 

de Plazo Fijo a 3 ,6  ó 12 meses
Para más información acérquese 
a cualquier oficina

de CAJA RURAL DE TO LED O ______________________

PUERTA 
DEL SOL

C A TED R A L

M E ZQ U I
CRISTO

A L C Á Z A R
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CASTO DC 
LA LUZ

T O L E D O  „
13, M O N U M E N T A L  í
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Acción, amor, humor, 
miedo y Brando

U na cartelera muy, muy variada es lo 
que nos encontramos esta semana 
en los cines toledanos. Variedad en 
los estrenos. Empezamos por “ The 
score”  un thriller de acción protago
nizado por el veterano y siempre 

impresionante R o b ert de Niro, por el joven 
Edw ard N o rto n  y p o r . . .  M arión  
Brando en una de esas esporádicas aparicio
nes que este mito de la historia del cine.

Pasión, amor, venganza pero con poca fuerza y 
un mediocre resultado encontramos en “ Pecado 
original” ; una de esas cintas que llegan con 
mucho bombo y en la que destaca la presencia 
de nuestro actor más americano, A ntonio  
Banderas, y una de las mujeres más desea
das de los últimos años, la explosiva Angelina  
Jolie.

Una muy bien ambientada y que va de histo
rias de monstruos, sociedad feudal y un toque

romántico es “ El pacto de los lobos” , en la que 
destaca el papel de la bella M onica Bellucci. 

V para completar la variedad de estrenos de 
la semana una con firma española y título 
en inglés: “ I love you baby” . Los directores 
Alfonso A lb acete  y David  
Menkes, o lo que es lo mismo Albacete & 
Menkes, nos presentan una cinta en la que 
exploran los distintos conceptos del amor y 
los disfraces que muchos usamos para pre
sentarnos ante los que queremos. Jóvenes 
actores comparten créditos junto a figuras de 
la talla de Jorge Sanz o Verónica  
Forqué.

Y en pantalla se mantiene la posible can- 
didata a los Oscar: “Juana la Loca"; la come
dia al más puro estilo americano, “ Estoy 
hecho un animal” ; la romántica, protagoniza
da por Penélope Cruz: “ La mandolina 
del capitán Corelli” ; la frenética y musical 
“ Moulin Rouge” y el terror de A m enábar  
de “ Los otros” .

cartelera
M a ría  Cristina 1

The sco re
De Vier. 26 a Dom. 28. Pases: 17.15; 20.00 y 22.45 

De Lun. 29 a Mar. 30. Pases: 20.00 y 22.45

M a ría  Cristina 2
El pacto de los lobos

De Vier. 26 a Dom. 28. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 
De Lun. 29 a Mar. 30. Pases: 20.00 y 23.00

M a ría  Cristina 3
I love you baby

De Vier. 26 a Dom. 28. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 
De Lun. 29 a Mar. 30. Pases: 20.00 y 23.00

M a ría  Cristina 4
Juana la Loca

De Vier. 26 a Dom. 28. Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 
De Lun. 29 a Mar. 30. Pases: 20.00 y 23.00

M a y o ra l A
Pecado original

De Vier. 26 a Dom. 28. Pases: 17.00; 19.55 y 22.50 
De Lun. 29 a Mar. 30. Pases: 20.00 y 22.45

M a yo ra l B
Los otros

De Vier. 26 a Dom. 28. Pases: 17.00; 19.55 y 22.50 
De Lun. 29 a Mar. 30. Pases: 20.00 y 22.45

M a y o ra l C
Moulin Rouge

De Vier. 26 a Dom. 28. Pases: 17.00 y 19.55 
De Lun. 29 a Mar. 30. Unico pase: 20.00 

La mandolina del capitán Corelli 
De Vier. 26 a Dom. 28. Unico pase: 22.50 
De Lun. 29 a Mar. 30. Unico pase: 22.45

M a yo ra l D

The score
D i r e c t o r ^ F r a n k  B a s s e t t r ! M a r Í o n ° B r a n d o e  G u i ó á :  K a r l o

“ “ “  ^ “ tf n d a  s o n o r a :  Productores: Gary Foster y
Howard Shore

Estoy hecho un animal
De Vier. 26 a Dom. 28. Pases: 17.00; 19.55 y 22.50 

De Lun. 29 a Mar. 30. Pases: 20.00 y 22.45

Cines Mayoral 
Centro Comercial 

Zoco-Europa
ecos
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CONOCER A LUIS TRISTAN.-
Desde este fin de  sem ana y  hasta el p róx i
m o mes de  enero  q ue da  a b ie rta  en el 
Tallerón de  Roca Tarpeya (Toledo) la exposi
c ión  "Luis Tristón en Toledo", el p in tor más 
destacado  de  la escuela to ledana  d e  finales 
del s ig lo  XVI y  p rinc ip ios  del XVII. La Real 
Fundación d e  Toledo, o rg a n iz a d o ra  del 
evento, info rm a que  se com pone  d e  una 
selección de  los "tristones" d e  la c iudad .

Reabre sus puertas 
“Rafael Café”

El "Rafael Cafe " cambia de 
dirección y  reabre este vier
nes, día 26 de octubre para 
completar la oferta de copas 
del barrio de Santa Teresa. 
Ahora se llam ará "Rafael 
Café House Music" lo que 

nos hace pensar en un 
ambiente más juvenil y  con 

buena música.

“Acuarelas" de 
Vicente Jiménez

El Archivo Histórico Provincial 
de Toledo acoge hasta el pró

ximo día 28 la exposición 
"Acuarelas", de Vicente 

Jiménez, un artista nacido en 
Toledo en 1965. Se trata de 

una obra clásica.

ESQUELETOS HUMANOS.- Hasta el p róx im o  31 d e  octubre  el 
Centro  Cultural San Ildefonso de  Toledo a co g e  la exposic ión  d e  las escultu

ras de  José Luis Menéndez. Este 
m adrileño, p rim er p rem io  de l IV 
C ertam en N a c io n a l de  Escultura 
"C iu d a d  d e  Leganés" hace en esta 
exposic ión  una reflexión hecha p o r el 
hom bre, sobre y  p a ra  el hom bre, 
com o  él m ismo a firm a. H om bres sin 
p ie l, sólo esqueletos hechos de  hierro  
y  fo rja  con una estética siniestra y  
casi feista.
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P R O G R A M A

OCTUBRE ,6  (20:3 OH)Y 7 (20:00 h )

«El Alcalde de Zalamea»
Compañía: Cía. Nacional de Teatro Clásico 

OCTUBRE19 y 20 - 20:30 h.

«El Mercader de Venecia»
Compañía: Cómicos

NOVIEMBRE, 16 (20:30h) y 17 (19:30h y  22:30h)

«Los empeños de una casa»
Compañía: La Strada

NOVIEMBRE, 24 (20:30h) y  25 (20:00h)

«Dom Juan, (o el fes de piedra)»
Compañía: Compañía Nacional de Teatro Clásico

NOVIEMBRE, 30(20:30h) y  DICIEMBRE, l(20:30h)

«Otelo, el Moro»
Compañía: Centro Andaluz de Teatro

ENERO, 18 (20:30h) y 19 (19:30h y 22:30h)

«Los escóndalos de un pueblo»
Compañía: Teatro de Cámara de Madrid

ENERO, 25 y 26 (20:30h)

«El Atolondrado»
Compañía: Sota de Bastos

TEATRO DE ROJAS
m i  *aAwtio o* totrno

rM R O ^ ftio  ir4i
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UN ESCAPARATE 
QUE MUESTRA

n

T t t o n a

Ce ¿ m i t a a ,  

'penca, TfíuCtceeeteniaí
deC 31 de Oettdne

ai 4 de 'Jtovieméne de 2001

C A M P A Ñ A  DE P R O M O C IO N  Y  A P O Y O  A  LO S  E M P R E S A R IO S  D E  M O R A
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